
TEMPO - Pressão atmosférica média:
1011,4 milibares. Temperatura média do dia:
18 8 graus centígrados. Umidade relativa
média: 76,0%. Estado médio do céu:
coberíP, nuvens baixas. Estado médio do
tempo: com Chuvas esparsas no planalto e

no litoral. Nevoeiros intensos à noite e

madrugada. Previsão: A. Seixas Netto.,

MARTINHO DE HARO - O artista Marti
nho de Haro vai participar de exposição na

, Guanabara, na Galeria "Chica da Silva". A
informação foi prestada pelo Museu de Arte
de Santa Catarina, acrescentando que a mos

tra será realizada no período de 18 a 30 des
te mês, com apresentação de pinturas e dese
nhos de Martinho de Haro.

,
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DASP faz guerra, a cabeludos
Cabeludo não pode vendei frutas e verduras no legais contidos no Regulamento Sanitário. Os troem seus produtos, pois "cabelo não é anti

Mercado Público. A ordem é dos fiscais do De-
-

vendedores, contudo, alegam que "problema de higiênico". Mas os fiscais não toleraram qual
partamento Autônomo de Saúde Pública que, cabelo curto ou comprido é relativo, pois ne- quer argumentação e deixaram claro ao vende
ontem pela manhã, visitaram os vendedores de nhuma legislação especificouo tarnanhot'.Enten- dor que qualquer tentativa sua de trabalhar com

surpresa, expedindo notificação aos que apre- dem, ao mesmo tempo, que os fiscais, sanitários cabelo grande seria punida com multa
sentavam cabelos longos, exibindo disP9sitivos deveriam �e preocupar com os ratos que des- (Pg, 8).
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Capital
•

atrai

investidor
O industrial Horácio Coim

bra esteve ontem em Flo

rianópolis para manter

contatos comerciais com o

Diretor Presidente da Car

los Hoepcke, S.A., Sr. José
Matusalém Comelli. Du

rante sua curta estada na

Capital, o visitante. que se

fazia acompanhar do in

dustrial português Francis

co José de Souza Macha

do, de Angola, declarou a

O ESTADO que a crise das

indústrias de torrefação de

café no País "é muito sé

ria". Revelou ainda que, a

si tuação do produto se

agravou com as geadas
ocorridas no Paraná, aliada
� elevação db preço do ca

fé em grão (Página 3).Horácio Coimbra acompanhou o Sr. Francisco de Souza Machado, de Angola, que quer investir em Florianópolis.

Assembléia:

Telmo na

Presidência
O Deputado Telmo Arruda
Ramos assumiu ont�rrÍ
temporariamente a presi
dência da Assembléia pro
metendo conduzf-Ia "com
a participação efetiva de
todos os Senhores Deputa
dos e com o auxílio d�s

, leais funcionários". O Pre
sidente da Casa e mais no

ve deputados seguem hoje
,para Fortaleza, onde parti
ciparão do congresso da

,
UPI. A bancada catarínen
Se apresentará quatro teses
a debate no conclave e um

anteprojeto de regimento
Illtémo unificado para as

Assembléias Legislativas.

:Malária, (flaca
Slumenau e

é combatida
em
. ,

Ia
, As autoridades sanitárias de Blumenau adotaram medidas
necessárias para combater o surto de malária que grassa em

determinadas partes do município, especialmente na área

rural. Diversas equipes de borrifadores estão percorrendo as

zonas mais atingidas, dedetizando as residências onde se

presumem existem focos do mosquito transmissor da doen

ça. Um levantamento realizado no município - o sexto em

incidência do mal no Estado - constatou a existência de 86
casos no primeiro semestre do ano, um índice considerado
alarmante (Página 7).

Emfa dá início,
". . .

a sua VISIta a

Sta. Catarina
Página a.

Atentados no
aniversário da
queda de Peron

A Argentina comemora hoje 0170. ani- tal provincial de La Plata, sem vítimas,
versário do golpe militar que derrubou mas com sérios prejuízos materiais. Ao
em 1955 Juan Domingo Peron. En-. mesmo tempo, o Peronismo tentava co

quanto as Forças Armadas programa- mo última saída eleitoral para 73, a for-
o

ram atos nos quartéis para comemorar a mação de uma coalisão �e apoio a Pe
Revolução de 66, agitadores peronistas ron ou a um seu candidato, unindo as

começaram ontem mesmo manifesta- forças políticas chefiadas pela CGT a

ções de protesto ao regime .e de apoio a diversos movimentos socialistas, in
Peron. Sete atentados a 'bomba foram cluindo os democratas cristãos. (Inter
registrados em Buenos Aires e na capi- nácional � Página 2).

Sunab niío tolera venda
da càrne a preço acima
de Cr$8,OO cada quilo

Página 6. \

DOO ligará 15
cidades de se

A primeira etapa da implantação do Plano
Diretor de Telecomunicações contratado à
Ericsson do Brasil pela Cotesc na última,
quinta-feira atingirá 15 cidades do Estado.
Todas elas serão ligadas ao sistema DDD
nacional e internacional. No prazo máximo

de três anos a empresa vencedora da con

corrência pública deverá fornecer à Cotesc
o equipamento telefônico que possibilitará
a instalação .de 42 mil novos terminais,
comprometendo-se ainda a prepara� técni-

, cos operadores.

ESPORTE
Aval dá
'na seleção
de 2 a O
Mesmo perdendo o treino

de ontem para o Avaí, por
2 a 0, o técnico do selecio-

. nado gostou muito da mo

vimentação dos jogadores.
Saul Oliveira considerouu
ainda a má forma física de

alguns, principalmente os

do Hercílio, que não trei

nam desde o fim do Esta
d ual. Mas no conjunto,
apesar de ser o primeiro
treino e não haver tempo
para outro, a movimenta

ção do selecionado agra
dou. Muita gente deu uma

chegadinha ontem à tarde
no Adolfo Konder, para
assistir o coletivo. E hoje
pela manhã eles voltam a

'campo. (página 8 do II

Caderno).

Figueira
•

Ioga sem

problemas

Jorge Ferreira escalou o

time do Figueirense para
jogar amanhã contra o se

lecionado" com Vacaria
voltando à lateral esquerda
e Almir formando o tripé
de meio campo, com Pelé
e Adailton. A turma do Fi

gueira está certa de uma vi
tória -amanhã, na comple
mentação da festa de en

trega das faixas, pois nino.
guémacredíta que o seleci
onado 'possa fazer frente
ao campeão estadual. Mas,
pelo menos o treino de on

tem, não mostrou um Fi

gueirense mais tranquilo.
(Página 8 do II Caderno).
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prIsIoneIros croatas

o primeiro sequestro
na Suécia 'iberta 7

Um aviao sueco com 86 passageiros e 4 tripulantes foi
sequestrado entre Estocolmo e Goternborg e teve que aterrisar
'em Malmoe, no sul do país, onde os guerrilheiros fizeram uma

exigência de libertar os sete prisioneiros croatas que estão
cumprindo .penas em várias penitenciárias. O governo resolveu
ceder e levou os prisioneiros para o aeroporto em helicópteros
para trocar pelos reféns. A transação seria feita no meio da
madrugada e o avião rumaria para lugar conhecido. Entre os sete
croatas encarcerados estão Kiro Baresic, de 21 anos e Andjelko
Brajcovic, ,de 25 anos, condenados a prisão perpétua pelo
assassinato do embaixador iuguslavo Vladimir Rolovic. Baresic e

Brajcovic formavam parte do grupo de 15 prisioneiros que se

escaparam recentemente da prisão e voltaram a ser capturados.
Este é o primeiro sequestro de um avião sueco. "Foi um golpe
para mim, disse Vladimir Rozijan, presidente da Associação de
Crotas Matija Cubec. Minha organização está em contato com a

maioria dos croatas na Suécia - de 15 a 20 mil - e condenamos
energicamente, a tais atos". O Governo se reuniu em sessão de

emer�ência.

JI

Denúncia: Israel estaria pronta
'I

para invadir a Síria e' o Líbano
O embaixador soviético em Beirute, Sarvar Azimov,

informou ao Governo libanês sobre uma iminente invasão
israelense à Síria e ao Líbano. "Os Estados Unidos deram
luz verde para o ataque, que ajudará Israel a manter-se na

península do Sinai". Perto da fronteira libanesa, os

guerrilheiros árabes mataram dois soldados israelenses e

feriram outro nos arredores do Monte Hermon. O choque é

a primeira ação séria desde a quinta-feira passada, quando a

força aérea israelense atacou campos de refugiados
palestinos na Síria e no Líbano.

O Movimento guerrilheiro palestino prometeu
aumentar as suas operações dentro e fora de Israel.
"Contestaremos à violência com a violência"; disse Farouk

Kaddoumi, um dirigente da Al Fatah e membro do Comitê
Executivo para a Libertação da Palestina, que agrupa todas
as organizações guerrilheiras importantes. Comentando as

declarações de Golda Meíer no Parlamento na terça-feira, de
que atacaria os terroristas onde estivessem, o líder disse' que
não considera esta frase córno uma declaração de guerra,
mas que não baixará as armas .

Kadoumi disse: "as guerrilhas sabem, desde o momento

em que pegaram em armas contra Israel em 1965, que

poderiam lutar como um suicida". O Comitê Executivo a

que ele pertence decidiu continuar a luta contra Israel até a

vitória total, sem se importar com as ameaças ,agressivas do
inimigo. A declaração da Organização palestina disse que
não tem responsabilidade sobre o incidente em Munique
mas elogiou a organização Setembro Negro por "seus feitos
heróicos que servem à causa palestina interna e

externamente". Enquanto isso, as guerrilhas estavam
tomando medidas de segurança, para enfrentar ataques
israelenses contra as suas bases na Síria e no Líbano. Em

.Ammanr.as forças de repressão do rei Hussein cortaram o

cabelo comprido dos homens, pois as melenas "atentavam
contra as tradições e a masculinidade árabe".

,

A Alemanha Ocidental procura a criação urgente .de um
sistema policial internacional para 'contrabalançar as

atividades terroristas árabes e de outros grupos. Dez nações
européias estudam o plano, mas as primeiras reações
britânicas e francesas foram frias apesar do horror' que
manifestaram perante a matança de Munique. ,

Lanusse, acima,
Ongania, à esquerda, e_

Levingstone, à direita, os
donos do poder desde 1955, ,

quando Peron foi derrubado.

De Ongania a Lanusse o
velho desejo de poder

As forças armadas argentinas constituem ,até agora
um obstáculo intransponível para que Juan Peron con

cretize suas principais ambições políticas. Os militares
aceitam o peronismo na vida política nacional, toleram e

mantém relações bastante cordiais com a poderosa buro
cracia sindical peronista, que controla a maioria dos sin
dicatos. Negociam inclusive com Peron, mas aparente
mente não estão dispostos permitir seu retorno à presi
dência ou a uma situação que permita toda a nação girar
em tomo da sua figura.

Através de Lanusse, as Forças Armadas desafiaram o

líder, fixando a sua volta até 25 de agosto passado, sa-',
bendo que ele não ousaria regressar. O recente anúncio
de ascensos no quadro de generais do Exército deve ter

dissipado qualquer ilusão que Peron tivesse de que a ati
tude militar mudaria em relação à sua pessoa, logo que
Lanusse abandone a presidência e cargo de comandante
em-chefe no próximo ano.

Os observadores apontam o atual Comandante do
Terceiro Corpo do Exército, general de divisão Alcidez
Lopes Aufranc, como o inais firme candidato a suceder
Lanusse no alto comando. Lopes Aufranc disse recente-

mente aos seus oficiais que não toleraria a candidatura
de Peron sob nenhum aspecto. Organizou também para
hoje grandes celebrações do golpe que derrubou Peron
em 1955 em' todas as unidades do seu comando. Os futu.
ros generais de divisão, em sua quase totalidade, são con

siderados como homens plenamente identificados com a

orientação de Lanusse e com a 'linha anti-peronista do
exército.

Na Marinha de Guerra, tradicionalmente hostil a Pe
ron, o clima segue sendo de franca repulsa. O capitão
Horácio Mayorga, comandante da aviação naval, cha
mou-o recentemente de "degredado general sem valor".
A Força Aérea é decididamente anti-peronista. Existe
nela um setor forte classificado de nacionalista de direi
ta, também adverso ao ex-presidente, embora por moti
vos diversos aos dos sustentados pelos comandos liberais
do Exército e da Marinha:

Peron segue comandando a força política maioritá
ria na Argentina mas todos os seus esforços que alguns
críticos dizem que jamais foram entusiastas --: para recu

perar o poder terminaram em fracasso ao chocar-se com

o muro militar.

i. Franco agora
já não é

tão contra os

russos, pelo menos

economicamente,

Negócios, negócios - amigos à parte. Terminando com

33 anos de .guerra fria, a Espanha anunciou ontem que
assinou um. tratado comercial de alto nível com a União
Soviética. Mas ao mesmo tempo, negou-se a possibilidade de

. que os dois países reatassem suas relações diplomáticas. A
Espanha vai vender aos russos barcos, vinhos, cítricos e

sapatos. A União Soviética fornecerá equipamento de

mineração. Cada país terá uma delegação comercial na

capital do outro, e a Aeroflot, empresa de aviação russa,

espera ainda conseguir Madri como escala de seus vôos
latino-americanos ou mesmo às ilhas Canárias.
BRIGA

Mas' com isso, não terminou na Espanha a "guerra ao

comunismo", estabelecida pelo generalíssimo Francisco
Franco em 1939, quando terminou a guerra Civil. Ainda há
setores muito "duros" com influência no Governo

espanhol, . especialmente a Opus Dei. A confrontação
ideológica tem suas origens na guerra civil espanhola.
Quando ela começou, em 1936, o Partido Comunista tinha
apenas algumas centenas de filiados. Quando ela terminou,

,O genera'íssimo cedeu
• � I

aos Interesses e .

•

negocIa com os russos

em 1939, controlava a organização e o aparato militar dos

republicanos. Sob a desculpa de que a União Soviética era

culpada, Franco mandou 36 mil soldados da "Divisão Azul"
combater ao lado dos 'nazistas na Segunda Guerra. Em

1946, ainda havia na Espanha entre nove e doze mil

guerrilheiros comunistas ou sob sua influência, restos

isolados das tropas republicanas derrotadas por Franco.

Desde o primeiro momento, Franco considerou a

União Soviética sua inimiga maior. Chegou a romper, para ir

contra os russos, a tradicional linha neutra da Espanha nos

grandes conflitos. Em várias ocasiões o ditador lembrou as

palavras de Stalin que davam a Espanha como o lugar ideal
para a implantação de um regime comunista, E por isso o

combatia violentamente. Mas a pressão para que a Espanha
se aproximasse pelo menos economicamente dos russos

começou a fortalecer-se junto ao povo e junto aos setores

mais fortes da economia. Em janeiro de 1970, a "válvula de

escape": um avião da companhia espanhola Iberia fez uma

"escala técnica" em Moscou, com o ministro de Relações
Exteriores, Gregório Lopez Bravo a bordo.

,

Manifestações de protesto e atentados a

bomba. Hoje faz 17 anos que Peron caiu
Hoje é o dia do 170. aniversário do golpe militar contra-

-

Peron, e os terroristas já começaram a festejar, fazendo uma

série de atentados na capital e em outras cidades do país,
tendo destruído também o Centro Cultural Argentino em

Paris, além de perder na cidade de Córdoba, dois militantes
pertencentes à ala trotskista, que resistiram à ordem de pri
são. E 'em Buenos Aires, um dirigente peronista de esquerda
anunciou que está se realizando gestões para organizar uma
frente eleitoral para os comícios presidenciais em março,
formado por peronistas, comunistas, socialistas, democra
tas-cristãos e outros grupos.

Jeus H. Porto, um dos três presidentes do Encontro
Nacional de Argentinos, (ENA), disse que o bom êxito de

pende da atitude que Peron tomará depois que se entrevis
tar com dirigentes da organização. O ENA foi organizado
em 1970 e é integrado fundamentalmente pelo Partido Co
munista, ainda proscrito e por setores esquerdistas do pero
nismo, o radicalismo e outros elementos independentes. A
nova coalizão vai deixar de fora da atual Frente Cívico de
Libertação Nacional, que foi organizada por Peron mas está
nas mãos agora do ex-presidente Arturo Frondizi.

.

Acrescentou que pessoamente luta pela candidatura,
presidencial de Peron para a coalizão, mas se for mantida a

atual inabilitação, por ele não ter regressado ao país, fica
riam dois caminhos: o de substituir a candidatura, com

aprovação de Peron ou a abstenção revolucionária. Nos
meios políticos dizem que dificilmente a coalizão esquerdis
ta será aceita por importantes setores moderados do pero
nismo que controlam a maioria dos sindicatos operários.

Não houve vítimas nos atentados a bomba. Três delas

explodiram em Buenos Aires � quatro em Santa Fé, a 500
km ao norte. O Serviço de Informações do Exército e a

porta de acesso ao centro dos Chefes civis e Oficiais da
Prefeitura Naval Argentina também foram afetados seria
mente. Houve também um incêndio num depósito de papel
num diário de La Plata. Os autores do atentado em Paris
contra as visitas do brigadeiro Alberto R:ey são membros do
Partido Revoluclonário Operário seção argentina da IV In
ternacional. Os dois terroristas que lutaram contra a polícia
em Córdoba eram do Exército Revolucionário do Povo
(ERP), de tendência trotsquista: Raul Martinez e Alfredo
Ferreira Pizarro, lugar-tenente do Mário Roberto Sanctu
cho, ideólogo do ERP, asilado atualmente em Cuba.

...---NOTICIÁRIO DE BOLSO---------------____,'

Bombas nó aniversário da

independência mexicana
No começo dos festejos do aniversário da sua

independência, 'o México foi atacado por 'uma onde de
terrorismo.

Sete bombas explodiram em empresas norte-americanas,
numa organização sindical vinculada ao governo e num

armazém de roupa, causando danos graves. Duas bombas que
explodiram na campanha IBM romperam com todos os vidros

do lado norte do edifício que foi inaugurado este mês, mas o

equipamento eletrônico não foi muito afetado. Três outras

exploriram num período de duas horas em edifício da Ford
Motor Company, na Nacional Financeira, que é uma

instituição de desenvolvimento do governo e num armazém
de roupa no centro da cidade. Em Oaxaca, a 500 quilômetros
ao sul do México,' uma bomba explodiu numa biblioteca

bio-lingue de propriedade de norte-americanos e outra

demoliu parte do edifício de uma central operária partidária
do governo. Uma forte mobilização policial foi formada
depois das explosões. A polícia deteve várias pessoas que lhe

pareceu suspeitas. O presidente Luis Etcheverria inaugurou a

festas populares com fogos pirotécnicos para recordaro grito
libertário de Miguel Hidaldo e Cosyilla, sacerdote líder de
uma revolta contra a Espanha em.1810.

Passarela para Paulo VI

escapar da maré cheia
)

Uma passarela elevada e recoberta por um tapete foi
construída para que o Papa cruze a Praça de São Marcos em

sua visita a Veneza hoje, podendo não ser um simples
protocolo, mas sim uma prevenção contra a maré que ameaça
inundar o local. As informações meteorológicas dão conta de

que os fortes ventos que agitam as águas do Adriático e a

maré.alta poderão fazer com que as águas atinjam a praça. A

ampla passarela, a 'um metro de altura, percorre mais de 200
metros, desde o ancoradouro das gôndolas até a Catedral de
São Marcos, onde o Papa rezará ante a tumba do Evangelista.
Quando fortes ventos se abatem sobre a zona leste, a maré
'alta frequentemente inunda a famosa praça com meio metro

de água e 'às vezes mais,

A Corte Suprema Colom
biana declarou que a Justiça Mi
litar Penal não pode julgar sacer
dotes católicos, principalmente
agora em que há sete deles acu

sados de pertencer às redes urba
nas de auxílio aos guerrilheiros.
Com essa medida, eles serão en

tregues a juízes civis e escaparão
dos conselhos de guerra, quando
seriam julgadas juntas com

ou tias 160 pessoas acusadas do
mesmo motivo. A detenção pro
vocou a fúria dos sacerdotes jo
vens que apoiam a Teologia da \

Liberação. Eles exigiram um

pronunciamento da Igreja cató
lica e denunciaram torturas dos
acusados nos quartéis do país
para obrigá-los a confessar. Mas
a hierarquia católica está empe
nhada em afastar os rebeldes. O
Congresso iniciou um debate
com o Ministro da Defesa Nacio
nal, general Hernando Currea
Cubides, para estabelecer se os

detentos acusados de delitos
contra a ordem pública têm sido
maltratados. Na Câmara, foram
apresen tadas fotografias de pe
quenos calabouços dos quartéis
militares, onde dificilmente cabe
uma pessoa. Também se apre
sentaram testemunhas dizendo
que os detentos foram submeti
dos a intensos interrogatórios
sem receber comida e com os o

lhos vendados, o que causou al

terações psíquicas e enfermida
des.

JustiçaMilitar
não pode
julgar padres

Ratos mordem
sacerdote
no hospital

A família de um sacerdote

.

de 60 anos resolveu pedir expli
cações de sua morte ao adminis
trador do hospital de Saint Bri
euc, na França. Acontece que o

abade Jean-Marie Henry foi
mordido duas vezes por rataza
nas quando recebia tratamento
na clínica de geriatria. Para seus

parentes, o hospital é muito ve

lho e os trabalhos de reparação
certamente "desalojaram" os ro
edores que, furiosos, resolveram
atacar os pacientes.

GrouchoMarx
fica doente
porMunique

O cômico Groucho Marx de
81- anos de idade, está descansa
ndo no hospital Century City
em Hollywood, por extrema fa
diga causada pela falta de sono

,

desde a morte dos 11 atletas is
raelenses nos Jogos Olímpicos
de Munich, disse ontem Erin
Fleming, secretária e produtora
do artista. O último dos irmãos
Marx foi ao hospital sábado pas
sado para um exame médico e,
como não havia dormido quase
nada desde a tragédia olímpica,
o médico Morley Kert ordenou
sua internação, para repousar
durante duas semanas.

Vietnã do Sul
teria tomado
Quang Tri
Os oficiais norte-americanos

dizem que as tropas de infanta
ria da marinha sul-vietnamita to
maram Quang Tri, mas o Viet

cong diz que ainda está de posse
da cidadela. Os infantes, depois
de uma avançada final de quatro
'dias, teriam conseguido contro
lar a cidadela e os norte-vietna-

\

mitas teriam se retirado até o rio
Thuch Han, onde continuava a

batalha. Restam ainda quatro
dias para que se cumpra o prazo
fixado pelo presidente Van
Thieu para recuperar Quang Tri
e outros territórios perdidos.

Mas a capital provincial é uma

presa fácil para a artilharia pesa
da dos norte-vietnamitas escon

didos rias espessas montanhas do
oeste e não se sabia ao certo se o

sul iria continuar com ela.
Quang Tri tinha caído em poder
"dos comunistas, dando ao Vie
tnã do Norte a sua maior Vitória
na ofensiva de 5 meses e meio.

Igualdade entre os sexos

mas sem pensão às viúvas

A Organização Internacional do Trabalho OIT mos-

trou-se bastante interessada no problema da emancipação da

mulher, e chegou a uma interessante conclusão: a igualdade
de direitos entre o homem e a mulher deve implicar no fim da

pensão para as viúvas. O especialista francês Pierre Laroque,
'autor do estudo, disse que numa sociedade onde há completa
igualdade 'econômica e legal entre os sexos, "o problema da,
viuvez apresenta-se de maneira completamente diferente".
Assim, ele acha que quando o marido morre, a mulher deve
arrumar um emprego, e não viver -da pensão, E deve

aposentar-se depois de um certo tempo, mesmo que o marido
ainda esteja vivo. Para Laroque, a aposentadoria da mulher
deveria levar em consideração: os anos em que trabalhou fora
de casa, assalariada; os' anos em' que passou educando os

filhos, e os anos que dedicou aos trabalhos da casa, ainda que
não tivesse filhos,

Chile começa a festejar
a sua· independência hoje
O programa de testejos pela inuependência do Chile

começa hoje com bailes populares e será finalizado no dia 20
de setembro, no momento em que o presidente Allende acaba
de denunciar um vasto plano de boicote aos festejos. O ponto
culminante será o desfile militar na próxima terça-feira. Na
sua declaração oficial, Allende disse que se projetava atrasar a

chegada das tropas de Santiago, com a distribuição parcial das
linhas férreas e também as estradas rodoviárias. Allende
afumou também que se pretendia cortar o território nacional
em oito partes, acumulando veículos em diversos pontos
chaves das estradas. "Sabemos também, continuou, que se

pensava em criar dificuldades a dois barcos carregados de

trigo". Ele não indicou qual seria o meio possível para criar
essas dificuldades. Disse que os planos de alteração da ordem

pública durante as festas foram traçados por grupo fascistas.
"O Governo tem o dever e a obrigação de manter a ordem

pública". Mas a oposição está acusando Allende de abuso ao

poder por mudar o trajeto das quatro marchas em direção ao

centro de Santiago. Por causa desta determinação as marchas
foram suspensas.

COBERTURA

INTERNACIONAL·

ASSOCIATED PRESS

Ainda não saiu
a troca dos

• • •
, prIsIoneIros

A lndia e o Paquistão não

cumpriram ontem com uma das

cláusulas-chave que lhes fixava o

pacto subscrito há dois meses

para trocar os prisioneiros da

guerra de dezembro. O inter

câmbio que ainda não foi inicia-
, do, deveria terminar ontem Um
comunicado do Ministério de
Defesa da Índia disse que a reti
rada das tropas das zonas captu
radas começará a efetuar-se

quando os comandantes milita
res de ambos os países tenham
fixado as fronteiras de 600 qui
lômetros no territórro de Cache
mira, uma tarefa que deveria ter

minar no último dia 4. As auto
ridades indianas afirmam que a

delimitação da fronteira com

'Cachernira é uma condição para
o intercâmbio do território
capturado fora de Cacberníra
Por outro lado, funcionários in
dianos confirmaram que a Índia
e o Paquistão farão a troca doS

nacionais aprisionados durante a

guerra, ao longo das fronteiras,
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plano da Cotesc: DDD em

'15 cidades. Prazo: 3 anos

Ontem os dirigentes da empresa contratada pela Cotesc para ainstalação dos telefones vieram assinar o documento.
• .

� -� - :. -

I

Fonte da Cornpanhía
.. Catarinense de Telecomu

nicações - Cotesc - infor

mou que 15 cidades serão

,atendidas na primeira eta

'pa de implantação do Pla
.

no Diretor, com a instala

ção de 42 mil telefones

contratados à Ericsson do

Brasil na noite de quinta
-feira. As cidades serão li

gadas ao sistema DDD na

cional e internacional e fo

ram escolhidas as que têm

condições de comportar
,centrais de 1.000 ou mais

de 1.000 linhas e que são

as seguintes: Florianópolis,
.

Tubarão, Criciúma, Itajaí,
Brusque, Blumenau, Jara

guã do' Sul, . Rio do Sul,
Mafra,

•

Canoínhas, Lages
(central de trânsito), Caça
dor, Curitibanos, Joaçaba
e Chapecó.
CONTRATO

Segundo o contrato a

Ericsson do af� empre
sa vencedora da concorrên-

"

cia pública, compromete
-se a fornecer à Cotesc, no

prazo máximo de três

anos, o equipamento tele

fônico que possibilite a

, instalação de 42 mil novos

terminais, comprometen
do-se ainda a prestar cur
sos especiais de telecomu

nicações para preparação
de 15 engenheiros e 50
técnicos de nível médio,
capacitando-os a operar o

equipamento a ser instala
do.

O valor do contrato é

da ordem de
Cr$ 61.398.281,00·a pre
ços de novembro de 197Q,

sendo Cr$ 51.142.752,00
pelo fornecimento dos
e q u i pa rn e n t o s e

Cr$ 10.255.529,00 pelos
trabalhos de instalação.
Além' das centrais telefôni

cas, a Ericsson fomecerá

equipamentos e cabos para
reaproveitamentó da atual

central, central de trânsito,
mesas interurbanas, mesas

de serviços, equipamento
automático de medição de
linhas .interurbanas e equi
pamento de supervisão,
testes e manutenção;

Amaral destaca a importância do contrato

O Deputado 'Evaldo

Amaral, Líder do Governo

.na Assembléia Legislativa,
pronunciou discurso on-

tem lldquela Casa ressal

taado o significado do ato

de assinatura do contrato

entre a Cotesc e a firma

Erickson, visando a im

plantação do Plano de Te

lecomunicações que dará
42 mil novos telefones a

Santa Catarina. O parla
mentar inicialmente desta
cou a presença do Ministro

Hygino Corsetti, Ro ato de

assinatura, e o aspe.cto re-
'

confortante das suas decla

rações segundo as quais na-
.,
quele instante Santa Cata

rina estava a fugir da situa
ção de inferioridade em re

lação aos demais Estados
em termos de comunica

ção.

Segundo o líder gover
nísta, a implantação do
Plano de Te lecornuni

cações em Santa Catarina é

mais uma' afirmação vito

riosa do Projeto Catarinen
se de Desenvolvimento e

marco indestrutível da pre-

sença da atual administra

ção no aceleramento do

progresso regional.' Lem-
brou as palavras pronun
ciadas na ocasião pelo Go

vernador Colombo Salles
- "só é lícito sonhar aque
les que conhecem a reali
dade" - para acentuar que
antes de subir as escadarias
do Palácio dos Despachos,
para assumir a governança,
o engenheiro Colombo Sal
les palmilhou o território .

catarinense, diagnostican
do as necessidades essen

ciais que hoje gradativa
mente vem satisfazendo.
"E no setor das telecomu

nicações" - concluiu -

"com a assinatura deste
contrato realmente tor

nou-se realidade um dos
sonhos que o atual gover
nante houvera antevisto

para Santa Catarina".

Deputados catarinenses vão pa·ra
o Ceará participar de congresso
Uma caravana de dez deputados estaduais inicia viagem

hoje a Fortaleza - uns de avião e outros por terra - a fim

de tomar parte no congresso da União Parlamentar Interes

tadual a ser realizado entre os dias 24 e 28 do corrente. A

i'bancada" catarinense, que tem dois deputados do MDB e

oito da'Arena, será chefiada pelo Presidente da Assembléia,
Deputado Nelson Pedrini, e já elegeu ontem para funcionar

como seu líder no conclave o deputado Henrique Córdova.

Os parlamentares escalados são os Srs. Nelson Pedrini, Hen

rique Córdova, Zany Gonzaga, Celso Ramos Filho, Gentil

Bellani, EIgydio Lunardi, Otacílio Ramos e Wilmar Ortigari,
·pela Arena, e Carlos Büchele e Dejandir Dalpasquale, pelo
MDB.
TESE

A representação catarinense no congresso da UPI no

Ceará irá apresentar quatro +o-"s, o ·l)SCritll� o todos, em
bora duas tenham sido e�"DVlauas pelo deputado Celso R(\·
mos Filho e duas pela assessoria da Mesa do Legislativo.
Além disso, os deputados -catarínenses apresentarão uma

mensagem dirigida pelo Governador
.

Colombo Salles aos

q:mgressistas, e uma noção de solidariedade ao Presidente

Médici.

; . As teses de autoria do Sr. Celso Filho, versam, respecti
vamente, sobre a "revalorização do Poder Legislativo" e

criação na administração estadual de uma Secretaria de Es
tado para assuntos de Ciência e Tecnologia. No caso da

primeira o parlamentar sugere que o Legislativo não se res

trinja à competência para fiscalizar os atos do Executivo"
mas também participe da elaboração dos planos de Gover
no. A segunda tese é fruto da experiência sua como presi
i1ente, há anos da Comissão de Ciências e Tecnologia da
Assemhléia.

'

. As teses elaboradas pela assessona da Mesa da Assem
bl"ela versam a respeito do aproveitamento dos jovens - e

sua definitjva integração - na vida política, e da coordena

ção de esfoicos administrativos para o desenvolvimento ur

bano. Todas as teses serão ainda examinadas pela bancada
-

em Fortaleza, antes de serem oficialmente apresentadas pe
lo líder Henrique Córdova. Os parlamentares levam ainda

material turístico, do Estado, cedido pelo Deatur, para dís
tribuir aos congresssistas.

O Presidente da- Assembléia,. que funcionará como Vice

Presidente do conclave, tem a incumbência - recebida já no

congresso realizado emVitória, no ano passado - de apre
.sentar um anteprojeto de Regimento Interno Unificado pa
ra as Assembléias Legislativas. Em seu trabalho, elaborado
com o concurso de assessores do Legislativo estadual, o sr.

Nelson Pedrini propõe uma série de alterações na estrutura

de funcionamento das Assembléias, e faz também uma su

gestão para que as sessões plenárias sejam sempre abertas
"Em nome de Deus, pela Pátria e o Estado".
PRESIDÊNCIA

Em vista do afastamento temporário do,Sr. Nelson Pedri

ni, e de licença concedida ao deputado Aldo Andrade, 10.

Vice-Presidente, o deputado Telmo Ramos Artuda, 20. Vi- ,

ce, assumiu ontem a presidência do Legislativo. A transmis
são do posto deu-se no gabinete da presidência, quando o

Sr. Telmo Arruda fez breve discurso, acentuando: "No mo

mento em que eventualmente assumo a Presidência do Po
der Legislativo catarínense, consciente da enorme responsa
bilidade, proclamo minha fé e minha confiança na alta mis
são que este Poder sempre desempenha. Procurarei condu
zi-lo com a participação efetiva de todos os Senhores Depu- ,

tados e com o auxílio dos leais funcionários".
A permanência do parlamentar na chefia do Legislativo

deverá ser por 20 dias aproximadamente, uma vez que o

deputado Nelson Pedrini, após o congresso em Fortaleza,
fará visitas às Assembléias de Pernambuco e da Bahia, retor
nando a Florianópolis nos primeiros dias de outubro.

Comitiva do EMfA inicia visita
de estudos em Sánta Catarina

Q General Candal da Fonseca, Chefe do EMFA, esteve ontem visitando o Governador, junto com outros oficiais.

Chegou na manhã de ontem a Florianópolis a comiti
va do Estado Maior das Forças Armadas que está reali

zando uma viagem de estudos pela região Sul do País.

Chefiada pelo General Artur Candal da Fonseca, Che
fe do EMFA, a comitiva foi recebida por autoridades no

Aeroporto Hercílio Luz por volta das 11 horas, deslocan
do-se após para a Base Aérea, onde foi recepcionada com

um almoço.
Às l4h30m o General Candal da Fonseca, o Contra

Almirante Osório de Abreu Pinto e outros integrantes da

caravana fizeram uma visita ao-Governador.Colombo Sal-'

les, sendo recebidos com honras militares. Antes de dei

xar o Palácio o Chefe do EMFA ofereceu ao Sr. Colom

bo Salles uma placa corri o emblema daquele organismo,

incrustada em jacarandá. Às 15h15min, na "sede do Co
mando do 50. Distrito Naval, a Co�ti�a ouviu palestra
do Contra-Almirante Antônio Sabóia e às 17 horas, no
auditório da Celesc, palestra do Governador do Estado:
À noite foi homenageada com um jantar no Palácio da

Agronômica, seguindo hoje para Blumenau, onde vai visi
tar a empresa Eletro Aço Altona e ser homenageada por
industrias locais.

Amanhã a comitiva do Estado Maior das Forças Ar
madas se deslocará para as cidades de Tubarão e Laguna,
visitando as instalações da Sotelca e o Museu de Anita

Garibaldi, retornando' posteriormente a esta Capital. Se

gunda-feira cedo prossegue viagem, com destino a Porto

Alegre.

./

Prefeitura de,apropria para
'urbanização de uma

a

as propostas de decoração da Cidade durante o carnaval. É

integrada pelos Srs. Maurício Amorim, Henrique Gabriel

Berenhauser e Paulo Rocha. Também foi formada comissão

para analisar a ornamentação para o Natal, integrada por
Wilson Medeiros e Márcio Luiz Pavan.

. Enquanto isso, continuam abertas as inscrições para o

110. Festival da Ilha de Santa Catarina, promovido pela Di
retur.

Diversos conjuntos locais, participantes da primeira pro

moção estão concluindo canções para reeditar o sucesso do

ano anterior.

CO·TESC
INSCRIÇOES PARA AQUISiÇÃO DE TELEFONES

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC ,dimdo início ao plano de

expansão previsto no Plano Diretor de Telecomunicaç,ões de Santa Catarina, comunica aos'

interessados que se acham abertas as inscrições para a aquisição de telefones residenciais,
troncos ou Poderes públicos.

'

As inscrições devem ser feitas diretamente nos escritórios regionais da COTESC,
impreterivelmente até o dia 31/10/72. q

Para as inscrições basta, preliminarmente, fornecer os seguintes dados:
1. Nome ou razão social do interessado;
2. Endereço atualizado para correspondência.
As pessoas já inscritas devem aguardar comunicado da COTESC para assinatura do

contrato de.".auto-financiamento, escolha de planos de pagamentos, relação de documentos

necessários, etc.

PLANOS DE PAGAMENTO

RESIDENCIAL . NÃO RESIDENCIAL PODERES PÚBLICOS TRONCOS

Prazo Mensalid, Total Prazo Mensalid. Total Prazo Mensalíd, Total Prazo Mensalid, Total

Vista - . 2.891,00 Vista - 4.130,00 Vista - 2.891,00 Vista - 5.369,00
12 284,30 3.411,60 12 406,10 4.873,20 -

- - 12 527,95 6.335,40
24 160,.20 3.844,80 24 228,90 5.493,60 -

- - 24 . 297,53 7.140,72
36 116,40 4.190,40 - - - -

-
- - - -

,

. . _ .. _. -

A DIRETORIA

nova
,

area
A Prefeitura Muníeípal deverá iniciar brevemente as:

obras de alargamento da Alameda Adolfo Konder, dando
continuidade ao projeto de urbanização e melhoria viária da'

cabeceira da Ponte Hercflio Luz.

Ontem o Prefeito Ary Oliveira assinou de�reto déclaran-:
do de utilidade pública, para fíns de desapropriação, em

regime de urgência, diversas áreas de terras e respectivas
benfeitorias localizadas na Alameda Adolfo Konder e esqui
na da Rua Hoepcke. As áreas declaradas de utilidade públi
ca pertencem a Nicolas Decolas, Ciro Barreto, Faustino

Marques e Sílvio Veloso.

DECORAÇAO
Em outro ato, o Prefeito constituiu comissão pára julgar,

VI AGENS ... assunto para entendidos, ou senão vejamos, você pode
nunca' ter viajado, mas o seu AGENTE DE VIAGENS deve saber
tudo .sobre "elas". Se o seu assunto é viajar não faça dele um

•
problema, entregue-o a um especialista, e veja, ou repita, como é
bom VIAJAR. Deixe-nos sugerir alguns roteiros:
FOZ DO IGUAÇU E ASS'uNÇÃO - 14 de outubro - 7 dias
MONTEVIDEO E BUENOS AIRES - 4 de novembro - 9 dias
BUENOS AI RES E BARI LOCHE - 20 de novembro - 11 dias
REVEl LLON MARfTI MO - Rio Grande, Santos, Rio de Janeiro,
Salvador, Vitória. Saída 26.12, regresso 06.01.1973
CRUZEI RO À TE R RA DO FOGO - Rio de Janeiro, Santos, Rio
Gránde, Buenos Aires, Montevideo, Punta Arenas, Bahia Garibaldi,
Ushuaia, Cabo Hornos, Puerto Madrvn, Duas saídas 4 e 17 de

janeiro de 1973 - duração 19 dias.
Informações - Preços e condições peça ao seu AGENTE DE
VIAGENS.

TURISMO HOLZMANN S/A
Rua Sete de Setembro No. 16 - Fone: 33 89 o ESTADO
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Cartas
ORTOGRAFIA

Não faz muito tempo que assisti atra-,
vés de um dos canais de nossas emissoras
de televisão a uma' aula de português so

bre a nova acentuação gráfica.
Ao que parece, as equipes de revisão e

os responsáveis diretos pela projeção de

rótulos de propaganda não atentaram pa
ra esta 'aula, ou não procuraram ler a no

va lei que aprovou algumas alterações
gráficas referentes a acentos, ou, ainda,
se acomodaram com a primeira notícia
que propalava a completa abolição de to
dos os acentos gráficos da língua portu-
guesa. ,

Se esta carta for publicada, tenho cer

teza que milhares de leitores, sem muito

esforço, vão descobrir, em poucos minu

tos, inúmeras palavras ou com falta file
acento ou acentuadas à antiga. Vejamos
algumas que anotei: emprêsa, sómente,
procedência, economicas, ultima, liqui
dação, maquina, municipio etc.

Agradecendo a publicação da presente
que nada mais é que uma merecida críti

ca construtiva em benefício da nossa

gente, subscrevo-me atenciosamente.
Cláudio P. Horn - Florianópolis.

, BUENOS AIRES
- Con motivo de ias fiestas tradicio

nales hebreas, el Rosh Ashana (Afio Nue

vo) y el 10m Kipur (día dei perdón),
ofrecemos a ustedes Ia participaciôn dei
cantor litúrgico más -jovem dei mundo,
Fernando Lis, de 13 anos de edad, cuyo
curriculum está enriquecido por la parti- .

cipación de Canales de Televisión de

Bs.As., radiotelefonía argentina, y la fla
mante edición de un long-play alusivo a

las festividades.
Si Uds están interesados em contar

con la participación en v/programación
de Fernando Lis, "les sugerimos nos es

criban a Buenos Aires, Moreno
1850-40. Piso, o en San Pablo, Sr.
Isidoro Gurevich, Rúa José María Lisboa
577 - 20. P. Opto. 3.

Sin otro particular, saludamos a Uds.

muy atentamente. Elias Galan, Sociedad
Editora Publicitaria Americana S.A.
Buenos Aires.

ARTEX
-e-. Formulamos a presente com o fim

especial relativo à divulgação do Troféu
Sesquicentenário.
Queremos com esta agradecer a V.Sa.,

tão gentil colaboração, abrilhantando e

incen tivando a classe estudan til desta ci
dade para maior brilhantismo da parada'
cívico-militar de' 7 de setembro último.
Artex S.A. Fábrica de Artefatos Têxteis.

ESTREITO
- A Prefeitura Municipal de Florianó

polis cismou agora de mandar a máquina.
tampar os buracos da rua �tô!lio Go

mes, no Estreito, em véspera de chuvas.
Se tapasse só os buracos seria até bom

demais, pois só assim não acumulariam

águas. Mas os barros acumulados em cer

tos trechos não permitem, em épocas de
chuvas, o tráfegde veículos por esta rua.

Luiz G. Pereira - Estreito.

ESPORTE
- No próximo domingo o Figueirense

irá provar que, realmente, não há time
em Santa Catarina que o vença. A idéia

do Departamento Esportivo desse jornal
em formar uma seleção e.. vre os Joga
dores do Avaí, América e Hercflio Luz
fui válida. Já que eles não conseguiram
vencer o Figueira no Campeonato, terão
agora uma chance de unirem suas forças
para tentar levar o Figueira a uma derro
ta. Agostinho José Silva - Trindade.

Expediente
Empresa Editora O ESTADO Ltda.
Administração, Redação e Oficinas:
rua Felipe Schmidt, 116 - Floria
nópolis - Caixa Postal 139 - Tele
fones: 3022 (Administração), e
'4139 (Redação) - Endereço Tele
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Blumenau: rua 15 de novembro,
504 - 30. andar - conjunto, 303;
Caçador: A venida Rio Branco, 465;
Criciúma, Avenida Getúlio Vargas,
312; Joinville: rua 15 de novembro,
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dar - conjunto 44; Curitiba: CA.
Marques - Praça Osôrio, 45 --: 90.
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'

O ESTADO não aceita para publica
ção colaborações em forma de arti-.
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los originais enviados à Redação.

Diretor: José Matusalém, Comelli Editor-Chefe: Marcüio Medeiros. filho

A iuventude
Está sendo organizada em San

ta Catarina uma campanha con
tra os abusos, dos tóxicos. Em

que pese a severidade indispensá
vel em casos de repressão ao ví

cio, essa cruzada terá o sentido
social duma catequese, em que a

comunidade' procurará persuadir
a juventude dos perigos-que tais
abusos representam, chegando a

frustrar, não raro tragicamente,
as esperanças que naturalmente
são postas na integridade moral e
mental e na pujança física dos

moços para as futuras atividades
,

sociais. Parece que nisso se apóia
a ação louvável da LlCOPAR -:

Liga Comunitária Paranaense de
Combate aos Tóxicos - cujo pre
sidente, Tenente-Coronel Rutildo
Pulido, esteve em Florianópolis,'
dias atrás,' havendo conferencia
do com o Secretário da Educação
sobre as medidas preliminares pa
ra a organização duma entidade
semelhante em Santa Catarina.
"Estamos convencidos" - disse
ele - "que um problema da gra
vidade e da envergadura da Toxi
comenta no meio jovem deve ser

encarado pela própria comunida
de".

Líderes da comunidade serão
concitados a participar dessa
campanha, que procu rará tam

bém interessar os meios estudan
tis na causa de defesa da juventu
de, para a manutenção da mente

sã em corpo sadio. Um concurso
literário para as escolas conduzirá
a atenção dos adolescentes aos

aspectos nocivos do vício dos tó
xicos, permitindo-lhes o estudo e

a observação dos efeitos da toxi
comania.
A generosa finalidade da Liga

Paranaense, como núcleo cornu

n itário, prevê três frentes de
ação, compreendendo respectiva
mente os casos de prevenção, re- '

pressão e recuperação dos toxicô
manos. Não se deseja senão o

completo êxito dessas atividades,
que agora procuram associar a

sensibilidade dos Catarinenses, a

fim de estimular, entre nós, o

sentido de comunidade para' o
combate ao uso vicioso dos en

torpecentes.
Aliás, tem a Liga Comunitária

Paranaense de Combate aos Tóxi
cos o objetivo de construir um

Hospital para o tratamento dos
toxicômanos. E, dentro dum am

plo e racional plano de serviço,
que abranja toda a Região Sul do
Brasil, já cogita de localizar em

Lages o projetado nosocômio,
uma vez que ali estará o ponto
central entre o Paraná e o Rio
Grande do-Sul,

Orcada a obra em quase sete
milhões de cruzeiros, cumpre
reunir esses recursos, contando a

Liga com a cooperação do Gover-
-no Federal e, segundo se espera
também com auxílio do Governo
de Santa Catarina. A Secretaria
de Educação acolheu, com toda a

simpatia, a humanitária causa

que está sendo objeto de provi- I

dências, pelo menos para a reali-

zação, em outubro próximo, do
lançamento da campanha em

Florianópolis. I

Oxalá possa a opinião pública
favorecer o sucesso dos objetivos
que constituem as razões do mo

vimento da LlCOPAR e que,
também em Santa Catarina, passe
a interessar mais vivamente à co

munidade a sorte de inúmeros jo
vens, dominados pelas seduções
dos entorpecentes e, assim, con
denados à invalidez definitiva pa
ra as funções de cidadania que,
lhes seriam atribuídas.
A Campanha se preocupará

.

ainda com o problema do tráfico
de drogas, cujo controle, quando
escape à vigilância das autorida- ,

des competentes, deve contar
com a colaboração da comunlda
de. Visa ao exterm Inio de um
mal que barbaramente está invali
dando a confiança de que é por
tadora a juventude, na expecta
tiva otimista dos mais velhos e

dos jovens - ainda felizmente em

esmagadora maioria dentro de
sua própria geração - que tem

alertada a consciência, das suas

responsabilidades para com a so

ciedade, a famflia e o País.
'

Merece, portanto, amparo esse

movimento muito oportuno e

humano, que, implicitamente,
converte em soluções de solida
riedade humana e social as que,
para o problema do abuso dos tó
xicos, se revestem comumente do
caráter de repressão policial, pura
'e simplesmente.

Horticultura na
Muito se falou, há alguns anos atrás, em formar um

cinturão verde, em tomo de F]orianópolis. Com isso se

sugeria à população das zonas suburbanas, no interior da
Ilha e no Continente, a prática principalmente da horti
cultura, que, de certo modo, resolveria problemas locais,
cada vez mais preponderantes na economia doméstica
dos ilhéus.
A idéia, não obstante elogiada em prosa e verso como

auspiciosa, não vingou. Ninguém tomou a iniciativa de
concretizá-la em maiores ou menores proporções, e as

terras da Ilha continuam virgens, sem os sulcos que nelas
abrissem acesso às semeaduras.

Agora, já se volta a insinuar que, também em solo
ilhéu, plantando, tudo dó. Eidesta vez, parece, não é sem

razão que as donas de casa serão as primeiras a çncarecer
a todos aqueles que disponham de qualquer área cultivá
vel, em terreno própria ou alheio, a que façam as suas
hortas, certos de que os resultados serão compensadores.
Sem dúvida o serão.

'

As hortaliças, à venda nos mercados da cidade, cus

tam caro e, parece, não se submetem a preços correntes,
porque somente obedecem ao capricho dos feireiros,
sempre ciosos de seus lucros em crescimento constante.
E isso porque, poupando-nos o incômodo de plantar pa
ra colher, preferimos adquirir o que outros - e comu

mente não em solo catarinense - plantam, colhem e

vendem caro, onde lhes vamos buscar os produtos: não
raro em São Paulo e no Paraná.

Assim, Florianópolis se dó ao.luxo de comer chuchus
paulistas, tomates paranaenses, e coisas mais de outras

, procedências.
Não creio que exista, nesta Ilha, um palmo de terras

em que não possam ier plantados e colhidos chuchus ou
tomates, para son.ente referir dois produtos hortícolas
que estamos impo tunda, numa vexatória confissão de
indolência, se nao de fnr,_pacidude para o esforçaEts,
portanto, CO,il0 as antigas ceatstivas de criar, no interior
da Ilna, colônias ag. (colos se fundava em sólidos moti-

Ilha
vos, que se estão evidenciando em nossos dias.

Por isso a lembrança duma campanha em prol da hor
ticultura, visando mesmo à participação ativa dos pro-,
prietários de pequenas glebas, é válida, nem tanto como

solução de emergência, mas como meio de aproveitamen
to da generosidade das terras ilhoas, onde, também, plan
tando se colherá...

Houve época em que a Ilha de Santa Catarina era

famosa pelo que produzia em frutas e cereais. Isso pas
sou 'e. há quem culpe as facilidades de existência advindas
da pesca, como determinantes do descaso pelos labores
agrícolas em geral. Não sei se estará nessa hipótese a

explicação para o fenômeno do retraimento do ilhéu fa
ce ao desafio permanente da fertilidade do solo a seus

pés. Mas a verdade é que até as hortaliças o florianopo
lense tem de ir buscar frequentemente fora do Estado,
quando escasseiam em outras regiões catarinenses.

Venha, pois, essa campanha em prol duma horta onde
quer que haja terras cultiváveis, na cidade e no interior
da Ilha. Supram-se com produtos locais os mercados de
verduras de Florianópolis, como o queriam os preconiza
dores dum cinturão verde que não se concretizou. '

Que é da fartura antiga que a nossa Ilha exibia nos

milharais opulentos de outrora? Que é dos cafezais fa
mosos, de que provinha o insuperável sabor do café som

breado, de tão festejada recordação?
É sim, bem certo, os tempos são outros - e outros os

homens. Estes, porém, não menos capazes, nem menos

esclarecidos pelas conquistas da técnica modema de pro
dução; Alguma coisa está, ainda assim, faltando aos nos

sos tempos e aos homens que somos. Talvez apenas dis
posição. Façam-se as hortas, cultivem-se as hortaliças,
'valorizem-se as terras que nunca serão ingratas, nem re

cusarão a ninguém, que a elas confie a semente, a abun
dância das colheitas. É experimentar.

Gustavo Neves

Trivial
Ittarcflio

Variado. Medeiros,
filho

!
L- �

Falta criatividade
polític�

,

areana
A reconhecida apatia que reina no ambiente político do Estado,

apesar de nos encontrarmos.em pleno curso de uma campanha eleitoral,
pode ser atribuída, em grande parte à falta de criatividade dos Partidos,

, mais da Arena do que do MDB.
A Oposição, jogando praticamente como free-lancer neste ano

político, .até que tem demonstrado alguma imaginação em certas,

atitudes que vem adotando. É um Partido que não possui compromissos
rígidos e que as circunstâncias políticas desta campanha o favorecem no
sentido de diversificar seu comportàmento à procura dos objetivos
eleitorais, de acordo com as peculiaridades que se forem apresentando
no curso dos acontecimentos. Age, assim, o MDB, com uma certa
desenvoltura que lhe permite fazer mais uso da imaginação que à Arena,
esta submetida a um comportamento estritamente vinculado aos
condicionamentos do Poder que representa como suporte politico. A
Oposição, liberta desse tipo de condicionamento, jamais corre o risco de ,

tomar uma atitude que venha a ferir as regras do jogo politico. Antes, se
aproveita dessas regras para tirar partido de situações episódicas que lhe
'favorecem e, nesse particular, é justo que se diga, tem agido com uma

oportunidade que em alguns casos chega a ser surpreendente. A maior r-?parte dessas situações surge em decorrência de problemas internos da
Arena provocados na sua quase totalidade pelo gigantismo 'do Partido
majoritário. O .MJJB, atento ao divisionisma suscitado em alguns
municipios pelos antagonismos existentes na Arena, tem procurado
entrar no meio das crises municipais, rachando o Partido nos pontos
mais vulneráveis e atraindo onde for possível as simpatias das facções
descontentes. É claro que essa tática da Oposição não chegou, até aqui,
a produzir resultados demolidores, mas certamente lhe permitiu
conquistar algumas preciosas sobras dos despojos das batalhas internas
da Arena em certos municipios do interior.

Já o Partido majoritário não dispõe do mesmo desembaraço doMDB
para criar alguma coisa dentro do quadro político. É fiel ao sistema que

, representa e obediente aos seus principias. Uma atitude mais ousada
poderia' quebrar a linha de relacionamento que mantém com o Poder e
envolvê-lo, ainda que indiretamente, nas teias do emaranhado político ..
estadual. Não convém ao Governo descer à planície da, campanha.
'Embora sem se alheiar a' ela, sua posição lhe ressalva o dever de
comando e nessa posição atribui-se o Governador Colombo Salles o

direito de comandar sem embargo da autoridade do cargo que exerce.
Os dirigentes arenistas, reconhecendo o comando e a autoridade do
Governador, procuram conduzir o Partido como um instrumento do
Poder a serviço da causa política, o que, sem dúvida, implica em

restrição à sua criatividade, já que não se poderia atribuir ao Governo a

fonte de inspiração de determinados atos que, no curso de uma

campanha, são perfeitamente justificáveis sob o ponto de vista
meramente político, mas não seriam da mesma forma sob o ponto de
vista governamental:
,Esta é a principal diferença entre a Arena e o MDB no momento

atual.

MIGRAÇÕES
O censo de 1970 registrou uma

população de 143.414 habitantes
no município de Florianópolis. Há

,
indícios - mais que isso, dados -

,

recentíssimos, que acusam que essa

população, hoje, _já se eleva a nú-
mero superior aos 170 mil habitan
tes. Houve um acréstimo, portanto,
de cerca de 30 mil pessoas em ape
nas dois anos. O problema das mi
grações internas preocupa as autori
dades de todo o País e esta preocu
pação deve-ser maior ainda em Flo
rianópolis, em face dos elevados
índices de crescimento demográfico
que aqui vêm se registrando. O mu

nicípio não está preparado para su

portai tamanha carga populacional.
BlHLIUTECA

Apesar de toda a boa vontade do

presidente do Conselho Federal de
Cultura, professor Arthur Cesar
Ferreira Reis, dificilmente a entida
de poderá concorrer com recursos

financeiros para a construção do

prédio da Biblioteca Pública de Flo

rianópolis. É que o Conselho está
absolutamente sem meios de parti
cipar fmanceiramente do empreen
dimento. Mas, para o Secretário Or
lando Bertoli, a construção da Bi
.blioteca é questão de honra da sua,
gestão na Secretaria do Governo.
Afirma o Secretário que de qual-

ontem que não há reação a qual
quer processo de renovação política }
que venha a se instalar no Estado.

, Afirmava ele que os líderes tradicio
nais estão perfeitamente convenci
dos de que é preciso dar-se uma o

portunidade aos jovens de ingressa-'
rem na carreira política e citou co

mo exemplo vários pronunciamen
tos, públicos ou lião, de eminentes
personalidades arenístas nesse senti
do. Aduziu, porém, o observador,
que não está havendo, ante a apatia
da vida partidária em Santa Catari
na, o menor interesse da juventude
para a atividade política.
PACIÊNCIA

quer jeito a obra sai.

RENOVAÇÃO -'

Uma figura de projeção na área

parlamentar dã--Arena--comen,tava

O presidente do Diretório Regio
nal da Arena, Sr. Renato Ramos da

Silva, tem dado a mais ampla assis
tência .

aos Diretórios municipais,
prestando toda a orientação neces

sária ao procedimento junto à Justi-
ça Eleitoral e sobre a conduta parti
dária para as eleições de novembro.
Dando expediente full-time em seu

gabinete na sede do Partido, passa o

dia inteiro em contato com líderes
políticos do interior do Estado atra
vés do telefone, enquanto conversa

com um a um daqueles que vão pro
curá-lo para receber uma orienta

ção. Desde o mais modesto candida-
to a vereador do pequeno munící

pio interiorano ao mais ilustre Sena
dor da República, a todos o Sr. Re
nato Ramos da Silva atende com a

mesma presteza e solicitude. Haja_�paciência...

�---------.--------------------------------------�----------------------------�----------------------------------------�

Investir, também
O dr. Orlando Bértoli, Secretário do Gover

no, ao patrociriar a vinda a Florianópolis do

prof. Arthur Cesar Ferreira Reis, demonstrou
Ser um homem sensível aos problemas da cultu
ra, e que compreende e acredita que esta é uma
herança que o homem recebe ao nascer, mas

que deve ser desenvolvida para a maior grandeza
das gerações futuras. ,

Já é tempo de um investimento de vulto,
consciente e verdadeiramente planificado, em

prol da cultura catarinense. Não é suficiente

que se possa apontar nomes ilustres que forma
ram e ainda formam ilhas culturais isoladas.

Cultura não é, ou não deveria ser, apenas o

patrimônio de conhecimento de uma pessoa,
pois ficaríamos no conceito popular do termo.

Cultura, no sentido exato, como afirmam os en

tendidos, merece uma compreensão antropoló
gica ou sociológica. É o próprio comportamen-"
to social do grupo ao qual pertencemos.

,

'

Foi isso o que afirmou o ilustre conferencis-
,

ta, em noite em que chuvas fortes não permiti-
,

ram que o mundo culto da cidade, e por que
não do Estado, lotasse o auditório da ex-Facul-
dade de Economia. E esse comparecimento se

'.

ria necessário porque a cultura só pode ser

na cultura
transmitida através da convivência com os cen

tros olf as criaturas mais capazes.
Pena é que a tão ilustre personagem do pano- ,

rama cultural do País, Presidente do Conselho
Federal de Cultura, homem de visão universal,
sem perder o indispensável contacto com os

problemas nacionais, não pudéssemos apresen
tar sequer uma organização, particular ou esta

tal, que demonstrasse nosso zelo, pela cultura.
A Academia Catarinense de Letras, presente

à conferencia, por meu intermédio, saudou o

ilustre convidado com as seguintes palavras:
"Professor doutor Arthur Cesar Ferreira"

Reis, a Academia Catarinense de Letras tem ti
do raras porém enaltecedoras oportunidades em
apresentar-se para homenagear figuras destaca
das no mundo da cultura brasileira.

Em maio passado acolheu o professor Dante
Laytano, inegavelmente, uma figura que enalte
ce este País pelo trabalho de professor universi
tário, escritor e conferencista, que as nações de
língua portuguesa admiram e disputam a glória
de conhecer e distinguir.

Hoje está incorporada po Instituto Histórico
e Geográfico de Santa Catarina e ao Conselho
Estadual de Cultura, para lhe apresentar a sau-

dação que lhe deve.
Digo lhe deve, porque é presidente do Conse

lhoFederal de Cultura, lhe deve porque conhe
ce as suas atividades de' professor universitário,
de escritor e conferencista.

E mais ainda: lhe deve porque a sua presença
na integração brasileira, não é do professor de
História das Américas acomodado na cátedra,
muito menos, a do escritor preso a intimidade
do gabinete de trabalho; a sua presença na inte
gração brasileira, como especialista em assuntos
da Amazônia, é uma presença de liderança inte
lectual marcante, objetiva, motivadora.

Oxalá todos os homens de letras deste País,
cada um de per si ou em grupos, compreendes
sem que se o gigante verde e amarelo ficou dei
tado em berço esplêndido foi menos por ele,
pois aos homens que manupilam as palavras e as

idéias cabem a responsabilidade de conscientiza
ção da nacionalidade.

A Academia Catarinense de Letras saúda o

presidente do Conselho Federal de Cultura, o
escritor a serviço da integração brasileira, o pro
fessor de História das Américas, que mêlhor é
entendido um consciente cidadão deste País,
pela inteligência privilegiada, a ele se dedicou

sensibilizado num esforço-que qualifico tam
bém de amazônico, para criar uma "consciência
brasileira" em torno da problemática -da Ama
zônia.

E que disse alhures e repete no livro "O Im
pacto Amazônico na Civilização Brasileira",
(Pág. 142) - ,"A integração da Amazôniaao
'patrimônio efetivo do Brasil, pela ação criadora
dos que a eles se juntassem sem a preocupação.
de exercício de soberania concorrente, consti
tuitia a comprovação de nossa maioridade, pe
rante o mundo". -'- Este período é todo uma

mensagem cívica que nos une.

Senhor professor Arthur Cesar Ferreira Reis,
receba a saudação dos acadêmicos da Ácademia
Catarinense de Letras, com ela o abraço catari
nense aquecido numa admiração ímpar".

Esperemos que a visita estimulante do presi-
dente do Conselho Federal de Cultura propor
-cíone condições para que as autoridades esta
duais possam construir, não um palácio, mas a

Casa da Cultura de Santa Catarina, ambiente
imprescindível ao desenvolvimento e guarda da
cultura de nossa gente.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Empréstimo à 'Eletro�rás
foi levado ao Congresso

Brasil auinentará sua

exportação·de carne

a '-partir de '980 do Brasil durante grande parte da próxima
década, representando grande instrumento

de integração econômica com a República
do Paraguài, co-partícipe da construção e

operação de grande parte do mencionado

potencial.
Considerou ainda que igualmente rele

vantes serão os aproveitamentos hidrelétri

cos investigados nos trabalhos dos comitês

coordenadores de estudos energéticos das

regiões Nordeste e Amazônia. Sobre a

Amazônia, particularmente; o Ministro das

Minas e Energia acentuou que o aproveita
mento de suas potencialidades e sua inte

gração econômica com o resto do País

correspondem a um imperativo que não

mais pode ser retardado sob pena de graves
riscos à unidade do desenvolvimento brasi

leiro.

A Presidência da República encami

nhou ao Congresso projeto de lei comple
mentar que autoriza a instituição do em

préstimo compulsório a favor da Eletro

brás, destinado a financiar equipamentos,
.

materiais e serviços necessários à execução
de centrais hidrelétricas e termonucleares e

outros serviços. Em sua exposição de moti

vos, o ministro DIas Leite, das Minas e

Energia, mencioná como das mais' impor
tantes as centrais previstas para o rio Para

ná, de Ilha Grande e Foz do Iguaçu, com

preendendo o potencial de Sete Quedas,
com aproveitamento previsto entre 10 e 12
milhões de Kw.

Acrescentou o Ministro q� as .centrais
hidrelétricas de interesse regional não pode
rão ser atendidas com recursos de origem
estadual, porque tendo de prover as regiões
geo-econômicas e geográficas de interesse e

. abrangentes de mais de um Estado da Fede

raçã, apre�entam-se nitidamente como pro- �
blema federal. .

Citando a implantação prevista das
centrais de Ilha Grande e Foz do Iguaçu,
no rio Paraná, como uma das metas mais

. importantes, informou que elas irão aten

ner às necessidades das regiões Sudeste, Sul

I O Brasil deverá ser o sexto país do mundo em exporta
ção de excedentes de carne, : a partir de 1980, com uma

quantidade estimada em 190 mil toneladas. Isso levando em

consideração o abastecimento interno, que deverá ter um

aumento até o final desta década de cerca de 17 por cento.

A informação é do secretário geral doMinistério da Agricul
tura, Ezelino Arteche.

Falando no encerramento da Semana do Médico Vete

rinário Ezelino Arteche explicou que a diretriz básica para o

setor de pecuária de corte é a ampliação substancial das

exportações, não desprezando o abastecimento regular do
mercado interno, sendo que, nesse sentido já está em pleno
andamento um plano de estocagem de carnes. Os três seto

res básicos que disciplinam a atuação do Ministério com

relação à pecuária de corte, continua o Secretário Geral,
são: a produção, a industrialização e a exportação. Na exe

cução da primeira política, afirmou, que a ação se concen

trará ria consessão de créditos aos pecuaristas, através dos

recursos dos bancos e de investimentos externos em particu
lar, de acordo com a aprovação de 'projetos pelo Conselho

Nacional de Desenvolvimento da Pecuária - Condepe.
O condepe é o órgão responsável pela política do setor

agropecuário, além de dar assistência técnica a seus mutuá

rios, numa ação que procura elevar as taxas de natalidade e

de' abate de bovinos, além de pretender reduzir a taxa de

normalidade de animais' adultos e de crias.

Segundo o Secretário Geral do Ministério da Agricultu
ra, as possibilidadesbrasileiras no comércio internacional de

carnes, são excepcionais, acentuando' que as ampliações das

exportações serão devidamente condicionadas ao plano de

estocagem, que vincula as vendas do produto'ao exterior à
manutenção de estoques para o abastecimento interno. A

sistemática desse plano obriga a estocagem de uma tonelada

para cada 1,5 exportada no Brasil Central, ao passo que no

Rio Grande dó Sul, a média é de uma para cinco toneladas.

. Com relação à política d� industrialização, diz Ezelíno
Meche, que a finalidade básica é modernizar o parque in

dustrial brasileiro, principalmente com a implantação e fe

deralização da isenção sanitária de carnes e do sistema de

tipificação de carcaças. Disse ainda que existem boas pers

pectivas de se criarem novas indústrias, através de incentivos

.
fiscais.

.

JS canções vão inaugurar
o FIe no 'Maracanazinho ,

Das 3� composiçõ�s selecionadas para a fase nacional do
VIla: Festival Internacional da Canção, a maioria se inspira
na vida urbana. O.amor, o folclore, o rock lembrando os idos

�e 1950 e ain?� uma música de fundo ctvico, compõem o

quadro das muncas deste ano. Entrl os compositores estão .

Baden Pow�ll, Jorge B�n,e Nelson Motta. O. VIla. FIC será
aberto oficialmente hoieã noite, no Maracananzinho com

.

t
_

d
.

, a

apresen aç�o as_pnn:eiras 15 músicas; O iliri internacional já
está escolhido, são:Bill Graham - Estados Unidos' Ana Mari
Peluffo (atriz de cinema) México; Nicolas M:ZStorokis �
Grécia; Ray Coleman - Inglaterra; Joachin Berendt _

Alem�n�a; A!ain.Debray - Argentina; Maggie Fitzgibsons _

Austrália; Ritchie York - Canadá; José Maria Inigo _

Espa�ha; Jr:an Claude Brially - Françar. Vima Lisi _ Itália;
Dahlia Lavi - Israel; Zhoichi Yiu - Japão e Laura Alves _

Porgugal.

Montoro

elogia
Médici

o senador Franco Monto

to, do MDB paulista, disse que
merece os aplausos dos brasilei
ros a determinação do Presiden

te da República de reduzir os

índices de correção monetária,
de expedir certificados do PIS e

sua afirmações de que o rápido
cresc.ime n to econômico seja
acompanhado de uma melhor

distribuição de renda. O senador

notou que esse pronunciamen
to ocorreu logo depois das re

centes manifestações de vários
membros do MDB e por isso

acha que há uma estreita relação
entre os dois fatos. O Presidente

demonstrou sensibilidade em re'

lação aos problemas de justiça
social e atenção aos debates ha

vidos nas duas casas do Congres
so e nas assembléias legislativas.

Franco Montoro se viu no

dever de uma lembrariça: a de

que os trabalhadores beneficia

dos não devem ter ilusões, pois a

quota de 100 cruzeiros corres

pondendo a cada trabalhador se

rá apenas contabilizada em seu

nome pois o recebimento só po
derá ser feito em caso de apo

sentadoria, casamento ou invali

dez. Isto é: de pronto os benefi

ciados nada receberão. Além dis

so, tratam-se de medidas parciais
que só remotamente corrigem os

defeitos do atual modelo de de

senvolvimento.

Concluiu afirmando que o desenvolvi

mento da tecnologia nuclear já vai se tor

nando realidade'com a construção da usina
termonuclear de Angra dos Reis e, com o

futuro e previsível esgotamento das fontes
hídricas da região Sudeste, cada vez maior

será o nível de utilização das usinas térmi

cas, notadamente as nucleares.

Proteçéio aos animais

quer proibir touradaVinte criançasmorrem
demenigite mas Saúde
Publica pede calma

A presidente da Associação Rio-Gran
dense de Proteção aos animais pediu ao Se
cretário de Segurariça do estado, CeI. Nei
Pinto de Alencar, a suspensão da' tourada

programada para o dia 24 nomunicípio de
Ibirubá, afirmando que "aqui não quere
mos sangue na arena". Espero que não se

jam instituídos no estado esses hábitos de
fanáticos espanhóis e para isso apela para as
autoridades normas de proteção aos ani
mais. Ela se baseia no decreto-lei' federal
no. 24.645, de 10 de junho de 1934, cujo
artigo 9 considera maus tratos realizar ou

promover lutas entre os animais.
Patrocinada pelo Lions Club de Ibiru

bá, o Festival de Touros se realizará no

campo de futebol da cidade e o público
. atraído para a ocasião espera ver o touro

derrubado na arena por Dom Rodrigo San

chez, espanhol ali radicado. "Acho interes
sante que pessoas inteligentes como os

Leões organizem um espetáculo desta natu-.

reza, onde toda a emoção se resume em ver

o animal ferido por bandeirolas, até mor

rer, diz dona Palmira Gobbi, que já pensou
até em fazer greve de fome para evitar a

tourada.
.

Vinte cnanças morreram de meningite nos últimos dois meses

no Distrito Federal, segundo estatística oficial. Mas as autoridades

de Saúde Pública recusaram-se a comentar formalmente o problema
sob o argumento de que não há surto da doença e que por isso, não
convém alarmar a população com "notícias sensacionalistas".

Acrescentaram que pessoas inescrupulosas andam tentando ganhar
dinheiro com o sensacionalismo, pois divulgam até panfletos em

escolas públicas com a: recoinendação de que os alunos se previnam
contra a meningite tomando Sulfa. Desde janeiro deste ano, foram

registrados 110 casos de doença. Alguém anda ifiteressado em

ganhar dinheiro às custas de notícias falsas - disse o responsável
pelos serviços de comunicação da Secretaria da Saúde. Esta

afirmação também foi feita pelo chefe do gabinete da Secretaria,
Pedro Braga, lembrando que recentemente também criou-se um

sensacionalismo na cidade sobre outra: doença contagiosa - o

sarampo - obrigando à vacinação de crianças.
Ao desmentir que haja um "surto de meningite" em Brasília, o

responsável pela divulgação de notícias da Secretaria afumou que o

chefe do Posto de Saúde da Avenida W-3, o mais importante da

cidade - Dr. Magalhães tem em seu poder um dos panfletos que

recomenda Sulfa contra. meningite. Sugeriu, em seguida, que os

jornais nada deveriam divulgar sobre o caso, "para não acontecer o

que aconteceu quando um diplomata holandês foi picado por uma

cobra em Brasília". Depois da mordida, acrescentou, espalhou-se a

notícia de que em Brasília tinha cobra demais. O sensacionalismo

visava a atrasar a transferência das embaixadas para cá". "E o

Itamarati suou para convencer que aqui não havia cobras", frisou.
.

Levantamento oficial, elaborado por iniciativa das autoridades

da Secretaria, informam que houve 110 casos de meningite desde

janeiro deste ano, sendo' que morreram 10 pessoas em julho, dez em
•

't ' agosto e duas nos primeiros dias deste mes. No ano passado, 71

pessoas morreram de meningite no Distrito Federal. "Morreram 71 e

não houve tanta especulação como agora", disse o responsável pelo
serviço de comunicação. Acrescentou que neste mês deverá diminuir

a íncidêncía.da doença, por causa das chuvas. Além de outras razões,

a meningite - disse - é causada pela falta de higiene. Com as

chuvas, as famílias pobres passam a ter água para limpar o que não

limpam na seca, "inclusive urinóis", completou.

Ladrão'de gàlinha foi
,espancado at� a morte

p�,lo. ,donQ.das pe_�osas·

Há 25 anos: na presidência da associa

ção, Dona Palmira se considera uma ditado
ra na direção da entidade - tem mais de 20
cães de diversas raças em sua casa, dois ma
cacos e cinco saguis - e conta que o. único
fracasso que já teve foi a questão relaciona
da com o chapéu para cavalos. A idéia sur

giu no verão passado quando em viagem
pela Argentina observou que os cavalos de
Buenos Aires usam uma espécie de chapéu
para evitar o sol. "O problema é que não
encontrei nenhuma fábrica' disposta a fazer
os . chapéus por 10 cruzeiros no máximo,
disse. E explicou que ela não tem condi

ções de distribuir chapéus para os cavalos
da cidade.

o ladrão de galinhas conhecido apenas pelo nome de

Pedro, foi espancado ontem até a morte, pelos proprietários
do galinheiro de onde ele roubava quatro aves. Pedro foi

alcançado pelos donos do galinheiro - alertadas oelo baru

lho dos animais - mas só largou o saco de aniagem, onde
carregava o produto do roubo, depois de ser espancado .â

porrete.
O crime ocorreu na madrugada de ontem, na Ilha das

Balsas, próximo a Porto Alegre, pelos agricultores Martinia
no Machado dos Santos e Marcos Antônio de Araújo. Em
bora colocado em desvantagem na fuga que empreendeu,
Pedro não quis se desfazer do saco de aniagem, facilitando
sua captura. Armados. de porrete, os dois agricultores
espancaram o marginal, que se agarrava ao saco com as

galinhas roubadas, até deixá-lo desfalecido.

Enquanto um deles ficou vigiando Pedro, o outro

dirigiu-se ao posto policial a fim de registrar a queixa do
roubo e pedir à polícia para prendê-lo. O PM que atendeu a

ocorrência ao chegar ao local e verificar o estado de Pedro,
resolveu removê-lo para o hospital do pronto-socorro, onde
ele já chegou morto.

Diante da morte do ladrão, as vítimas do roubo
acabaram transformando-se em criminosos, 'devendo

responder a processo já aberto pela Delegacia de Homicídio.

Fome levou
J7 presos
à rebelião

,

Dezessete presos da Delega
cia do 80. Distrito' de Recife

tentaram a fuga 'ontem à tarde,
derrubando as grades da cela,
mas foram contidos por mais de

20 policiais armados que cerca

ram o local em 30 segundos. Os

presos afumaram que a tentativa

de fuga foi consequência da fo

me, já que há três dias alimen

tam-se apenas com um pedaço
-de pão e um pouco de café. O

delegado confirmou, 'dizendo

que a alimentação é deficiente

"por absoluta falta de condi-
.

ções". A revolta, comandada pe
los marginais Zé Pilantra e Bola

chão, ocorreu quando o delega
do Deoclêcio Lira. conversava
com os investigadores numa sala

da delegacia. Numa cela de três
metros quadrados, os 17 presos
resolveram, de uma só vez, in

vestir contra as grades, derru

bando-as.. Quando se prepara
vam para deixar a delegacia, pela
porta da frente, foram contidos

pelos policiais. Na confusão que
se formou, nenhum dos policiais
saiu ferido, somente o preso Zé
Pilantra quebrou o dedo do pé.
Os presos foram transferidos pa
ra outra delegacia, já que ii 8a.

ficou arrombada,

,

. No Estado' do Rio foram

impugnados ,O candidatos
Dez candidatos a prefeito, em seis mu

nicípios fluminenses, foram impugnados
até o momento por motivos' diversos que
vão desde problemas ideológicos até denún

cias de corrupção. O maior número de veta

dos é de Cabo Frio, onde 'ps dois candida

tos. lançados pela Arena - Hermes Barcelos

e Antônio Castro enfrentam séria batalha

pelo registro eleitoral. Nessa cidade, dos

três candidatos a Prefeitura que o MDB lan

çou Irapuã Pimenta foi o único impugnado .

A denúncia contra os candidatos de

Cabo Frio, envolvem Antônio Castro e Ira

puã Pimenta ern crimes ideológicos e Her

mes Barcelos por irregularidades adminis

trativas, já que ele exerceu O· cargo de Pre

feito, anteriormente, no período entre

1967 e 1971. Em Barra do Piraí, Valter
Mariotini, da Arena, que foi prefeito entre

1967 e 1971, e que tentará o mesmo cargo

no pleito deste ano, também foi impugna
do, sob suspeita de corrupção. Nesse mes

mo município do Estado do Rio, Edwim
Guimarães, do MDB, foi vetado por irregu
laridades de documentação.

Aloísio Castro e Luiz Ramos, candida
tos, respectivamente, à Prefeitura de Parati
nas legendas da Arena e MDB, figuram tam

bém entre os impugnados do Estado do
Rio. Em Resende, Arão Soares da Rocha,
candidato único a chefia do executivo da
cidade - ele é da Arena - teve sua im

pugnação pedida por um próprio correligio
nário. Em Nilópolis, João Batista da Silva;
um dos candidatos a Prefeitura na 'legenda
do MDB tentando também o cargo pela se

.

gunda vez, está vetado, o mesmo aconte-

cendo com Argeu Oliveira, que disputa a

chefia do Executivo de São João da Barra

na legenda da Arena.

Estudantes fazem passeata nO
. Rio contra mortes no trânsito

Reivindicando uma passarela em frente a escola, alunos
da Universidade Santa Ursula no Rio, dirigiram-se ontem, •

em passeata, até o Palácio da Guanabara, mas não foram

recebidos por ninguém. Revoltados decidiram apelar para os

motoristas que passavam pelo local em alta velocidade,
deitando-se no meio da rua. Entretanto, ontem mesmo, o

Governador Chagas Freitas determinou a realização de uma

concorrência' para a' construção da passarela reivíndícada

pelos estudantes, que será erguida sobre a rua Pinheiro

Machado. As obras terão início em outubro e a firma que

ganhar terá' um prazo até dezembro para concluir os

trabalhos. O Governador exigiu dá Polícia Militar o envio

para as imediações da Universidade, de pelo menos, dois

guardas: um para cada pista. Solicitou também ao Detran

que mande pintar as faixas de pedestres, já quase
totalmente apagadas, defronte a Universidade.

Durante o movimento não houve atritos e alguns
.

policiais deram razão aos estudantes, sendo que um deles

comentou que o lugar é tão perigoso que os guardas receiam
tirar serviço naquela região. Nos últimos quatro meses, sete

pessoas morreram no trecho da rua Pínheíro Machado que

fica em frente à Universidade Santa Ursula. Dessas pessoas,

duas eram alunâs da Faculdade e outra um menino de sete

mos filho de um dos funcionários da Universidade. Este

últi�o acidente ocorreu há cerca de duas semanas.

A PASSEATA

Apoiados por aplausos dos moradores dos edifícios

situados nas vizinhanças, os estudantes - a grande maioria,

moças foram se agrupando na porta da Universidade.

Quando já havia grande número, dirigiram-se para o Palácio

da Guanabara, a pouco mais de 100 metros. Os guardas que

vigiam o Palácio não permitiram que se aproximassem do

local. Os alunos pediam pelo Governador, mas ninguém
apareceu. Alguns funcionários surgiram na janela,
llinitando-se a sorrir. Desanimados os estudantes voltavam

para a porta da Universidade, quando um deles quase foi

atropelado .por uma kombi do Estado, que passava pelo
local em alta velocidade.

.

Nessa hora todos se puseram no meio da rua, forçando
os carros a pararem. Alguns deitaram-se no chão, outros'

.

apelavam em nome dos filhos que tinham em casa e muitos'

enfiavam a cabeça dentro dos carros gritando para o

motorista: "não tem vergonha não? Com essa idade

bancando Fittipaldi".

Não houve atritos, e minutos depois, achando que o'

movimento tinha surtido efeito desejado (toda a Imprensa
estava no local e funcionários do Falácia permaneciam nas

imediações tomando nota do ocorrido), os estudantes

retiraram-se para suas casas.
'

t Cobertura nacional pela Agência JS

BANCO REGIONAL DE DESENV_OLVIMENTO DO'
EXTREMO SUL

-

.

EDITAL. DE CONCURSO

,

UM 'NOME
EM'

.' CARTAZ!
� -

o BAf'lCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL, faz saber que a

Diretoria, no uso de suas atribuições, resolveu efetuar Concurso Público na Agência de

Florianópolis, -para admissão de Contadores no quadro de pessoal do BRDE.
.

1. CONDIÇÕES ESSENUAIS PARA A INSCRIçÃO:
1.1. Instrução: Curso Universitário de Ciências Contábeis;

1.2. Nacionalidade: Brasileiro nato ou naturalizado;

1.3. Idade: até 40 (quarenta) anos incompletos;

1.4. Sexo: serão aceitos candidatos de ambos os sexos.

z. CONDIÇÕES GERAIS PARA A INSCRIÇÃO:
2.1. Prova de quitação com as obrigações eleitorais;

,
2.2. Requerimento a ser preenchido, conforme formulário que será fornecido no ato

de inscrição;
2.3. Carteira de Identidade ou Título Eleitoral.

3. DATÁ E LOCAL DAS INSCRIÇÕES:
As inscrições serão recebidas na Agência de Florianópolis à Rua: Felipe Schmidt, 37 -

80. andar, a partir de 25 de setembro de 1972, no horário das 14.às 18 horas, encerrando-se

impreterivelmente dia 13 de outubro de 1972. !

4. Ao provas serão realizadas em datas a serem divulgadas através deste mesmo jornal.
5. A Regulamentação Geral do Conscurso será publicada no Diário Oficial do Estado de

·Santa Catarina, do ,'õa 19.09.72.

6. VALIDA :<: DO CONCURSO:

Dois (2) anos a contar da data de sua homologação, podendo ser prorroqadq por ato da

Diretoria.
7. REMUNERAÇÃO:

.

Nos seis (6) primeiros meses, 70% do salário de Técnico em Desenvolvimento que é de

CR$ 3 226,00, mais gratificações legais e regulamentares. Após este perfodo passará para 100%,
conforme consta no Regulamento do Concurso.

Florianópolis, (SC), 14 de setembro de 1972.
ARY CANGUÇU DE MESQUITA

Diretor Superintendente

ATA
PROPAGANDA

PAINÉlSE CARTAZE�
EM SI! CATARINA

Ouça-a notícia pera emissora que sabe informar.
Diàriamente nos horários de:
,7:05, 8:00, 8:55, 9:55, 10:55, 11 :55, 12:55, 14:55, 16:55,17:55, 18:10, 18:50,21 :00 e 22:00.

RÁDIO GUARUJÁ
1420 khz - Florianópolis = Santa Catarina.

.

. E:...�

. R.ITAJAI. 16ti i

FONE: 22-1451
·f BLUMENAU - se I'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rondon XI terá
205 catar;nenses·
Um total de 205 uníversitãríos de Santa Catarina estará

'

integrando a Operação Nacional XI e atuará nos Estados de
Minas Gerais, Pernambuco e Pará, enquanto 162 estudantes
de Pernambuco, Paraíba, Rio Grande do Norte e Mar·anhão
serão recebidos em Florianópolis. '

Estes dados foram revelados, ontem pela manhã, pelo
Coordenador Estadual do Projeto Rondon, Professor
Cláudio Alexandre Füllgraff, ao presidir a instalação do 10.
Curso de Treinamento. para Docentes e Técnicos, tendo por
local o Centro de Treinamento da Fetaesc, em Barreiros.

O ato contou com a presença' do eitor Roberto

Lacerda, Presidente do Conselho de Representantes do

Projeto Rondon, e de representantes de outras instituições
educacionais.

Acentuou o Coordenador que serão mobilizados pela'
Operação um total de 367 estudantes, com diretrizes

previamente determinadas.
A promoção ontem iniciada prolongar-se-á até o dia 26,

com aulas em regime de tempo integral, e visa preparação
de recursos humanos, com vistas à elevação do nível de,

produtividades do ProjetoRondon, em. termos operacionais,
compatibilizando os mecanismos de ensino e pesquisa com

a realidade brasileira a níveis nacional, regional e local.
- Cursos idênticos a este estão sendo levados a efeito em

todo o Brasil, a fun de que possa o Projeto Rondon, de uma

maneira única, expressar a mesma linguagem, no que se

refere à política de ação, através da habilitação de docentes

e técnicos para a execução de reconhecimentos de área,
treinamento, supervisão, atuação e avaliação de suas futuras

operações - afirmou.
O Coordenador explicou que a promoção é fruto de um

treinamento em Desenvolvimento de Comunidade,
recentemente realizado em Brasília, com representantes de

todos os Estados da Federação.
EXPERI�NCIAS
O Reitor da Ufsc falou, na oportunidade, dizendo da

importância do treinamento técnico de pessoas que, mais
tarde, vão orientar as equipes de rondonistas nas Operações.
Destacou, mais adiante, que o intercâmbio de idéias sobre
os resultados obtidos com o Projeto Rondon em várias

regiões de Santa Catarina é fundamental' para avaliação e

definição das-metas a serem alcançadas.
- Com a troca de experiências, que variam de região

para região, será possível elaborar um documento' básico,
formador de guia para as futuras Operações - concluiu.

Cerca de 25 docentes e técnicos de Florianópolis, Lages,
Itajaí, Joinville, Rio do Sul, Criciúma e Joaçaba
encontram-se nesta Capital participando do treinamento.

Fundesc libera
novos recursos

O Presidente do Conselho Administrativo. do Fundesc,
Sérgio Uchoa de Rezende, autorizou a liberação de incenti
vos fiscais para mais duas empresas catarinenses. Em outro

ato concede recursos para financiamento a 3 outras indús

trias do Estado.
Serão beneficiados com o ato do Secretário da Fazenda:

Cooperativa Central do Oeste Catarinense, de Chapecó, com
Cr$ 171113,14; Agro-Industrial de Cereais do Vale Ltda,
de Lages, com Cr$ 751 554,64; Sociedade Melhoramentos
de Palhoça, Cr$ 176000,00; Pavilli, Indústria de Plásticos,
de Joinville, com Cr$ 200000,00; e Cr$ 167000,00 para
Indústrias Reunidas Jaraguá SIA, de Jaraguá do Sul.

Contribuintes
procuram CIC

A Delegacia da Receita Federal em Florianópolis distri

buiu nota informando os contribuintes do Imposto de Ren
da que os Cartões de Identificação dos Contribuintes devem

ser procurados, com urgência, .nas repartições do órgão e

nos Núcleos de Assistência e Orientação Fiscal.

Explicou fonte da Receita Federal que os cartões forne-
,

cidos anteriormente perderam a validade, motivo pelo qual
os novos deverão ser procurados juntamente com os conjun
tos envelopados de formulários,

CASA ELIANE
oferece

máquinas a partir de Cr$ 300,00
novas e usadas.

Vore pode escolher e pagar em prestações mensais.
Olivetti Mod. linea 88 Lexikon 80, Tekne 3/4

portáteis, somadoras e calculadoras.
Remington - D1, Star, portáteis.
Facit I;:screver, Somar, Calcular manuais e elétri-

cas. !

Máquinas eletrônicas de diversas marcas.

Máquinas de CONTABILIDADE = Usadas.
Olivetti,Optimatic.
Torpedo, diversos modelos.
Garantia Total
Consulte-nos Tel. 33-69
Tiradentes 12.

Coimbra na Capital fala
sobre a crise do café

.Para superar a crise

atual das indústrias de tor

refação de, café em diver

sos Estados, uma das solu

ções que poderia ser adota

da dê imediato seria a fu

são das pequenas empre
sas. A declaração foi feita

ontem pelo Presidente da

Companhia Cacique de Ca

fé Solúvel, Sr. Horácio

Sabino Coimbra, que veio

a Florianópolis integrando
um grupo de empresários
com a finalidade de man

te r contatos comerciais

com 'o Diretor Presidente
do Hoepck, Sr. José Matu
salém Comelli.

Ex-presidente do insti

tuto Brasileiro do Café, o

,Sr. Horácio Coimbra, con
sidera que está, ocorrendo
uma "crise muito séria"
com as indústrias de torre

fação no Brasil e aponta
como uma das suas causas

a tabela dê preços adotada
no momento pelo Gover

no, o que está 'provocando
uma margem de lucro mui
to pequena na comerciali

zação do produto às em

presas.
Disse também que em

decorrência das geadas
ocorridas recentemente no

Paraná, mais a alta do pre

ço do' café' em grão, torna
se muito grave a situação
das indústrias do setor.

O Sr. Horácio Coimbra

reconhecé o esforço do
Governo 'Federal para que
o Brasilcontinue liderando
o mercado internacional

I

de exportação do produto,
mas desconhece a forma

pela qual as autoridades

pretendem estimular novas

plantações.
O Sr. Horácio Coimbra.

veio acompanhado pelo in
dustrial Francisco José de
Souza Machado, de Ango
la, Portugal, que também
veio estudar investimentos
em Santa Catarina. Acom

panharam-no, além deste,
Fernando Ulhoa Cintra, di
retor da Companhia de Ca
fé Solúvel e o Sr. Tertulia
no dos Passos.

Sunab não tolera preço
da carne,além d� ICr$�,�O_�

A Delegacia Regional da Sunab distri
buiu nota informando que "tolerou o rea

justamento de Cr$ 1,[)0'� no preço da car

ne, "por se tratar de majoração que se en

quadra dentro dos limites de elevação per
mitidos pela política econômica-financeira
do Governo Federal."

Após esclarecer que o reajustamento ele
vou o preço da carne verde bovina de
Cr$ 7,00 para Cr$ 8,00 o quilo, a Sunab

ressalta que "qualquer outra majoração da
espécie não conta com a aprovação deste
órgão e será repelida, até com a intervenção
direita no estabelecimento comercial que a

produzir."
'

Finaliza a nota, assinada pelo delegado,
Sr. Osni Barbato, que "o preço máximo vi
gente da carne verde de primeira qualidade
é de Cr$ 8,00."

PARQUE ESTRELA DO SUL
o maior do Estado. Funciona diariamente.-Ao's sábados e domingos, matinada apartir das 14
horas. Roda Gigante, Sombreiro Mexicano, Presépio Movimentado, Altorama Infantil, Jatinho,
Pista de Choque, Trem Fantasma, Tiro ao Alvo e outras atrações. Aceita proposta para festas e

exposições. Final da Linha Canto no Estreito - Florianópolis.

LOJA 1 - Tel. 3522
Rua Conselheiro Mafra, 14

/

BUSCH & CIA. LTOA.

Turismo vai ter postos
de informação na BR-l01
O Diretor Geral do Departamento Autô

nomo de Turismo, sr. Rubens Nazareno
Neves, esteve reunido com o Chefe do 160.
.Distrito Rodoviário Federal do DNER, sr.
Altamiro Veríssímo da Silveira, tratando da
cessão de áreas ao longo das Brs-1O 1 e

116, visando a instalação de Postos de In

formações Turísticas.
O Presidente da Norcatur, Angelo Bello

ni, também' esteve presente ao encontro,
formulando vários argumentos à direção do
Dner em Santa Catarina.

Após os entendimentos o sr. Altamiro
da Silveira prometeu toda a cobertura ne

cessária a execução dos planos 'do Deatur.

FLUIDEZ

Artefatos de couro, calçados esportivos, couros e plásticos laminados, pastas, malas e bolsas,
artigos para sapateiros, seleiros e estofadores.

. ,

LOJA 2 - Tel. 2690
Rua Conselheiro Mafra, 1/
/

JOALHERIA E OTICA ROBERTO MÜLLER
JÓiAS
ALlANCAS DE OURO
SEM SOLDA, RELÓGIOS
DE PULSO E ARTIGOS
PARA PRESENTE.
CARTÕES DE PRATA C/
GRAVURA, CONSER
TOS DE JÓiAS E RELÓ
GIOS.
AVIAMENTOS DE RE7
CEITAS DE ÓCULOS.
ARMACÕES NACIONAIS
E ESTRANGEIRAS.

RUA TRAJANO 4-C - FLORIANOPOllS

Enquanto isso, o sr. Rubens Nazareno
Neves reuniu-se com auxiliares para definír
uma série de projetos, designando várias '

comissões de modo a permitir maior flui
dez nas atividades do órgão.

Todas as segundas-feiras encontros se

melhantes serão promovidos no Deatur.

vai a reunião sobre
organizações rodoviárias
Amin ;

O Secretário dos Transportes e Obras,
, @esar Amin, o diretor-geral do DER, Erna
ni Santa Rita, é os engenheiros do DER
Almir Fiattis, João' Batista Vicelli e Yapo
mo Tasso participarão da 2a. Reunião das

Organizações Rodoviárias, a ser aberta se

gunda-feira em Brasilia pelo' Ministro Mário
Andreazza.

A reunião terá três etapas: na primeira
serão debatidos, especificamente, as organi
'zações rodoviárias; na segunda assuntos re

"

ferentes ao Instituto de Pesquisas Rodoviá-
rias e na terceira a "Internatíônal Road Fe

deration."

Do temário constam, entre outros, os se

guintes assuntos: planejamento rodoviário;
projeto, construção e conservação de rodo
vias; construção de rodovias em regime de
desenvolvimento; tráfego e segurança;
administração rodoviária; formação de pes
soal especializado e problemas jurídicos da
atividade rodoviária.

A Secretaria dos Transportes e Obras vai
expor painéis fotogrãfícos de obras rodo
viárias realizadas em Santa Catarina, bem
como o

_ projeto da nova ponte Ilha
Continente.

,.

SERVIÇO DE INFORMAÇXO DE MERCADO AGRICOLA = SIMA =

C O N V ! ,N I O, MINISTERIO DA AGRICULTURA = SECRETARIA DA AGRICULTURA SC.

P R E ç O S D E A T A C A D O = 15�9-12.

,:======================u----========-w-============================================--===========
P R O D U TOS " UNIDADE li- ..

P R A' li " � ,

, 11 . I! FPOLIS. n R.JANKIRO li P. ALEGRE li S. PAULO li' CURITIBA=======================�===========--=H::===========================--===========================
ARROZ AMAREUO ••••••• Se. 60 K!:. 79,00 115,00 93,00 92,00
FAR.MANDIOCA FINA.; •• Se. 45 I':g. 30,50 25,50 31,00 29,00 32,00
FKIJ'lil PRETO CO�IUI-! ... Se., 60 Kg. 65,00 61,00 67,00 . 67,50 64,00'
MILHO AMARKLO COMUM •• Se_ 60 Kg. 22,50 26,50 25,00 24,00 18,00
BATATINHA............ Se. 50 Kg. 49,00 48,00 60,'00

)r
51,00 55,00

BANHA ESPECIAL ...... ex, 30 petes. 111,00 109,00 102,°9 106,00
BANHA COMUM ......... Lata 16 Kg. 51,50 50.,00 55,00 86,00
OVOS YERMRLHO MiolO •• Cx. 30 Dz. ,53,00 45,00 58,00 51,00 57,00
FRANGO ABATlOO ...... ICg. 4,50 4,90 4,30 5,20 5,40\
TOMATB PAULISTA ••••• Cx. 21 Kg. 42,00 41,00 42,00 45,00 42,50
CENOURA KX1'J!A ••••••• Cx. 30 ICg. 23,00 30,00· 39,00 42,00 11l,50
ahp/ST.

I

FINANCIAMOS- O SEU

IMPRESSO EM ATE 18 MESES
'PREÇOS ESPECIAIS - QUALIDADE - RAPIDEZ

IMPRESSOS EM GERAL

APOSTILAS
CARTAZES
REVISTAS
RÓTULOS
JORNAIS

IMPRESSOS PROMOCIONAIS
CONVITES DE CASAMENTO
,CARTÕES DE NATAL

ENCADERNAÇÕES
CATÁLAGOS

PAPÉIS POR ATACADO

GRAFO'S ,.. Indústria Gráfíca LIda.'
TIPOGRAFIA E LITOGRAFIA - "OFF -SET"

RUA FELIPE SCHMIDT, 115

TELEFONE 4774

FLORIANÓPOLIS
CAIXA POSTAL 0-14

SANTA CATARINA

nõvomotor
ELI5IN

Para máquinas de
costura

APENAS

89,00 TRAJANO -17
MACHADO & 'CIA. SIA

A VISTA FPOLIS
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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[·Sfntese I
BLUMENAU.

A Diretorta de Assistén
cio Social da Prefeitura
Municipal de Blumenau

firmou convênio com a Le

ii,ão Brasileira de Assistên

da, objetivando dar mai

ores condições de atendi

mento aos vinte Clubes de.
Mães existentes no munici

pio. Com a ajuda da LBA,
os Qubes de Mães, que,

funcionam junto a Centros

Sociais, irão adquirir mate
riais visando melhorar o

serviço de assistência àsfa
mílias necessitadas. Além

de orientação pré-natal, es
sas entidades realizam dia

riamente trabalhos de

atendimento aos recém

-nascidos. Para os próxi
mos meses estão programa
das palestras sobre traba

lhos manuais para senho

ras, tais como a confecção
de roupas para bebês e uti

lidades domésticas.

JOINVILLE

RIO DO SUL

Mais de 2 000 pessoas
foram alfabetizadas pelo
Movimento Brasileiro de

Alfabetização em Rio do
Sul durante um pertodo de

quase dois anos, em que
foram realizados, em diver
sos locais do munictpio,

1 cursos ministrados por

professores normalistas.
Na próxima quarta-feira a

Comissão Regional do Mo
bral estará reunida nas de

pendências da CâmaraMu:

nicipal a fim de programar
novos cursos para o próxi-
mo ano, de conformidade
com a orientação dada pe
la direção geral do órgão.,

LAGES

Os médicos Joubert Ba
lTOS de Almeida e Antônio
Carlos Koerich viajaram
ontem com destino à Eu

ropa, onde visitarão hospi
tais e centros de pesquisas
médicas. A viagem é decor
rente do intercâmbio que
firmaram -com especialistas
europeus que no próximo
ano estarão visitando San
ta Catarina. Os dois médi
cos de Lages percorrerão
Lisboa, Paris, Munique, Zi
riche, Atenas, Belgrado,
Praga, Budapest e Viena. O
retorno está programado'
parao próximomês de ou
tubro.

, RIO DO SUL

, A Celesc de Rio do Sul
recebeu quatro novos veí
culos para o aperfeiçoa
mento dos serviços de
atendimento à região do
Alto Vale do ltajaí. A in

formação foi prestada pe
los administradores regio
nais, Nilson Custódio da
Luz e Rolf Baumgarten,
que estiveram em: Floria
nópolis tratando junto
�m a direção geral da em
presa de problemas relacio
nados ao sistema de ener

gia elétrica deste municí
pio. Os veículos são 3 ca

minhões e uma pick-up.

CONCÓRDIA
O grupo de estudantes

de Administração de Em
presas de Concórdia retor
na hoje de São Paulo onde,
em companhia do profes
sor Sifredo Schiller, reali
'zou visitas a diversas em

presas industriais paulistas.
Os estudantes, em número,

". de 36, visitaram a Expo-
72, Mercedez Benz, Frigo
brás, Klabin e TV Bandei

�rantes.

Surto deMalária preocupa
Saúde Pública elll alumenau

'Duas mulheres entre os

candidatos de Joinville
, ,

-

-

Joinville (Sucursal) - A Comissão Exe
cutiva da ARENA designou os três candida
tos a vereador que substituirão os renunci
antes Fabiano Paterno, Wilmar Rebelle e

Damid de Miranda Pereira, que haviam sido
escolhidos na primeira convenção do parti
do. Foram indicados candidatos naquelas
vagas respectivamente os Srs. Orlando
Roskamp da Arena-3, Maria Rentta e

Engelberto Muller, pela Arena-I.
Qe outra parte, o médico Gerhard Miers

,

- conforme O ESTADO havia antecipado
- foi indicado pela Arena=I candidato a

vice-prefeito, substituindo o Sr. Filomeno
'

Netto na chapa encabeçada pelo Sr. Luiz
Carlos Garcia.

-

MDB
O MDB também esteve reunido, quinta

feira última.. para substituir candidatos re

nunciantes. O encontro foi presidido pelo
suplente de deputado Luiz Henrique da Sil
veira, e concluiu pela indicação de quatro
candidatos. Siso José Moreira, Lídio Fidélis
Correia, Júlio Nort e

-

Leila Maria Oliveira.

O Sr. Luiz Henrique da Silveira, que é o

presidente do Diretório Municipal do MDB,
revelou que o candidato oposicionista Pe
dro Ivo Campos - atualmente em Brasília
- só chegará a Joinville no fmal do mês. A

partir de outubro, então, será desencadeada
a campanhaeleitoral.

MULHERES

detiveram naquela cidade o marginal Anto
nio dos Santos Inocêncio e se deslocaram
até Joinville à caça dos demais. Com a aju
da da -Delegacia Regional de Polícia, os

'

. agentes paulistas conseguiram prender José
Roberto da Silva, de 26 anos de idade, che
fe da quadrilha e os seus companheiros Ri
bamar Batista, de 23 anos e natural do mu-

t nicípio de Penha (SC); Arno Fontoura da
Silva, de 36 anos, natural de Minas Gerais;
o joinvillense Atanagildo João Pereira e An
tônio dos Santos Inocêncio, de 28 anos,
residente em São Paulo e natural de Portu

gal.
Amo Fontoura da Silva, além de assal

tante e contrabandista, tem várias passa
gens em delegacias de São Paulo como res

'ponsável por tráfego de mulheres. Os agen-
,

tes de polícia detiveram ainda armas e mu

nições além de dois carros. Os bandidos já
foram removidos para a penitenciária da ca

pital paulista.

Semana da Árvore iá tem

sua programação definida
Rio do Sul (Sucursal) - O município de

Rio do Sul desenvolverá a partir da hoje até
.

.
o próximo dia 25 um exte�so programa

. festivo alusivo a Semana da Arvore. Todos

os estabelecimentos escolares, por reco

mendação do prefeito municipal, já elabo

raram suas programações, constando de

conferências a serem proferidas por técni

cos do Instituto Brasileiro de Desenvolvi
mento Florestal e Acaresc, além de concur

sos sobre a importância da árvore no pro
cesso de desenvolvimento sócio-econômico

de um país. 9 concurso será promovido en

tre os estudantes. dos cursos ginasiais do

município e o vencedor receberá prêmios
no Dia da Árvore, que é comemorado a 21
de setembro.

A Prefeitura Municipal programou para
o Dia da Árvore a realização de uma soleni
dade às 10 horas na praça Ermembergo
Pelizetti, ocasião em que o prefeito Artenir
Werner plantará uma árvore juntamente
com um escoteiro.

frmão, a nova geração
de caminhões FNM taí:
o FNM21O e o FNM 180.

Com eles você vai
ganhar tempo e dinheiro.'

.

Fácil, fácil.Os FNM 210 '

e 180 são mais rápidos
e resistentes. Têm potência

de sobra para·tracionar ,'brincandOL a carga máxima
que a lei permite. Você sabe, né? São Alfa Romeo.
Dispensam comentários. E a experiência é de quem

roda hámais de 20 anos pelas estradas desse
Brasil. Com direção hidráulica integral, moderna
caixa de mudanças, cabinemuito'mais ampla e

contortável.Tudo dentro da lei domenor esforço.
Vá conhecer, hoje mesmo, a nova

geração FNM. E pé na estrada que tempo é dinheiro.

�
�.

:GE

PHILlPPI vercuios LlDA.
REVENDEDORES AUTORIZADOS
RUAHEITOR BLUM 100
FLORIANÓPOLIS - se.

,Aniversário
da Banda de

.,

Santo Amaro
I

Santo Amaro da Impe
ratriz (Correspondente) -

A Sociedade Musical Santo
Amaro comemora hoje os

seus 28 anos de fundação. \

Um programa alusivo à da-
"

ta será desenvolvido todo
o dia de hoje e amanhã
com a realização de barra

quinhas defronte a Igreja
Matriz e baile abrilhantado
pela Banda no Salão Paro-

- quial. Para as 24 horas, de
hoje está programada a

eleição e coroação da Rai
nhada Banda. No domin

go, após a celebração da
missa em ação de graça na

Igreja Matriz, haverá quei
ma de fogos de artifícios,
outras atrações e churras
cada em local próximo ao

Salão Paroquial.

Apicultores
reunidos em

Lages hoie,
. LAGES (Sucursal) - O

III Encontro Catarinense
de Apicultores será realiza
do hoje e amanhã em La

ges, com a participação de:
.

um grande número de téc
nicos e apicultores de San
ta Catarina, Rio Grande do
Sul e Paraná. A promoção
é da Associação Catarinen
se de Apicultores com a

colaboração do Projeto de
Apicultura da Secretaria
da Agricultura. O sr. Eric

Volniewsky, da Comissão
Executiva do certame, in
formou que o objetivo da

promoção é.o de.obter um
'maior intercâmbio de co

nhecimento entre os pro
fissionais da apicultura dos
três Estados sulinos.,

_

Blumenau (Sucursal) - Uma incidência
cada vez maior de casos de malária está pre
ocupando as autoridades municipais que,
através da Diretoria de Saúde Pública e

Assistência Social, emitiram apelo à popu-
- lação para que deixe borrifar suas casas,

principalmente no perímetro rural. As últi
mas ocorrências registradas são alarmantes
e as autoridades de saúde temem o aumen

to do surto que já grassa em determinadas
áreas do município.

Apesar do alerta, o Centro de Saúde está
orientando a população atingida para ado
tar medidas contra a doença e iniciou a

campanha de imunização de ambientes que
possam ser co-itaminados com bortifação
para eliminar os mosquitos transmissores
do mal..

_

" .

DADOS ALARMANTES
Para o' diretor de Saúde Pública de Blu-

menau e chefe do Centro de Saúde, Dr;
Sérgio Schaeffer, a incidência do mal cons
tatada no munlcípio é alarmante. Nos seis

primeiros meses do ano, 86 casos de malá
ria 'foram diagnosticados em Blumenau.
Dentre os 29 municípios catarinense levan
tados, 24 deles apresentam casos de malária
e Blumenau é o sexto na classificação geral
com maiores incidências da doença.

As dificuldades maiores encontradas
pelas equipes de borrifação são a recusa das
donas de casa para o trabalho e a incompre
ensão por parte de muitos dos resultados
maléficos que. a doença traz, às pessoas.
Muitas donas de casa alegam a que a dedeti
zação vai manchar as paredes e danifica os

móveis. Esclarecem os técnicos que as pare
des não ficam manchadas e a ação sobre os

móveis pode ser evitadas se forem seguidas
_� ori�nt��e_�_d()_�_Í_!11E_!li?ador�s.__ _

f�agelado5_r.ceb_�m mai$ YClcinas
Cinquenta mil doses de vaeinas contra

tifo estão senda enviadas a Santa Catarina

pelo Ministério da Saúde para a campanha
de imunização

-

desencadeada pelo
Departamento de Saúde· nas regiões
atingidas pelas últimas enchentes.

. A remessa do medicamento resulta dê
entendimento mantido pelo Secretário
Prisco Paraíso com o Ministro Machado de

Lemos, que manifestou interesse em

colaborar com as populações flageladas e

prometeu, inicialmente, a liberação de 30
mil doses.

Por outro lado, o Ministro da Saúde

pediu ao Secretário Prisco PàÍaíso um

relatório completo sobre a situação do
setor saúde no Estado, para que as

autoridades' federais possam estar

informadas da realidade catarinénse após as

últimas cheias.
O documento será elaborado com base

no relatório fmal da Comissão Especial de
signada pelo Governador. Colombo Salles

para fazer um levantamento das consequên
cias das enchentes. Este documento global
será entregue ao Sr. Colombo Salles' segun
da-feira pelo .Secretário de Segurança e In

formações.

•

vai

novas casas, ·em

construir 50
R. do Sul

Cohab

Rio do Sul (Correspondente) - A
,

Companhia de Habitação de Santa Catarina
construirá em Rio do Sul 50 casas popu
lares. A informação foi prestada pelo pre
feito muniêipal, sr. Artenir Werner, que es

teve em Florianópolis onde manteve conta-:
tos com o Secretário Marcelo Bandeira Ma
ia, dos Serviços Sociais e com a diretoria da

.

Cohab.
Informou o titular do executivo de Rio

do Sul que as residências populares serão
instaladas no bairro Budag, em terrenos

doados pelo Governo municipal. Nos próxi
mos dias a Companhia de Habitação de
Santa Catarina enviará à Prefeitura formu
lafios para levantamento de pessoas interes
sadas em adquirir casas próprias.

.

O sr.. Artenir Werner explicou que a

prestação do valor total da casa será equiva
lente a 25% dos vencimentos do. compra
dor. Disse ainda que elas serão construídas
em diversos modelos, permitindo atender
as exigências dos interessados em adquirir
casa própria.

TRIBUNAL DE JUSTICA
DIRETORIA DE DOCUMENTACÃO E Pu'BLlCACÕES

RESENHA DE JULG'AMENTOS
'

A Segunda Câmara Civ.il do Tribunal de Justica do
Estado de Sanita Catarina, em sessão ordinária de sexta
feira dia 15 de setembro de 1972, julgou os seguintes
processos:

1) Apelação cível no. 8.485 de Joaçaba, aptes. Pp.dro
Rovêa e sua mulher e apda. Maria da Luz Rovêa. \

Relator: Des. CERQUEI RA CINTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer da apelação

e negar-lhe provimento. Custas pelos apelantes.
2) Apelação de desquite rio. 3.847 de São Joaquim,

apte. Dr. Juiz de Direito, ex-officio e apdos. Hélvio Bor-
ges Ferreira e Glaucia Eulália V. Ferreira.

.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamen

to em diligência. Custas a final. ,

3) Apelação de desquite no. 3.878 de Campos Novos,
apte. Dr. Juiz de Direito, ex-officio e apdos. Natalício
Vettori e Gema Bressanelli Vettori.

Relator: Des. ARISTEUSCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamen

to em dil igência. Custas a final.
4) Apelação de desquite no. 3..883 de l.aqes, apte. Dr.

Juiz de Direito da 2a. Vara, ex-officio e apdos. Avelino
Concer e Adelina Irmã Casagrande Concer.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
. Decisão: Por votacão unânime, conhecer do recurso e

naqar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
5) Apelação de desquite no. 3.863 de Brusque, apte.

Dr. Juiz de Direito, ex-officio e apdos. Paulo Voss e

Clarinda Vosso
Relator: Des. WALDYR TAULOIS.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
6). Apelação de desquite no. 3.800 de Porto União,

apte. Dr. Juiz de Direito, ex-officio e apdos. João Vite-
.

cki e Elizabeth Barbosa Vitecki.
Relator: Desa. THEREZA TANG.

. Decisão: Por votação unânime, converter o julgamen
to em diligência. Custas a final.

Acórdão assinado na sessão.
7) Apelação de desquite no. 3.870 de São Joaquim,

apte. Dr. Juiz de Direito, ex-officio e apdos. João Maria
Antunes e Maria Antunes.

Relator: Des. WALDYR TAULOIS.-
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamen

to em diligência. Custas a final.
8) Apelação c ível no. 8.358 de Concórdia, aptes. e

apdos. Wilma Barazatti e Altair Henzi.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação. unânime, converter o julgamen-

to em diligência. Custas a final. .

9). Apelação cível nO.8.503 de Guaramirim, aptes.
Serafm Sardagna e sua mu I her e VV. Luzia Sardagna e

apdos. Valmor Luchini e Victor Luchini.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por. votação unânime, conhecer da apelação

e negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
10) Apelação cível no. 8.534 de Florianópolis, apte.

Dr. Juiz de Direito da Vara dos Feitos da Fazenda Públi
ca e Acidentes do Trabalho, ex-officio e apdo. Valmor
Cardoso.

.

'Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

-negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.

presa de ünibus Nossa Senhora-da, Gloria e apdo. Fran
cisco Brockweld.

Relator: Des. ARisTEU SGHIEFLER
_

Decisão: Por votação unânime, conhecer da apelação
e negar-lhe provimento. Custas na forma da lei. .

12) Apelação cível no. 8.620 de Biguaçu, aptes. Arge
miro Melo Guimarães e sua mulher Adelina Lopes Gui
marães e apdos, Mário Tavares da Cunha Melo e sua

mulher Diva Sabino Tavares.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei..
13) Apelação cívef no. 8.644 de Florianópolis, aptes.

Dr. Juiz de qireito .da Vara dos Feitos da Fazenda Públi
ca e Acidentes do Trabalho, ex-officio e a Prefeitura
Municipal de Florianópolis e apdos. Manoel João dos
Santos e sua mulher.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: por votacão unânime, conhecer dos recursos

e negar-lhes provimento. Custas na forma da lei.
14) Apelação' cível no. 8.708 de Florianópolis, apte.

Nildo Hercílio da Silva e apdo. Estado de Santa Catarina.
Relator: Des. AR ISTEU SCHI EFLER.
Decisão: Por votação unânime, dar provimento em

parte à apelação para julgar a ação procedente a fim de
condenar o réu ao pagamento das custas e honorários de
àdvogado em 10% so bre o valor a ser pago. Custas pelo
apelado.

15) Agravo de petição no. 2.655 de O rleans, agrte.
José Tomaz Dias e aqrdo. I.N.P.S.

Relator: Des. CERQUEI RA CI NTRA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.
16) Agravo de petição nO.2.753 de Chapecó, aqrte.

Dr. Juiz. de ,O ir.eito da 2a. Vara, ex-officio e agrda. I raci
Desconsi.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votacão. unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento'. Custas na forma da lei.
.

17) Agravo de petição no. 2.846 de Xaxi m, agrte .

Laurinda D. Lunardi e agrda. Fazenda M�nicipal de
Xaxim.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votacão unânime, conhecer do recurso e

negar-lHe provimento'. Custas na forma da lei.
18) Agravo de petição no. 2.853 de São Lourenço do

Oeste, agrte. Milan & Cia. Ltda. é agrda. a Fazenda do
'Estado. .

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-I he provimento. Custas na forma da lei.
19) Agravo de petição no. 2.893 de Balneário de

Camboriú, agrte. Beneficiadora de Arroz Tupi Ltda. e

agrdos. Rodolfo Testoni e sua mulher.
Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.

.

Decisão: Por votação unânime, dar provimento ao

agravo para anular a partir da justificação exclusive. Cus
tas na forma da lei.
'20) . Embargos de declaração na apelação cível

no. 8.645 de Biguaçu, embargante Dr. Milton Cunha e

embargado Lotharius Winand Franziskus Van Swaemen.
Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.

'

Decisão: Por votação unânime, julgar improcedentes
os embargos. Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão.
Jaime Sprícigo

Diretor

A União de Escoteiros

do Brasil promoverá em

I Joinville a I Festa Catari

nense da Criança, com a

colaboração da Sociedade
Joinvillense de Amparo a

Criança, Lar dos Meninos

João�de Paula, União Cívi
ca Feminina, Asilo Abdon

Batista, Casa da Amizade, Joinville (Sucursal) - Policiais das dele
U.P.P.E., Departamento de. gacias de Joinville e São Paulo desbarata
Educação e Cultura da Pre-

ram uma quadrilha de assaltantes de super
feitura Municipal, Escolas mercados que se preparava para atuar em

.municipais, Departamento. Santa Catarina. Os assaltantesjá.passaram
de Habitação, Saúde e As-

. por 60 delegacias de várias cidades brasilei-
sistência Social Municipal, ras, presos por roubos à mão armada. .

5a. Coordenadoria de Edu-
. Entre os dias 15 e 16 de março último

cação e escolas estaduais. membros da quadrilha estiveram em Join
A festa será desenvolvida

. ville fazendo-se passar por turistas sondan
nos dias 7 e 8 do próximo do a área para uma possível atuação. Na
mês, no Pavilhão da Pro- ocasião foram detidos por policiais como
moville. suspeitos, mas foram logo soltos por falta

de provas.
No distrito de Boa Vista, a quadrilha

instalou-se na residência de Atanagildo
João Pereira, localizada no bairro da Coma

sa, onde foram planejados os golpes que
deveriam ser praticados nos estados de São

Paulo, Paraná, Santa Catarina e Rio Grande
do Sul.

Três 'agentes policiais da capital paulista

Pela primeira vez na história política de
Joinville duas mulheres são chamadas a par
ticipar de pleitos eleitorais como candida
tas. Maria Rentta, que concorrerá pela
Arena, é comerciante no bairro do. Itaun, '

Durante vários anos tem se dedicado a cam

panhas' políticas em seu bairro, mas nunca

na qualidade de candidata. É- viúva e tem

perto de 50 anos, com bom prestígio pes
soal. Leila Maria de Oliveira, candidata do
MDB, é professora e tem 22 anos. Solteira,

.

conta com boa margem da votação jovem.
Reside na avenida Getúlio Vargas, no cen

tro da cidade, onde pretende obter grande
'votação..

Pre-sos assaltantes que
planeiavam roubos· em se \
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Cabeludo agora está proibido de
ser vendedor nOmercado público

A ordem é expressa: cabeludo não pode trabalhar
no mercado público.

Os fiscais que interpretam o Regulamento Sanitário
ainda divergem entre si, uns entendendo que

.

poderá ser tolerado o cabelo "médio".

Mas, como o julgamento neste caso será sempre
difícil, só resta uma alternativa: ou o vendedor

de verdura e fruta corta o cabelo, ou
não escapará da multa.

.

Ontem 6 vendedores foram notificados e receberam

prazo de 10 minutos para cortar o cabelo "na .

barbearia mais próxima", O prazo foi prorrogado
por 24 horas e, como hoje é sábado, a turma

aproveitará ainda o fim de semana. Mas segunda
todo mundo estará com o cabelo.vaparadinho".

Atriz mirim r�velação
tem que deixar teatro

A atriz amadora Luiza Gomes, -que se.
constitui em revelação nas peças "O Rati
nho Sabido" e "As Aventuras de Catatau",
despediu-se do Grupo TeatralNós; na noite
de ontem, no Teatro Álvaro de Carvalho.

.

,

Obrigada a deixar o grupo amador por ati-

vidades particulares, Luiza Gomes - o Ca
tutau das Aventuras li o Tufão do Ratinho

- recebeu homenagem do elenco dlf ambas
as peças.

.

O grupo Nós realizará testes para

preencher o seu lugar nas duas encenações.

Deficientes visuais tem

professores' selecionados
A Divisão de Ensino Especial realiza na

próxima segunda-feira a seleção dos candi
datos ao Curso para Professores de Defi
cientes Visuais, que começará no dia ime

diato, tendo por local o Centro Regional de
Orientação Pedagógíca, em Capoeiras, com
duração de 60 dias.

Concluído o treinamento os professores
formarão uma equipe itinerante da Divisão
de Ensino Especial, atendendo em caráter
domiciliar.

O plano será ampliado aos municípios
de Blumenau, Brusque, Canoinhas, Criciú
ma, Lages, Joaçaba e Gaspar.

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A�
SETOR FLORtANÓPOLlS

.

FALTARÁ LUZ AMANHÃ NO CONTINENTE
Para dar continuidade do serviço de manutenção da Rede de Distribuição Primária e

segurança não só do pessoal que realiza esses serviços como também do público em geral, será
interrompido o forneçimento de energia elétrica, DOMI NGO, dia 17/setembrol72, nos seguintes
locais:

.

CONTINENTE:
Das 7 :00 às i 0:00 horas - Centro do Estreito, Capoeiras e reta de Campinas, São José,

Pai hoca, Santo Amaro.
.

Florianópolis, 16 de setembro de 1972.
A EMPRESA.

O Departamento Autõ
nimo de Saúde Pública rea

lizou, inesperadamente,
ontem pela manhã, urna

"blitz" nas dependências
do Mercado Público Muni

cipal, através de dois fis
cais sanitários.

.
O trabalho da' fiscaliza

ção visada a aplicação rigo
rosa do disposto no artigo
271 do Regulamento Sani

tário, que proibe aos ven

dedores o uso de cabelo

comprido.

do Elpidio Valgas, Vilson
Guimarães e rnais 3 garo
tos de 15 anos, que traba
lham como ajudantes, fo
ram os 6 vendedores noti
ficados oela fiscalização do

Dasp.
'

Explica Aldo Amorim

que os fiscais deram prazo
de 10 minutos para que os

"cabeludos" se dirigissem
à barbearia mais próxima e

atendessem ao Regulamen
to Sanitário. Criticou a

atuação, dizendo que nesse

ínterim o box ficou aban

donado, "sem atendimen
to ao público e à mercê de'
qualquer espertinho".

- Se você vender uma

só laranja com esse cabelo

grande vai levar uma multa
de .480 cruzeiros - disse
um dos fiscais a certa altu

ra, enquanto expedia a no

tificação.

eles permitiram que Cortás.
semos o cabelo num prazo
de 24 horas".

Disse, ainda, que na úl.
tima visita realizada aos'
boxes do Mercado nada
disso aconteceu, pois sim.
plesmente expediram noti.
ficação e deram 24 hor�s
para o corte do cabelo.

Para Aldo, Bernardo e

os outros faltosos "o cabe.
10 não faz mal em nada aos
vendedores e seus fregu,
ses. Além do mais, usamos
gorro e avental".

Entendem os notifica.
dos que, "ao invés de se

preocupar com assuntos
insignificantes, deveriam
acabar com o grande nú.
mero de ratos que, todas
as noites, devoram caixas
de ovos e destroem verdu,
raso e frutas",

- O remédio é mesmo

cortar o cabelo - diz Ber,
nardo. Embora não cons,
.derernos nossos cabelos
tão compridos a ponto de

prejudicar . a higiene, na

próxima segunda-feira to

do mundo vem com os ca

.belos "aparadinhos".
Mais tarde, em contato

com autoridades do Dasp,
Bernardo conseguiu autori

zação para comparecer so

mente na próxima semana

com os cabelos cortados.
- Esse Regulamento

Sartitário é fogo. Não dá
nem prá gente andar na

moda - concluiu.

o Livro de

Colombo
voltahoie

"O Livro de Cristóvão Colombo", de Paul Claudel,
em adaptação especial volta hoje e amanhã ao tablado do

Teatro de Arena Trapiche, no antigo Miramar, às 21

/ horas.
Vinte e um atores em cena revivem, em sátira e

verdades, a vida, as viagens e os descobrimentos de

Cristóvão Colombo, evocando-o e invocando-o, inclusive,
a uma visita à América atual, conturbada por conflitos e

guerras, sem deixar de lado o colorido e a ironia que
caracterizam os dias atuais.

Sete vezes premiada no VIII Festival Estadual de

Teatro, em Lages, a peça de Claudel recebeu os troféus
de melhor direção, melhor iluminação, melhores ator e

atriz, melhor guarda-roupa, além de menção honrosa

pela montagem e apresentação.
Sob a direção de Sérgio Lino, "O Livro de Cristóvão

Colombo" é a primeira grande montagem genuinamente
catarinense e se constitui num espetáculo agradável aos
olhos e aos ouvidos e que merece ser visto. Ingressos na
bilheteria do Teatro de Arena Trapiche ao preço de

Cr$ 5,00.

Museu da Ufsc
faz '3a. Mostra '.

Será realizada em Florianópolis de 21 a 27 de outubro a

II Mostra Museológica Brasileira, promovida pelo Museu de

Antropologia da Universidade Federal de Santa Catarina e

contando com a: participação de entidades de todo o País,
com debates e palestras sobre museologia.

O conclave tem por objetivo dar maior divulgação às

entidades do setor e possibilitar que sejam conhecidos, mais
amplamente, o número, a variedade e o trabalho que reali

zam os museus nàcionais.

A direção do-Museu de Antropologia está dirigindo con

vites a todos os museus brasileiros para participarem da

Mostra. Os interessados deverão solicitar inscrição até o pró
ximo dia 20, de modo a perinitir que os organizadores reser

vem espaço para a exposição que, entre outras peças, deverá
contar com fotografias do prédio, objetos e documentos,
publicações, gráficos, rnapas e material de divulgação.

Caffarel fala - amanhã a

católicos do Sul
nense, Henri' Caffarel declarou-se "satísfei-'
to em poder saudar os lares de Santa Cata
rina, no momento de minha primeira visita
a esta bela terra" •.

A obediência ao dispo
sitivo legal, contudo, varia
na interpretação dos fiscais
e dos vendedores, uma vez
que, enquanto uns preten
dem usar corte médio, ou
tros entendem que-é neces

sário cabelo curto.

Independentemente do
caráter interpretativo da

execução da medida, os

fiscais decidiram: "vende
dor de verdura ou fruta
com cabelo comprido não

pode trabalhar; ou corta o

cabelo ou ganha multa".

Argumentando que os

cabelos não estavam tão

compridos assim, os vende
dores ficaram dialogando
com os fiscais e os boxes

do Mercado Público deixa
ram de atender durante 20

minutos, acumulando fre

gueses em várias portas de

atendimento.
FALTOSOS
Aldo Amorim, Bernar-

.

Diante da: ameaça, Aldo
Amorim dispensou o fre

guês, indicando o box do

amigo "não cabeludo", ao
lado do seu.

Em declarações presta
das a O ESTADO, Aldo
Amorim acentua mais
adiante: "Ficamos discu
tindo. Ou melhor, implora:
mos aos fiscais para que
nos deixassem vender o

produto, justificando que
assim que o Mercado en

cerrasse o expediente nós

cumpriríamos' o pedido.
Depois de muito bate-boca

•

cas,als
O Cônego Henri Caffarel encerra hoje,

no Morro das Pedras uma série de palestras
destinadas a dirigentes de setor das Equipes
de Nossa Senhora, que estão reunidos des

de quarta-feira, com :r presença de repre
sentantes de Santa Catarina, Paraná e Rio

Grande do Sul.

- É muito importante manter laços de'
amizade entre as famílias de várias partes
do mundo - acentuou. Trago, portanto, a

minha manifestação de fé na felicidade das
famílias catarinenses, certo de que a união
e a paz em todos os lares é fator imprescin
dível à formação de seus filhos".

O cônego. 'deixa Florianópolis segunda
.

feira, pela manhã, dírígindo-se ao Rio, últi
ma etapa de sua permanência em território
brasileiro.

Amanhã, às 10h30min, o teólogo fran
cês falará, na Capela do Colégio Catari
nense, abordando terna relacionado com

"Felicidade Conjugal", "Amor e Casamen
to", as equipistas dos três estados 'sulinos,
que chegam hoje a esta Capital.

MENSAGEM
Dirigindo mensagem ao público catari-
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Ciúme

Um subúrbio carioca

chamado Penha. A mulher

observa cuidadosamente a

hora em que os filhos pe

quenos do amante saem

para a escola, vê o cami

nho que seguem. Um dia

cerca-os, derruba-os, ma

ta-os. Não satisfeita, dila

cera os corpos, Na polícia,
pouco depois, confessa:'

"ele queria me deixar. Foi
ciúme".

Um lugar qualquer de

São Paulo. Galdino Pereira
dos Santos (chega em ca-'

sa, encontra um estranho

falando à sua mulher e não

se convence com a explica
ção de que fora chamado

"para trocar uma lâmpa
da". Expulsa o estranho e

corta as orelhas da mulher
com a navalha. "Mulher

traidora - diz na Polícia -

eu trato como se deve".
Narrativa de um jornal

carioca: "Presa por alge-
mas à cabeceira do beliche,
a menina ,de 13 anos per
.maneceu na cama de sex

ta-feira última até ontem

de manhã. Seu corpo, co

mo o de sua irmã de 19.

anos, mostra sinais de es

pancamento. O crime só

veio a público quando a

madrasta das jovens teve

coragem de denunciar o

marido, homem violento,
capaz de tudo. Sempre
'agiu assim, por estranho

ciúme" .

a·

o

n,
I.
!.

ERRO

da inveja e o desmantela
mento da primeira família.

O assunto é tratado pe
la escritora Melanie Klein
em seu livro Inveja e Grati

dão, no qual diz que "a in

veja é um sentimento rai
voso contra outra pessoa
da qual se deseja retirar al
go ou inutilizá-lo. O ciúme
tem por base a inveja, mas
importa numa relação com

pelo menos mais duas pes
soas. Diz respeito princi
palmente ao amor que o

sujeito julga lhe pertencer,
mas foi roubado ou está

ameaçado de 'ser".
"Já a voracidade é um

desejo insaciável, que vai
, muito além da necessidade
do sujeito; e além, igual
mente, da 'vontade ou da

capacidade de dar o obje-
,

,

to','.
Os três sentimentos, diz

Melanie, são irmãos de san

gue: 'quem é ciumento pos
sivelmente será também in

vejoso e, pior, um indiví
duo voraz.

FANTASMA
Os psicólogos dizem

que quando não existe in

dícios de infidelidade, o

ciumento o cria. A partir
daí, sua imaginação é um

automóvel descendo sem

freios uma ladeira. Cada

.palavra e cada gesto do

o bj e t o amado assumem

um significado imenso. A

mente do ciumento, po
voa-se de fantasmas, e eles

Desde os_ tempos
'.

o conduzem aos atos mais

mais antigos, há quem consi- desprezíveis.
sidere 'o ciúme coisa nobre, .Por exemplo: o' voyeu

As leiséle-ceftós"Plilses f'ra:--'- nsmo'-':_ "'éssã�mania' dê'

tavam quem matasse por olh�r fechaduras 'para ver

ciúme com indulgência e atos íntimos de terceiros.

ainda hoje, no interior do Perseguido pelo ciúme, a

Brasil, o homem que mata pe�soa é capaz de tudo pa-
a mulher infiel é pronta- ra vigiar os atos de quem
mente perdoado, pelo me- julga amar.

nos pela população. E Outra afirmação dos

quando um namorado diz psicólogos é a de que nem

no ouvido do outro a pala- todos os ciumentos exigem
, vra "ciumento", é como se um ato de canibalismo co-

fosse um elogio. mo prova de amor, mas

Mas desde que Caim não há um só que não in-

matou Abel até o dia em fernize diariamente a vida

que a chamada "Fera da do outro, pedindo-lhe o

Penha" massacrou crianci- que ele não quer ou não

nhas inocentes numa rua pode fazer.

de subúrbio, pode-se ver Isto, segundo Melanie

\ que o ciúme nada tem com Klein, não é amor: é domi-
,

o amor. Stanislaw Ponte nação. O amor é exata-

Preta, por exemplo, per- mente o contrário. É en-

,
doava o ciúme que se tem trega. Quem se entrega

quando outros homens confia. Quem confia não

olham a mulher amada; sente ciúmes. ,

mas considerava ignóbil o
sofrimento de quem ima

gina a mulher amada

,
amando outro.

Agora, os psicólogos es

tabeleceram uma relação
que muita gente talvez
ache estranha: não há dife

rença entre ciúme, inveja e '

voracidade.

Segundo uma lenda ira

niana, no princípio havia
dois deuses. Ormazd repre
sentava a Luz e Ahriman a "

treva. Invejando a lua,
Ahriman tentou destruir

Ormazd, e este, para se de

fender, criou o mundo e o

povoou. Antes de atingi-lo,
Ahriman tinha de enfren
tar os homens. A lenda

queria dizer que se não

fosse pela inveja a humani
dade não existiria.

Em seus primeiros capí
tulos, o Genesis, primeiro
,livro da Bíblia, conta um

'

episódio típico. Abel ofe
receu ao Senhor Deus o sa-:

Na mente do ciumento,

qualquer defeito do objeto
amado ganha a dimensão

de um pecado, mas ele'

mesmo, não vê seus pró
prios defeitos, pois nunca

se questiona, por se sentir

inseguro. Inconsciente

mente, ele se acha indigno
do amor que encontrou e'

teme o aparecimento de

um terceiro melhor do que
ele. A solução é diminuir o
valor do outro para au

mentar o próprio valor.

Josef Rattner diz, em

sua Psicologia e Psicopato
logia da Vida Amorosa,

que o invejoso-ciumento
sempre tem um julgamen
to negativo sobre os ou

tros: "Subiu na vida por

que é corrupto." Ou: "ele

tem é muita sorte". Para

melhorar sua própria vida,
ele nada faz; é um ina

daptado. _

"Em todos os fracassos

amorosos - diz Rattner. -

,

crifício de sua melhor ove- encontra-se sempre o tipo
lha e Caim o dos melhores solitário, isolado, angustia-
frutos de sua lavoura. A do e egocêntrico. O senti-

'ovelha caiu melhor no pa- menta social probremente
ladar do Senhor, que aben- desenvolvido impõe-lhe
çoou Abel e ignorou Caim.' formas deficitárias de vida

Este, enciumado matou o �orosa, porque a vincula-
irmão. Era a in�uguração ção autêntica e responsável

�EIA E ANUNCIE O ESTADOj

o ESTADO - 16 de Setembro de

Deacordo com ISestatistícas.J,DesSOIsmorrerão nestemês'
em acidentes de1!'illS,ito e60 ficarão Invemente feridas.

Veja como participarda lista.

•
• prova de

amor contestada
pormuita gente

com um Tu do outro sexo

é pressentida como ameaça
ao Eu angustiado e hostil".

rante corresponde a uma

homossexualidade às aves

sas. Retomando a tese,

freudiana, explicam que o

ciúme é uma espécie de de

fesa: o homem sente-se

,atraído sexualmente por
outro, mas como não

admite isso parte incons

cientemente para esta afir

mação: '''ela é que quer ser

possuída por ele; não eu";
Nos países subdesenvol

,

vidas onde o'machismo

impera - inclusive o Brasil
- ainda haverá por muito

tempo a idéia de que um

homem traído deve matar.

"Mulher sem-vergonha tem
de morrer", diz-se inclusi

ve nas cidades grandes. O
homem acha que pode per

seguir a mulher dos outros,
mas quando descobre que
a dele também é persegui
da - e às vezes prazeirosa
mente alcançada - não se

conforma.
O nome disto é ciúme.

Alguém ainda acha que se

ja prova de amor?

OBJETO
Marcelle Séga, da revis

ta Élle, diz que entre 10
cartas' de mulheres casadas

que recebe nove são de

ciumentas e que o ciúme
só cria dificuldades no lar,
na maioria dos casos não

atinge o ponto de neurose

e psicose.
O ciúme, ela afirma,

mostra que o ciumento

não respeita inteiramente a

pessoa e a liberdade do ou

tro e o reduz ao nível de

objeto.
.

Para o psiquiatra Marcel

Eck, a, causa principal do
ciúme nohomem é suben
tender que a mulher lhe .

pertence. É a mulher
. submissa que está à sua'

disposição e que não tem o

direito de dar uma olhada

para fora de casa.

'Alguns especialistas
acham que o ciúme deli-

Ultrapasse sempre
pela direita. E o caminho
mais curto
para o cemitério.

A ciência agora está

discutindo sobre os moti

vos do ciúme: uma

doença ou uma prova de

amor? A verdade é

que o ciúme é uma mani

festação que se faz
sentir no homem desde
as mais remotas eras,

sem que, até hoje,
ninguém conseguis-
se encontrar a fórmula
capaz de extirpá-lo.
Muitos, inclusive,
defendem a tese

de que o ciúme é um

mal necessário, pois
aqueles que não o

tem demonstram

sentimentos de frieza.

o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare" e

"preferencial" apenas
para enfeitar a
cidade. Não ligue para
elas e adeus.

Entregue seu carro para
motorista não
habilitado. Se você estiver
com. ele,
pelo menos morrerá
acompanhado.
Se ele estiver sozinho,
matará
alguém em seu nome.

Antes de dirigir beba uns

golinhos.
Você morrerá mais feliz.

Nunca pare no sinal
vermelho e se

prepare para tingir a

rua desta linda cor.

Ande sempre acima
da velocidade permitida.
Você prova que os

machões morrem mais
depressa.

Estas são apenas algumas regras bem muito inútil, até. Serviu como' exemplo.
simples para provocar acidentes de trán- Morreram por nada. ..
sito ou desaparecer num deles. Se desejar .

Este anúncio foi feito com a intenção
saber mais, fale COIn o Detran. Você des- de pedir a você que não se mate. Sem você
cobrirá quanta gente morreu ou se feriu nós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
gravemente usando estas normas. . -vazia e só nos restará lamentar.Acredite

Talvez o sacrifício deles não tenha sido é muito bom ter você entre nós. Fique:
'ol-tado, a A. s. Propague e o Detran gostam de você. Vivo.

Como pedestre, você Mês Acidentes Feridos Mortos
pode atravessar as ruas

sem nenhuma Jan. 56 63. 4
atenção, Quem quer se

, suicidar não liga Feu. 46 5() 1

pa ra essas coisas, nc? Mar. ia ii .5

Abr. 6.1 69 4'

Maio 49 42 2

Total 284 30l 14
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O ESTADO":" 16 de Setembro de 1972 - PállÍlla 10

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.
_.

1
H A VOZ DA, PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DÁ CERTEZA

ANORAO E RAMOS Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém

diqriamente uma linha de ônibus entre Rio, do'

Sul+Florianópolls, via Blumenau-ltajaL
'

Saída de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em!
'tllumenau, 10h 45m em Itajaí, J 1 horas em Balneário:
rmboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

.
'

Sarda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'
Carnboriú às 20 horas, 20h15m em ltalaí, 21h10m 'éíii�
,Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta novai
linha da Riosulense é servida, com o que há de mais moderno
em trans�rte coletivo de passageiros. São ônibus MercedeslBenz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerlas

1

,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos ,:de1 ,

'conforto', 'Iuxo e segurança, garantindo viagens agradáveís � ,

pontuais.
• ,

i
�
,

:' R. Felipe Schmidt, 51 - G3J.eria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTEDR. SERGIO- DE' CARVALHO

Endocrinologia
Curso de especialização' pela Pontifíca Universi

'íade Católica do RIO de Janeiro.
Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-

dual de Diabetes e Endocrinologia - GB. '

OBESfl)ADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERfL1DADgE INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
'

(Baixa Estatura) ,

,

Consultório: R4_a Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ed, da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 "7 Diariamente a partir das 12,30 horas.

I
I

,

CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabament()_-=1.16 m2

FPOLIS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas.

CAÇAPQR - Rádio Difusora Caçanjure
Domingos às- 8,30 horas.

.

CRICIUMA - Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE' - Rádio Herval d'Oeste
.

Domingos às 19,30 horas.
INDAIAL - Rádio Clube de Indaial

, Domingo às 12,30 horas.s.
ITAJAf -::R:ádio Difusora Vale do Itajaí

Sábados às 15,30 horas.
.

JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,(}5 horas.

JOAÇABA - Rádio Soe, Catarinense de JOaça�
Sábados às 17,30 horas.

'

.

LAGUNA - Rádio Difusora de. Laguna
,

Têrças-Feíras às 8,30 horas,
.

LAGES - Rádio Çlubé'de' Lages
Domingos às 13,00 horas.

PAL�ITOS - RÍídio Entre Rios Ltda.

Domingos às 11,00 horas,
RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas.
S. JOAO BATISTA - Rádio Oube

São João Batista Ltda.
Domingos às 12,'30 horas.

S. MIGUEL D'OESTE ., Rádio Colméia de
São Migu�l d'Oeste

.

Domingos às 13,00 horas.
S. FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora . I .

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas;
XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO

Pe�llie 'inscrever-me, sem qualquer compromisso de
minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.
Nome ; ..

I �d;:.::::::::::::::::::::.::::::..::::::::::::::..::::::::··&;;do�:::::::::::::::::::::::
'Recorte êste cupom 'e envíe-oâ Voz da

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC·OO, 20.000
Rio de Janeiro GUANABARA

BOM ABRIGO

.1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte Imaruf)
1. pronta - 108 m2
POSSUIMOS OUTRAS CAS�S,�M NU:S:SA KJ<;LA�AU

APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDlF(CIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro _

depend�ncia de empregada - área de serviço - garagem. '

· atençao pI acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até � teto - piso paviflex

'

LANÇAMENTO enrrrcio CESAR SEARA
".

EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
. 3 do;mi,tórios - sala :- copa-cozinha - 2 banheiros _

depen.dencla de. empregada - garagem - todos de frente _

armários embutidos :- a�ulejo decorado até o teto - svnteko
-

•

plav-qround - jardim e churrasqueira - peitoris em

'!1_armore. ,_,

I
Auto Viação IMPERATRIZ Ltda I

Horários de Florianópolis para: '''---
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50,8,20,9,30,11,00,12,00,13,50,14,30,15,10,16,00,

16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.DRA. lÉA S. DA NOVA
Domingos e Feriados:

6,50,8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,00,

1J'llº' 18,00, 19,20, 19,45L_20,00. 20,30 e 21.00.,_
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi

cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

CALDAS DA I MPEI3ATRIL;:_Diariamente às 8,20 e 16��0.

QUEÇABA: -Dias Úte'is: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.ORA. MOEMA OESJAROINS
,Atende escursões a qualquer parte do Brasil.

Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC.
- - .�-

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para cOrT)ércio
· granja
· fazenda

CPF 029727279CRM·SC 820

DOENÇAS DE SENHORAS
Com, Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido

res Públlcos .ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul.

Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de

Janeiro.
'

Consultas diaríamente das 15 às 18 horas no Centro E

xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Garíbaldi esquina S1I1-
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 �

Florianópolis - SC.

EMPRÊSA"
SANTO ANJO DA GUARDA,',

HORÁRIOS - PARTIDAS DE fLQBIANOP01-�

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
. excelente praia - ainda sem residências
. preços especiais de lançamento

EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSIÇÃO
· Construfrnos casas a seu gosto '- Trindade
· Totalmente financiadas, i�clusive terreno
· Comece a oaQar, somente após receber as chaves.
SE VOC� PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS-'
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ
'1E TUDO P�RA VOCÊ. CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

a Porto Alegre: 4,00 - 7.00 - 8,30 -' 12,00 - 17,30 -

'20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

DR. ÁNIONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de'Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. �iação Catarinense de Medicina

Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358
- Florianópolis -

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00.

a Criciúma: 4,00 ln,OO - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

'

a Imaruí: 14,45.

RESIDÊNCIAS ,E LOTES'___ ; a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 - 14,00 - 17,00 - 17,15
-18,00.

Dr. CarJos Alberto Barbosa Pinto
LKM - 583.SC ., CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUI3 - sala 76 -:- 70. andar.

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e-drena- !

gem pluvial. ,-
DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n, 37 - Fone 2981.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00.
-

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO _

ED. TANGARÁ - ED. MURICI -,- ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA: DE

LACERDA'
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar

tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1·
andar - Fones 23·33·53, 24·14·88, 24·14·91, 24·14-93 e

24-44·62· Curitiba.

.

Horário das, 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do-
'}llngos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
a R.'Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Sanfo.'

'
.

'

•

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 -17,30 - 20,00-
22,00.

, ,;::;Z:Z:

DR. RODRIGO D'ECA NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO

'

Você vai descobrir que é muito" melhor comprar'

Curso de especialização de dois anos no Hospital das
Clfnicas de SãoPaulo.

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
_ Nariz -'- Cicatrizes - Transplante de Cabelo. ,

Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças,
e quintas" após às 15 horas.

MATERlAIS DE' eONSTRUÇAO na HIDREL JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

o maior sortimento de jóias e

• relógios. Especializada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16-
Criciuma - SC..

HIOREL: R: Jerônimo, COelho, 325, Fone 2.0011

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
Ii)OÊNÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
- Tratamento da Acne Pele'Pelo No!:o Carbônico "Poeling"

DEPILAÇAO
Ex-Estagiário do Hospital das Oínicas da Universidade

de Silo Paulo.
CONSULTAS: Diàriamente, à partir das is horas

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - 'Edifício

Jtitida - 20. .andar.j- sala 205 - Fone,4A18.

Hotel RoyalANUNCIE EM

O ESTAnO

Hóspedes importantes
S. Excia. Ministro das comunicações, Sr. Higyno Corsetti.

Coniitiva do Estado Maior das Forças Armadas chefiada pelo General

,Arthur Duarte -Candal da Fonseca.

Inspetor Geral das Polícias Militares

i General Carlos Alberto de Mendonça Lima.
" \

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES

CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS
SIGA ESTA SETA.

VOCÊ VAI
ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
D�partamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do

Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.

Curso de especialização no Instituto Penido Burnier -

.Campinas - S.P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037

Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das

15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

FLORIÀNÓPOLlS SANTA CATARINA KREMER & elA LTDA

DR. EDMO BARBOSA SANTOS Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz

.

- São Pedro de Alcântara I

Filial: R. Max Schramm 976 - Estr-eito - Fpolis .,.. SC

fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jans
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em ,geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

d.entes de VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia� Ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualq..er bitola.

Cirurgião Dentista
(

Horário: de 2a. á-ôa. feira das 14 ás 19 horas.

Rua Deodoro, 18 -'- Edifício Soraia 13.

HOEPCKE VEICULOS SIA

Rua Conselheiro Mafra, 28 -,Fone 31-17DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

cno/sc - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)
,

Opala - Vermelho Monze '

: ......•...... 71

Opala - Branco Polar I . . . . . • . . . • • . . . . • . • . . . . • . . . . • • .. 70

Opala - Branco Polar .. , ,
�
........••.....

70

,Opala - Amarelo Safira '

'
69

Opala - Bege Esporte : •.. ' , . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69

Vólkswagen Okm - Amarelo " ,
72

Volkswagen - Vermelho Cereja
70

,

Volkswagen 4 portas - Branco Lotus .......•..... e
••••••••••••••••••••••••••••

69

Volkswagen - Branco Lotus ' ..•..
'

' : 66

Karmanghia - Branco Lotus
"

� . . . . . . . . . . ..
;................. 69

FiJscão - Azul , . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 71

Clínica Geral

HORÁRIO CULTURAdas 8 às 12 e das 14 às 19 horas
Galeria Comasa .� 90. andar - conj. 904

Florianópolis.
Variant - Branco Lotus ......•......................... -,

70

Variant - Azul Pavão
'

..•...... , ,
...........•...........

70

Ford Corcel - Branco ...•..................................................
71

Ford Corcel - Verde •• '

'

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70

Ford Galaxie - Cinza
68

Ford Galaxie - Vermelho "

.. ,

'

67

Ford Caminhão - Azul Naval Marfin
67

Ford Caminhão - Verde ,

, 63

Ford Caminhão - Marfin Azul ,62

DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIÃO DENTISTA

a melhor

Horário das 14 às 20 hs.

Itamaraty - Preto Bali ','

70

Esplanada - Vermelho Bar .....•.............. ;.............................
68

Dodge Camionet - Vermelho Universal
6!:

Chevrolet Caminhão - Verde Prado
,

6�
,.J

pr09rama�ão
Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

• Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Volks Sedan : ' ........•..•...... .'
1968

ComérCio de Automóveis Volks4-portas ..............•.................1969

Volks Sedan '.' , .1961

Gordini : .....•................. 1964

Volks Sedan ..................•..........
' 1970

Fuscão· ......•.•. " •.......

'

1971

Ir:::.-_---�-......c._----...

C. RAMOS' S.A.
REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGEI'9
R. João Pin�o no. 9 Rua Cei. Pedro Demor� 1lQ.1'466

"
Fnn .. ��1 �noli. - "381 Estreito.

VOLKS 1968 ....•..•.•...•..•..... ; • Vermelho Grená

:VOLKS 1968 ..•..•........•.•...••.... Branco Lotus

VOLKS 1969 ......•.•. : .•.•...••.....•. Verde Folha

VOLKS 1969 ...•.•......••..•......... Branco Lotus

OLKS 1969 ............••..•.•.•.•.•. Branco Lotus

�OLKS 1969 Vermelho Cereja

VOLKS 1970 ..•...••.•.•..•.••.••..•.• Branco Lotus

'VOLKS 1970 ....••.....•.•.......••.. '.' . Bege Claro

VOLKS 1970 ....•••..•...... ; ..•....Vermelho Cereja

VOLKS 1970 ....••••.•••..•........•.... Bfl!;je Claro
j' VOLKS 1971 ....•••....•••....•....... Branco Lotus

VOLKS 1971 •••••..••.•.•••.•.•.•..•... Branco Lotus

VOLKS 1971 ....••.•.••...•••.••....••• Branco Lotus

VOLKS 1971 ...••..•..•.•.•
'

Vermelho Montana
.

TL - 2 1970 •........•.....•.••..••... Branco Lotus

TL - 2 1970/71 ..••..•.•..•....•.•...•Vermel ho Cereja

TL - 2 1972 ..............•............• Azul Pavão

VARIANT 1970 .••......••............. Azul Cobalto

VARIANT 1970 ....•.•.........•....... , . Beqe Claro

IFI,NANCIAMOS SEU VEt'CULO ATE 36 MESES

VElcUlOS'USADO'
A/lã Dualidade

Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS ATt 36 MESES
VEíCULOS USADOS

OPALA 2 500 4 marchas TOPÁZIO •.•.•..•••••.•. 1971

OPALA 2500 4 marchas AZUL LE MANS ..•••••••• 1971

OPALA 2500 4 portas LARANJA luxo .•.......... 1971

OPALA 2500 4 portas VERMELHO SATURNO ••.•.. 1970

OPALA 3800 4 portas VERMELHO luxo •.••••.•.•• 1969

VARIANT VERMELHO MONTANA ...•••..•••.•. 1972

VARIANT BRANCO POLAR ...•• , .•...••••.•..• 1971

VOLKSWAGEN SEDAN VERDE "JÓIA" ••.•. ; ••.••1967

VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO •...•.....•.•1966

OOOGE DART SEDAN AMARELO,TETO VINIL .••• 1970

OOOGE DART SEDAN· BRANCO •.••.•.••.• , .•• ; ,1969

SINCA TUFÃO BRANCO "JÓiA" ., ..••....•...•.
1965

OMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
RUBENS ,ALVES

.

Rua São' José 426
- Balneário ,,�. Estreito
Fone� 6645 e 6687

1 CORCEL cUP� LUXO - MARROM CANELA

1 CORCEL cUPÊ ST - MARROM CANELA

1 CORCEL CUPÊ ST - BRANCO

1 OPALA SPECIAL CUPÊ - VERMELHO

1 FUSCÃO - BRANCO

1 FUSCÃO - BEGE

1 WOLKS 1300 - BEGE

1 VARIANT - AZUL DIAMANTE
1 VOLKS 1300 - AZUL
1 VOLKS 1300 - VERMELHO

1 VOLKS 1300 - VERDE

1 KOMBI - AZUL BRANCO

1 KOMBI - BEGE'
1 RURAL LUXO - AZUL BRANCO

1 GALAXIE 500 - BRANCO

KOERICH S:A.

R.EV E N o E [) o R AUTORiZADO
R'Ú�AÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA

KOe5f cOmércio de AutomoVfls
;KOERIC�; .

Au,! A_tion!r�nttJ Lamego 109 '

f.ELACAO DOS VEICULQI USADOS À VENDA I .

Sedan 1500 Azul Pavão •••••.••..••..• ; •.••••.• ·.,,71

Sedan 1500 Branco Lotus ••••••.

-

•••• , ••• " ••••.•• ,71
Sedan 1500 Verde Folha ••. ", ••.•.• " •••.•• , •••••71

Sedan 1300 Branco Lótus , , •.. ".,

'
.. ,71

Sedan .1300 Vermelho •••••••••••••••••••• ,., ••••••70

Sedan 1300 Vermelho •••••••••••••••••.••.••.• , •.69

Sedan, 1300 Branco Lotus .,.·., •• , •..•••. , •••••••••68

Sedan 1300 Vermelho, •••.•..• , . , .•.. , ••••• , •••••67

Sedan 1300 Bege Nilo •.• , ••. , ••.•••••.••
, •••• : •.•67-

Sedao 1200 Cinza Claro •• , •.• , •••••••••.••.•••••••
65

Sedan 1200 Vermelho .•.•••••••.••••••••••.•.•••.•66

Sedan 4 Portas TL Azul D •••.••.• , ••• , ...•.•• , •.•.71

Sedan 4 Portas TL Bege Claro •••.•.•••..•••.•••.•••71

Pick Up Cinza Lobo •••• '.' •.•••••.••••••.••••.••••69

Kombi Bege Claro •••••••.•..••••••••••• ; .••••••••70

Variant Vermelha ••.•••.•.•.•.•••••••.•••••..••.•71

Variant Branca ••••••••..•.••••••••••.••••.•.••••70

, Karmanghia Vermelho Cereja •••••..•.••••.•.•.••.
'

••68

JENDIROBA AUTOMOVEIS
R. Saldanha Marinho 'Esq. de João Pinto.

FON,.ES: 4673 - 2952

1973
1973
1971
1971
1971
1969
1970
1969
1964

LANCHAS À TURBINA

FORO GALAXIE LTO LANOAU � OI(

FORD GALAXIE 500 - OK
FORD GALAXIE LTO LANDAU

OPALAA'PORTAS
T.L. 2 PORTAS
VOLKSWAGEN 4 PORTAS
VOLKSWAGEN
FORD GALAXIE LTO
OKW - VEMAGUET

NÃO FECHAMOS PARA AtMOÇO

COM�RCIO I'JE AUTOMÓVEIS. BARCOS.
Financiamentos até 36 meses

VALDIR AUTOMOVEIS ,LTDA.
Rua Victor Meir�lc$. 32 - Fone. 4739

� �Fl�orianí)"olls � se

OPala Cupê Amarelo Grand-Prix
.

. .••.••••..•...••.•
1,J73

�Ia Cupê Branco. '-: •• .- : .. :
1973

,
,rc!!1 Cupê Standard Verde Agua •••••••••••••••••.••• 1972

, �rnanghia Azul Super Equipado .••..•.•••••••.•.•••.
1971

�:ks 1500 Vermelho •••. : ••••••..••••••..•...•..... 1971

_

o ks 1300 Branco • • • • • • • • • . • • • • • . • • • • . • . • • • • • . • • .. 1970

i
..... , �"N$

V"F��1Hiü'4W.•·.iilii·······
196a

OK
OK
OK

1970
1970
1971
1969
1971
1969
1968
1967
1962
1961
1969
1968

OPALA CUPÊ - Laranja Fogo - OK ••.•.••••.•••.
" 1973

OPALA CUP� - Platina Metálico - OK ••••••••••• 1973

OPALA CUP� - Cinza Metálico' •••••• , ••••• , , • _. 1971

CORCEL CUPÊ LUXO - marron Canela - OK , ..• ;. 1972

FUSCÃO - Azul Pavão - OK ••••••••••••••••••
; 1972

FUSCÃO - Branco Lotus OK .•...•••.•••••..•.•
1972

FUSCÃO - Amarelo Colonial - OK ••. , .••••••.•• 1972

VOLKSWAGEN (Fusquinha) - Branco Lotus - OK •. 1972

CORCEL "GT" - Amarelo Bonanza/Teto Vinil ••••. 1970

GALAXIE - Cinza ...••••••••••.•••.•••••.••••
1967 .

VOLKSWAGEN - Bege Nilo •••••••••.•. , ••• - •• , 1970

VOLKSWAGEN - Bege Claro ••.•.••••.••••••.••
1970

VOLKSWAGEN - Pérola ••.•••••••.•.•••••••••• 1965

VOLKSWAGEN - Azul Diamante. . • • • • • • • . . . • •.•• 1963

VOLKSWAGEN - Azul Golfo •••.••••••••••••••• 1963,

KOMBI - Cinza Claro •••••• _ .... "

••••••••••••••
1970

'IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM 0015 ENDEREÇais: RUA',FELIPE SCHMIOT, 85

,.. RUA JOÃO PINTO 40 - FÓNES 2777 e 27J;6.,

'/I
'

'.

/7Ul...

COM�RCIO DE
AUTOMOVEIS .'

Opala Cupê _ OK Branco Evereste -.

Corcel Cupê - OK Marron Canela

Corcel Cupê - STO - OK Vermelho

Fuscão _ OK
. ./ Branco Lótus.

Varillnt'- -OK
Azul Pavão

VOlks -" 1300 _ 1972 Laranja Monza

TL:- OK
Branco Lotus

Fuscão _ 1971
Branco Lotus

FusCi10 - 1971
. Verde Folha

Volks - 1300 - 1970 Branco Lotus

Voiks 1300 _ 1969, Verde Folha

Volks _ 1969 Azul Cobalto

Volks -1968
Bege

Volks _ 1968
. Vermelho Cereja

Kombi _ 1970 Branco Lotus.

POSSUIMOS CARROS ZE�O QUILOMETRO·
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreit(\
Fones: 6632 e 6359.

Florianópolis,

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Marechal Floriano Peixoto, 121

.Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina
HORÁRIOS

De Criciúma para: I
-

-

..

_ 1200 _

.

FLORIANÓPOLIS: as 0.20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1.5 ,

.

. 15,00 - 19..00 - e C. Leito: as 3,30 horas..

. TUBARÃO' às 0,20 - 6.00 - M,:.!U - 9,15 - 12,00 -

•

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA:� - 8.20 - 18,00 .:_ e Carro Leito às

3.30 horas. _ .

ARARANGUÁ: às 7,00 - 12,30 - 14,30 - 17,00 - �9,l.ti
.

_ 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

2.30 horas, .

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E '.

.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2 30 horas.

/[,
, ,AUTOMOVEIS COMPRA VENDA E TROCA

NÓS PAGAMOS.,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VEfCULOS
Comércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA �TROCA

Carros )nteiramente reio<isados
.

-end. Áua João Pinto, �1
'Fone4291

Corcel 4 portas - verde tropical
Corcel 4 portas - Azul-turquesa
Volkswagen 1300 - Azul diamante

Volkswagen - azul real

Volkswagen - azul

Volkswagen .; azul metálico

Jeep (Candango) - Rosa
Kombi - azul diamante
Caminhão "CHEVROLEr'

1969
1971
70/71
1968
1967
1965
1960
1961
1958

o ESTADO

��CIE
, .

.

's r a02 2
FONf] 1'41 i.,

NOVACAP VEfcUL"�
!'I Ft',lvin Arllir.d, 64íl __ .

2 FuScão Azul Nápoli •••.•••••••••••••••• : • • • . •. 0,,-

Volks 1300 •••.•••.••.•.•••.••••• , • • . . . • . • .. 10/71

Volk$ ,1300 •.•.••••...•.•••.•.•••.•......••.. ' 1967

Opala Luxo .•••..........•......•. ; .•....•. : 1976

Kornbí ........••...•..•..•.••.••.... ', .•.... ; 1966
Kombi ..••.• ; .•••• � .••...••...•••••••.••.•••1964

Rural Willys •••• , ••••••••••••••••• '.' ; • • • • • • •• 1964

MARMOTEX

A sua casa pode fic.ar tio bonita como aquela da revista

Iié decorações. Basta revesti-la com

.
�forme'se naH,IDREL, pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo'

Q)elho. 325.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.
. .

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17 ;30 horas. .

V\a Tíiucas, Pôrto Belo, Itapema, Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,00.- 11 ,30 - 13,00

, �. 18.00 horas. '. ,

Mova Trento, .às 07,00 -:- 13,00 e 18,ÓO horas,

-.

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
FlonanópOiis à Rio do Sul

às 04.30·� 10.00 e 16.30 horu
Rio do Sul à Fl.,danópolis

às 04,30 � 10;00 e 14.00 hons

EMP-RESA AUTO

VIAÇÃO CATARINENSE

PARTIDAS OlARIAS DE
.

FLORIANOPOLI,S,.
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas,
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaí: 600; 7,30;
8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30; e 21,30 horas.

.

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas.
Para MAFRA - Via Corupã, São BENTO DO SUL e

RIO NEGRINHO - 6,00 horas..
Para Joinville DIRETO - 19,30 horas.

.

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; 13,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboriú e Itajaí: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas. .

Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,q); 17,00
horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o,

verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho .

para todo o Brasil. Qferece também modernos.e cônfor
táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquerparte do país e exterior.' .

. Informações e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercflío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02. '.

REUNIDAS S.A.
A EMPRESA DE 'INTEGRAÇAO

CATARINENSE 7

ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS·
PARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneârío de Cam

boriú - Itajaí - Piçarras � Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca -'- Campo Alegre
-São Bento .do Sul - RLo Negrinho .- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIAO.
As 19,30 horas.
Com CONEXÕES imediatas para PALMAS '

CLEVELÂNDIÁ-'L; PATO BRANCO -:- FRANCIS-

CQ BELTRÃO e CAÇADOR. '

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboríú - Itajaí - BLUMENAU .:.. Rio dó Sul

.

- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos NQVo�
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

.

As 19,00 horas. ,

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner ,- BomRetíro r: Bocal
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 -:- I3,JO e 21,00 horas.

PA�: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e A.1�ITAPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA : Todo o Está·
.
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos - Erechim e Iraí, no Estado.do
Rio Grande do/Sul; - Todo o SUDOESTE PARA·
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA : VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercflio Luz

.

TELEFONE 3727.

'----------�------------------..

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio

Orçamento sem compromisso
Aténde-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfuo LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

.

BANCA ESPECIALIZADA EM'
.

ASSUNTOS JURíDICOS
ADVOGADOS:

.

PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B,UlCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ·

denciário, Comercial. Civil e Penal. Pareceres e acompa

nhamento em Instância.superiores.
EN D E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva s/n. Edifício Praça XV -

Con]. 305/306 - TeL 2246, ePFs: 002.627.499 -

006,64�.199 - 002.660.869

I ADVOGADOS',
DR. EVILASIO CAON
.OAB:SC 0165 �CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.
OAB'SC 2338 - CPF 18282b79

. . .

Das 9 às 1 2 e das 14 às 17 horas

Rua dos llliéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5
.

'

Fones 4515 e 4219

I

DR. EUG[NIO' ,DOIN VIEIRA
Secretário da Fazenda do Estado (1962-19641
Inspetor FI'lCal ele Rendas Internas (1966-1966)

Membro d& Câmara Federal (1966-1968)
ADVOGADO E ECONOMISTA .

Registrol OAB-Se 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
. 0739, CPF �. 006645709. Escritório de advocacia ElPICliIIl·
zeda em OIAEI"tO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI, ECM, RE·
CLAMAÇOES - DEFeS.�S -: RECURSOS. FUsOE\
TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS Rua
dos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.' �5/86, Fone: 4731
FlorianqDOlis - SC.

.
[)RS�. SADI LIMA e

UBIRAJARA
.

DIAS ,FALCÃO
.

- ADVOGADOS �

.

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

.

\
.

.
Rua Cei. Pedro Demoro. 1.548 � Fone 6352

ESTREITO � FLORJANOPOU8:
, .

DR. ALDO "AVILA, DA lUZ
ADVOGADO
CPF Ô01776628\

,Edlfrclo Prace XV. 10: and s » Sala 108

"GARIBAlDI, RADIO FEITA COM
MUITO AMOR"

240 ms., ZYH-60 - 1250 Khz - ondas medias
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - 001(44209),

Paíeceres eConsultas Jurídicas,

C. A. SILVEIRA LENZI
,

(CPF � (01948329)
Advocacia de Ia. e 2a. Instânciá - )ustiça do- Trabalho.

Atendjmento ao Interior
.

Escr1tório: Praç:aíXVde Novembro, 31 � Conj. 362
Telefone'25 l' 1 - Florianópolis

ADVOGADOS
PROF. Wl�LDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROSREGIS
PROF. MARIO cLfMACO DA SILVA

DR; RICARDO _MAC'IEL CASCAES

D'R� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS. .

,Ed. Jorge Oaux -- Conj. 4 (Sobreloja) ,

Rua dos Ilhéus, "22 - fone 43-03

Expediente: das 9,30 às 11,30 e

'das 15 às 17,00 hpras. ,

CPFs.:,083136449, 000100491,002671129,
082606219 e 001943529,

'

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Forie 217,.

t'lo centro comercial da cidade

MA,RIO. HOTEL
'A uadiçio da hospedagem florilll0Polltan.

RiJa Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-bosped4-10

Apartamentos - Suites- r.iflo pua estacionamelito
..

bar musical
.

'Telefone 3286,- 3638 � rede interna

Florianópolis - Oha de Santa Catarina.

LUX"HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os �uartos tom telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Floritoopolis,

SWENSON ·PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e ':ídiG< - suites com

telefone, televisãO €o gelaoeha
, Estacionamento para SO veículos
COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Saraiva. 400 � Fones 6385. e 6685

�ndereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis
.

Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
AIOra totalmente remodelaJo.
70 novos .ptoi. e SO quartos. .

Gar.pm e estacionamenm para 100 veícUlos.
Amplo sallo de estar com televisio. "

Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P•• 0-81 e D-82
.

Fones 6230 e 6665.
.

Estreito � Florianépolís..

HOTEL

RaVA.L ..

AU'" Jo14o "'NTC'I _ ,ONY, ,... .' I. I'". t•.
,'''O'''tIINÓPO'''�. SANTA CAT",UNA· ...�,�'

APARTAMENTO. - IUITEI

al•• JARDIM DE INVERNO· 'tALAQ DE .COEPCOIa

nUlo", • '''DIO ',UVIIJ.O. OIL......."'. AI (O...'CIO......

.O"'CI"'''''O CINTIA&. .' L.V.NCII .. ...,� '.CIITOIIO ,••� MO......

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ADVOGADOS

ESCOLA ELISA ANDREOLl - BARREIROS -

SÃO JOSÉ RELAÇÃO DOS ALUNOS

CONTEMPLADOS COM BOLSAS ESCOLARES -

1972

Curso Básico II

No valor de Cr$ 354,00 ,

José Cláudio Borges, Marcia Bernadete da Silva, Maria de Fátima

Machado, Marlene da Silva, Sônia Regina da Silva, Ondina Schmidt e

Wilson Vergílio Real Rabelo.

No valor de Cr$ 212,00
Helena Maria Carvalho, Eliane Cidral, Elton Souza, Sérgio Souza,
Iara Salete dos Santos, Roseli da Silva, Nilda Maria Leal, Evaldo
Vieira Pacheco, Luiz Flávio Santos.

'

No valor de Cr$ 170,00
Décio Luiz Souza Neves, Dóris Mirian Lasso, Marisa Regina
Ouadros, Nádia Gonçalves Franco, Edson Hauptli, Marisete

Guilherme, Sandra Mara Souza e Sônia Regina Rego.
, .

No valor de Cr$ 118,00
Fábio Santiago da Silva, Rita de Cássia Souza e Rosane Rocha.

CURSO BÁSICO I

No valor de 250,00
Ana Neide da Silva, Clara Eugênia Westphal, Geraldo Luiz Borges,
Maria Emília da Silva, �atrícia Piazera Gonçalves, Selma Pacheco,
Neuci Terezinha Leal, Terezinha Peres, Zenaura lVIelfcia Lima, Ana
Lúcia Coelho da Silva, Carmen Lúcia D'Alflla, Jucélio Arruda

Rodrigues, Márcia Regina Fernandes, Rosana Piazera Gonçalves,
Maria de Fátima Chaves, Márcia Kremer dos Reis, Washington Luiz

Rabelo, Sandra Lucimara da Silva, e Rosana Pacheco,

No valor de Cr$ 150,00
Alcides Clinério Claúdio, José Valéria da R. Cerqueira, Júlio César

Cláudio Luiz Gonzaga Carvalho, Rasalva Terezinha Santana, Rosane

Schroeder, Salete de Aquino, Tania Idalmira Nunes, Vania Nadir da

Luz, Kátia Regina Possas, Lauri César Chaves, Lucimar Maria da
'

Rocha, Márcia Borba, Roseli Santos da Luz, Roseni Santos da Luz,
Valéria Schmidt, Elizabeth F. Farina, Maria Aparecida R. Rosa,
Mário César Borba, Neusa Maria Leal, Rose Cléia da Silva, Sandra
Regina Schmidt, Eliane Rossani Farina, Katia Schmidt, e Marcos

Antônio Borba.

No valor de Cr$ 100,00
Elson Rogério C. R. Filho, Flávio Souza, Márcia Souza e Rudinei da

Costa.

SINQICATO DOS TRABA�HADORES
NAS INDÚSTRIAS GRAFICAS

,DE FLORIANÓPO_LlS
_

ASSEMBl!:IA GERAL EXTRAORDINARIA
EDITAL DE' CONVOCAÇÃO

Pelo presente Edita!, ficam convocados todos os sócios, no pleno

gozo de seus direitos sindicais, do Sindicato dos Trabalhadores nas

Indústrias Gráficas de Florianópolis, para a Assembléia Geral

Extraordinária, a realizar-se em primeira convocação, às 19:00 horas

do dia 20 de setembro de 1972, na sede social à rua Pedro Soares,

15, nesta cidade e, não havendo-, "quorum" legal, em segunda
convocação 1 (Uma) hora após, com qualquer número, para

deliberarem sobre a seguinte:
'

ORDEMOODIA
Assunto Único - Indicação, por escrutínio secreto, do nome do

representante dos segurados à J. R.P.S. do Estado de Santa Catarina.

Florianópolis, 15 de setembro de 1972.
Limões Rateke

Presidente

MOÇA PARA ESCRITORIO
Temos vaga para moça com experiência em serviços gerais de

escritório. Apresentar-se à Av. Mauro Ramos, 59.

DR. RAUL CHEREM' FILHO
I

Clínica médica - reumatismos. Consultório

Hospital Celso Ramos Atende Diariamente
das 12:30 às 16:00 horas.

"

:Hr.;]
�
aZ\llejos aliane

Brancos, coloridos, decorados

e relevo

,APARTAMENTO 'EM

IT"G-UAÇU '- V[NDE-"SE

DR. JOAO BATI,SrA BONNASSIS JONIOR'
EX-Estagiário do Centro de Tratamento Intensivo do Hospi
tal dos Servidores do Estado da Guanabara.

'

EX-Estagiário do Serviço de Fisio-Patologia Respiratória do
Prof. PAULSADOUL, Nancy - França.
Doenças do Aparelho Respiratório - (asma/bronquite,

'-enfisema!
-

Glnastica Respiratória
,

Atende com Hora marcada pelo' Fone 44-62.
Consultório - Rua Anita Garibaldi, 13
Centro Executivo Miguel Daux cj. 60,1
Residência - Fone 28-14.

CAMPOS & BÚRIGO '

os melhores preços

Edifício Itaguaçu - apartamento com 2
quartos, sala, cozinha, banheiro, área de servi

ÇO. sem habite-se -, entrega das chaves nos

próximos-dias. Pequena entrada e o saldo em

prestações mensais de Cr$ 400,00. Neqócío
urgente.

__Tratar com Qsmar,'fone 3022.

PREFEITURA MUNicIPAL DE FLORIANÓPOLIs
"SECRETARIA DE OBRAS"

TOMADA DE PREÇOS No. 05/72
Ilmo(s). Srts).

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis,'
de acordo com a, 'legislação em vigor, comunica aos interessados,
devida e previamente registrados nesta Prefeitura ou órgão público
deste Estado que, em data de 03 de outubro de 1972, até as 16
horas serão recebidas e examinadas propostas para as Obras de

Construção da Ala Direita da Praça da Bandeira, em Florianópolis,
conforme Projetos e Especificações técnicas fornecidas pela
Secretaria de Obras da PMF.

Somente serão consideradas propostas de Firmas já registradas na
Secretaria de Obras desta Prefeitura, bem como em Secretaria de
Obras Estaduais ou Federais, sendo necessário a apresentação do

Cartão de Registro, e que, satisfaçam as seguintes condições básicas

para.julqamento da presente Licitação.' ,

1 '- A proposta deverá ser apresentada por preços Global, no
entanto deverão constar preços unitários, para melhor controle das

parcelas de pagamento,/por esta Secretaria.
_.

2 - As propostas deverão ser apresentadas em tres vias.

3 - Deverá ser anexado um cronograma de serviço e um de

pagamento, este último deverá ser de acordo com a proposta e

serviços a executar.
4 - Na execução da Obra, deverão, ser obedecidos todos os,

détalhes dos Projetos e Especificações fornecidas pela Secretaria de
Obras da PMF.

5 - A Firma deverá ter executado anteriormente Obralsl em

Concreto Aparente' (apresentar junto com a proposta,
comprovante)., '

,

Maiores detalhes poderão ser obtidos na sede deste órgão todos

os dias úteis, no horário comercial, exceto aos sábados.
A decisão da Secretaria de Obras, sobre o julgamento da presente

Tomada de Preços, .será proferida por comissão especialmente
designada.

, _ . _

No julgamento das propostas, serao levados em consideraçâor
preço.iprazo, e qualidade ® serviços anteriormente executados, ou
,qualquer outro fator que torne a proposta mais conveniente a esta

Prefeitu ra.
À Secretaria de Obras, reserva-se o direito de rejeitar as propostas

que julgar contrárias aos interesses desta Prefeitura, ou anular a

presente Tomada de Preços, sem que disso haja qualquer reclamação
ou indenização.

" Florianópolis, 12 de setembro de 1972
ENGo. MANOEL PHILlPPI
Secretário de Obras da PIVIF.

VIAJANTE

Possuo condução e desejo encontrar com

urgência, uma organização COMERCIAL que

revenda para o EStado de Santa Catarina ou

Rio Grãnde do Sul, produtos de fácil

aceitação no mercado consumidor. Forneço
referências e tenho prática de vendas. Cartas

ou telegramas marcando entrevista deverão ser

remetidas para (VIAJANTE) -:- Aos cuidados

da SUCURSAL deste jornal em Criciúma.

C ric iíima .

'H. a�t a�r bosa 229, - FQ,ne.26,1 f'

CASA VENDE-SE
Av. Mauro Ramos, 198, com 200 metros de área constru ída em

terreno de 37p m. Com sala, living, sala de jantar, copa em l
cozinha com azulejo até o teto, 3 dormitórios de 5 rn, 2 banheiro'
completos, casa recém reformada toda em massacorrida e parte e�
Sinteco. Nos fundos apto. para empregada, lavanderia e depósito
garagem para 4 carros e estacionamento para mais dois.'

,

Preço Cr$ 140000,00 à vista ou Cr$ 150000,QO cam
Cr$ 100000,00 de entrada e o restante a combinar.

Tratar na mesma.
'

MTPS - INPS

CASA ALVENARIA Cf TERRENO
'vende-se, situada à rua Dr. Homero no. 205 (próximo à praça
Municipal) em SÃO JOS�. Informações - No Local c/Sr. MarcaI.

VENDE-SE
1 Apto. Eqif. São Francisco, aceita-se carro de entrada e o saldo será
financiado à Cr$ -495,00 p/mês tratar c/OSVALDO fone: 2889.

RESIDÊNCIA MAGNfFICA - VENDE-SE
Em final de fin fssimo acabamento, c/ 214 m2 de área constrU(da
em terreno de 14 x 35 (500 m2), em rua sossegada, perto do mar'
Ver e tratar à rua João Goulart no. 98 (em, frente) ou no Ed:
'Cornasa s/ loja, c/ Adalberto, A rua João Goulart é a quarta depois
da Escola de Aprendizes de Marinheiros.

BALNEÃRIO CAMBORIÚ
Vende-se uma casa de madeira, mobiliada e desimpedida à pronta

entrega, sita à Rua 600, no. 103 - próxima à Rodoviária.
Tratar à Rua Júlio Moura, 38.

ALUGA-SE
Bairro COOUEIROS imediações TRITÃO frente para o mar - Casa
de alvenaria, com 3 dormitórios, -banheiro social, sala, cozinha
living, e dependência completa para empregada e duas garagens:
Jnformacões pélo fone 3657 c/Adolfo.

ÃLUGA-SE CASA
Aluga-se uma casa de alvenaria com 3 quartos, dependência de

empregada, garagem, situada à R. Pascoal Simone, 161. (Coqueiros),
.Os interessados deverão tratar à R. Bocaiúva, 201 ou pelo fone
2996.

- 197,1

"

SUPERINTENDENC,IA REGIONAL
DE ',SANTA CATAR1NA

COORDENAÇ�O DE PESSOAL

EDITAL
CONCURSO PARA AUXILIAR

DE SERViÇOS MÉDICOS
Teirno público, para conhecimento dos candidatos aprovados no

concurso acima e que ainda não foram nomeados por falta de vaga
nas localidades onde se submeteram às provas, que poderão optar
pelo aproveitamento em uma das localidades abaixo, devendo o

termo de opção ser encaminhado a esta Coordenação - Editrcio
I NPS - 60. andar - Florianópolis - no prazo de 15 (quinze) dias,
contados da pubücação deste:

Florianópolis
Blumenau

Brusque
Mafra
Lages
Joaçaba
São Bento do Sul
Canoinhas
Urussanga
Criciúma
São Francisco do Sul
Lauro Müller

Caçador
Chapecó
Florianópolis, 13 de setembro de 1972.

CARTEIRA EXTRAVIADA
O Sr. ANGELO FRASSETO declara que extraviou Sua carteira
nacional de habilitação.

,

Profissional "C" no. 84.117.
Nova Veneza-Se.

Vende-se TL-71, com pouqurssrrno uso e

em perfeito estado de conservação. "Negócio
de particular para particular. Ver e tratar à
Rua José Cândido da Silva, 657 - ESTREITO
(Rua da Soberana) - Fone 6344.CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi extraviada a Carteira de Moto'rista categoria Profissional
pertencente ao Sr. CIá1Jdio Silva Chaves.

DOCUMENfóS PERDIDOS
O Sr. 'ELPIDIO MEIS, declara que perdeu os documentos de

sua camionete, marca RURAL WIL,LYS, de cor cinza' tacanica,
placas CR-14-73; modelo 1969, motor No. 89335625, chassis No.
98126010514, Certificado' de propriedade No. 160155.Criciúma -

SC.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram extraviados os seguintes documentos pertencentes ao Sr.
DANIEL SINMITEZ PEREI RA:

1,- Carteira de Motorista Categoria Amador.
2 - 'Certificado de propriedade de vefculo no. 202907, de um
automóvel marca Volkswagem, ano 1971, branco Lotus, 52 HP,
Motor no. BH-207.153, chassisno.B5-067.945, PLACAS_AA-4659.

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado senhor VALDONI R ARINO CARDOSO,

declara que extraviou o Certificado de Registro cÍe seu Jeep, marca
D.K.W., ano de fabricação 1961, motor No. 3096538, chassis No.

3096538, com 50 HP, de cor amarelo e vermelho; capacidade para 5
passageiros, de placa CR-1691.

Criciúma, 14 de Setembro de 1972

TIPOGRAFIÃ À VENDA
Maquinário e Material em perfeitas condições. Ver e tratar à Rua

Souza França, 20 - Florianópolis. (a 120m do Campo da Liga)

VENDE-SE TELEFONE
No Continente, Tratar com Aldenor pelo fone 3870.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/724

AVI s o
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna

.�úbli.co, para conhecimento dos interessados, que receberá

propostas de firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do

Decreto GE-15/12/69-8.755, até às 15 horas do dia 04 de

Outubro de 1.972, para o fornecimento de Microscópio, destinado

ao DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento

Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
'

Florianópolis, 15 de Setembro de 1972.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral.

ANUNCIE EM

"O ESTADO"

RU,A FELIPE SCHMIDT, 116

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na paisagem física do campus da Uni-:
I versidade Federal de Santa Catarina, um

edifício se destaca dos demais por suas li
a nhas nada modernas e nem pouco arroja

das. Mas, como nas demais coisas importan
.

tes, a aparência modesta geralmente es-
o

conde algo de transcendental naquele pré.
dia amarelo

_

O Museu de Antropologia, entidade que
• o prédio abriga, é fruto do esforço abnega-

do de homens como Oswaldo Cabral - seu

principal .idealizador. Criado pela resolução
no. 89, de 30 de dezembro de 1965, o rnu

I
seu teve sua instalação efetivada apenas a

29 de maio de 1968, como Instituto de
I Antropologia.

. A Reforma Univ:ersitária, implantada em

1970, mudou a denominação de "Instítu-
I to" para "Museu". A partir dàí houve au-

.

mento da curiosidade popular sobre o que
haveria para ver emaim Museu de Antropo
Jogía, A presença predominante de material '

de cultura indígena, arcos e flechas, lanças,
redes e mantas, no acervo do museu, tem

..

contribuído pata associar, na mente dos
não iniciados, Museu de Antropologia com
local destinado a guardar esses objetos; li
mitando desta maneira a área de interesse

da Museu a, aquilo que diga respeito a ín

dios, concepção esta partilhada também
por algumas pessoas esclarecidas,

Museu, entretanto, não é Uma institui
ção estática - lugar onde se guardam obje
tos raros para satisfazer a curiosidade su

tperfiCial do público. A finalidade do Museu
é' muito mais ampla. É um veículo de edu
cação popular. De educação sistemática e

assistemática.

OBJETIVOS
O Museu de Antropologia tem como ob

jetivos: a) PromoVir o ensino ti a pesquisa
nas diversas áreas da Antropologia, visando

, ire ta ou indiretamente colaborar para o

entendimp'lto sócio-cultural do homem
brasileiro e, em .particular, do homem cata-

iinense; b) Colaborar com a Universidade
, Federal de Santa Catarina no que se refere
ã formação adequada de seu corpo discen
te, especialmente pelo oferecimento de

. perspectivas para a compreensão do ser hu

�no; c) Valorizar o patrimônio pré-histó
nco existente no país e no Estado, divul-
gando sua importância científica,' realizan
do estudos e pesquisas e guardando docu
mentação e artefatos; d) Promover estudos
aestinados a permitir o entendimento cien
t''''li'lCO das barreiras que dificultam o proces-
so de desenvolvimento em áreas e regiões
do estado de Santa Catarina e do Brasil. A

a�ividade docente do M�seu de Antropolo
gia envolve, no momento; 450 alunos, espa
lhados nas diversas áreas e fases onde a An

tropolOgia é ministrada.
O Museu mantém, também, um progra

ma destinado a atender alunos interessados
em se especializar nos vários ramos da An- /

t�opolOgia. Este programa atende alunos de
diversas universidades e tem caráter de está
gio em nível de pós-graduação.

PÓS-GRADUAÇÃO
�o momento, o Museu de Antropologia

, ,ta promovendo estudos de viabilidade, vi-
sando .

d
a Implantação do curso de Pós-Gra-

Uação, na área de Antropologia. Contatos

preliminares, inclusive com instituições es

trangeiras, estão sendo feitos e dentro dos,

próximos 60 dias o projeto deverá ser leva
do à apreciação das autoridades universitá

rias, para receber aprovação e ser então en

caminhado à Coordenadoria de Pós-Gra
duação da Região Sul.

O Professor Sílvi., Coelho dos Santos,
diretor em exercício do Museu Antropolo
gia, declarou que "a possibilidade -de um

curso de mestrado entre nós, seria uma res

posta direta às necessidades de Santa Cata

rina, em termos de mão-de-obra, nas áreas
de Ciências Sociais em geral e na área de

Antropologia, em particular, especialmente
frente à.grande problemática que é a defesa
do patrimônio pré-histórico, um patrimô
nio fabuloso que existe no Estado, é que
evidentemente está a exigir não só provi
dências no sentido de seu resguardo, mas

também uma série de estudos sistemáticos,
o que somente poderá ser feito se houver
mão-de-obra especializada, e adequada
mente vinculada a problemas de estudos
em alto nível, o que na atual sistemática
educacional brasileira está diretamente liga
do à programação de cursos de pós-gradua
ção".

A�ERVO .

O que caracteriza o Museu de Antropo
logia é que as peças constantes de seu acer

vo foramrtodas elas obtidas atravé� de in

vestigações científicas 'realizadas por pro
fessores, pesquisadores e alunos a ele vincu
lados. Cada peça está devidamente registra
da, sabendo-se sua origem, 'local e data,
além de condições desua obtenção, bastan
do consultar as anotações referentes a cada

.

peça.
.

Do acervo constam: material pré-históri
co, como artefatos líticos, material cerâmi
co, artefatosde osso, esqueletos humanos;
Material de cultura indígena, corno arcos e

flechas, lanças, redes e rriantas, instrumen
tos musicais e material de ,cultura popular,
como um engenho de farinha; cerâmica'uti
litária popular, boi de mamão, artesanato

feminino. A incorporação - por doação -

d!hc_9leção do.Prof Fra_nklin..Qtscaes, com-
posta por mais de 3 000 peças, referentes a

manifestações da cultura popular de Santa
Catarina, além do Sr. Tom Wlldí, vieram
enriquecer ainda mais este acervo, de valor
científico inestimável.

PATRIMÔNIO: PRESERVAÇÃO
Santa Catarina é,' do mundo, a área geo

gráfica de maior importância - para a ar-
,

queologia pré-histórica - qua�t� a popula
ções que viviam de molusco. E a área geo
gráfica do mundo onde há maior concen

tração de jazidas de sambaqui.
Neste sentido, o Museu de Antropologia

não somente tem realizado pesquisas, pu
blicado trabalhos e divulgado informações
a cerca destes monumentos pré-históricos,
mas também realizando campanhas de es

clarecimento sobre a importância destas ja
zidas, além de denunciar a ação de vândalos

.
sobre elas.

.

, -.

Para o diretor do Museu de Antropolo
gia, Prof. Sílvio Coelho dos Santos, "a
questão da preservação do patrimônio pré
histórico é uma problemática, e como tal,
tem mil e uma facetas. De um modo geral,

o Museu de Antropologia
da UniverSidade

Federal

de

Santa Catarina

promove o ensino

e ª pesqu isa no vasto
campo da

investigaç-ão
pré-histórica

e é um hierático templo
onde estão

depositados
objetos e restos

de antigas culturas
representativas

do fantástico mosaico da

existência
humana.

,

,CÉSAR VALENTE
SALIM SANTOS

-
.

FOTOS:
ORESTES ARAÚJO
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tem sido bastante destacada sua ímportãri
cia, em simpósios e encontros, quer' nacio
nais, quer internacionais. A situação no

presente momento, está sendo focalizada

especialmente pela atuação que vem tendo
o Pe. Alfredo Rohr, representante, para a

ár�a de pré-história, do Patrimônio Históri
co e Artístico Nacional em Santa Catari
na". E continua o Prof Sílvio Coelho dos

Santos afirmando que "O Pe. Rohr conse

guiu deflagrar uma campanha e suspender
várias atividades ,de empresas que vinham se

dedicando à extração do material formado
res do sambaqui, para utilização no fabrico
de cal e adubo, com evidente prejuízo para
todo o acervo que estas jazidas encerram. É
evidente que a preservação destas jazidas
pré-históricas é de uma importância fabulo
sa para a ciência, e de uma importância
muito grande para o presente momento,
porque significará no futuro e nossa prova
cabal de responsabilidade e também de ca

pacidade em usar a inteligência para se dei

xar, pelo. menos preservado, aquilo que nós

hoje não temos condições efetivas de estu

do integral.
Diz ainda o Prof. Sílvio Coelho dos San

tos: "Neste aspecto, convém dizer que, em
linhas gerais, a legislação brasileira estabele
ce regras bem definidas quanto à preserva
ção deste patrimônio. Ele é um patrimônio
nacional, o qual nenhum particular, nem o'

próprio governo, poderá utilizar, destruir
ou manipular, sem que seja com fmalidade
científica. Acontece que isto não vem ocor

rendo na prática!' E é evidente que para
tornar a legislação federal realmente efeti
va, cabe ao governo estadual e aos governos
municipais, missões bastante específicas,
como a de promover estudos e pesquisas
sistemáticas e estimulando o gosto pela pre
servação deste. patrimônio, divulgando-o e

educando toda a população para respeitá-lo
e preservá-lo".

"Na realidade, nós estamos frente a um .

território estadual onde há um tipo especí
fico de monumento arqueológico, de gran- .

de importância para o conhecimento da
, maneira conforme o homem viveu em tem

pos pré-históricos. E estas maneiras só po
derão ser conhecidas se houver possibilida
de de estudos contínuos, sistemáticos, nes-
te tipo de jazida".

'

. "E é também neste sentido que grupos
. de pessoas, como os pesquisadores e profes
sores do Museu de Antropologia, o Pe. Al
fredo Rohr e .outras pessoas do país que
aqui têrnrvindo fazer suas pesquisas, estran-:

.

geiros que por aqui têm aparecido e intelec-:
tuais de todo o mundo, se preocupam pela
preservação destas jazidas. Eu pessoalmente
já participei de congressos nacionais e inter
nacionais, onde o problema da preservação
de jazidas em Santa Catarina tem sido ven
tilados em termos de grande preocupação,
tendo em vista a nossa irresponsabilidade,
no no sentido de sua efetiva preservação".

tipos de monumentos, cemitérios, enfim,
que também.sofrem a ação vandálica da po
pulação 'menos esclarecida, e muitas vezes

de pessoas que têm motivos - benefício

particular - para explorar essas jazidas.
Evidentemente que o governo de Santa Ca
tarina, a exemplo. do que ocorreu em- São

Paulo, do que ocorreu no Rio de Janeiro.e
em- outros estados do sul, pode perfeita
mente organizar pessoas para cuidar deste

tipo de patrimônio. Ao mesmo tempo este

setor poderia estimular os municípios a or

ganizar mini-setores da mesma maneira pa
ra que, em nível municipal, exerçam a mes

ma forma de. controle e também a educa

ção. No âmbito municipal e também no es

tadual, COl1� iria a organização de áreas que.
fossem transformadas, por exemplo, em

parques" que conteriam não somente a fau
na e a flora da região, mas também alguma
jazida pré-histórica. Estas, de certa forma,
deveriam estar resguardadas, algumas ser

vindo como atração' para estudiosos, po
.dendo ficar abertas, com algumas trinchei
ras amostras, permitindó inclusive ao públi
co, "descobrir" como se processam as esca

vações arqueológicas. E o que é importan
te, qual a diferença de uma escavação sim

ples e de uma escavação arqueológica cien
tífica.

Lembra o Prof. Sílvio Coelho dos San
tós que há algum tempo atrás, em Cabeçu
das, o Pe. Rohr foi chamado para escavar

em um local onde haviam sido achados es

queletos; O público cercou os trabalhos do
Pe. Rohr com tão grande curiosidade que
serve para provar: a população, em geral,
tem.interesse em.saber realmente o que é

, uma jazida de sambaqui, por que são im

portantes, o que é um artefato pré-históri
co, etc. Afmal, querem saber o que repre
senta tudo isto.

AFINAL.
"É evidente que uma ação assim educa

tiva e de preservação do patrimônio, cabe'
aos poderes públicos ação específica e par
ticular. A nós, dedicados a estas atividades

'

num plano mais amplo, mais geral, cabe;
evidentemente, orientar ri governo. E este

tipo de orientação tem sido dado, e esta
mos todos dispostos a assessorar, Deve-se
dizer que a programação realizada pelo Pe.
Rohr tem tido todo o apoio do Museu de'
Antropologia. Ainda recentemente, em ju
lho, nós realizamos aqui no museu um en

contro de professores de Antropologia do
sul do Brasil. Entre as conclusões chegadas
- depois de 3 dias de debates em tempo
integral - está a preservação do patrimônio
pré-histórico-e a colaboração oferecida pelo
grupo de professores aos governos munici
pais e estaduais e a qualquer programa de
preservação" .

"Deve-se dizer mais, que em qualquer
programação deste tipo, a participação de
intelectuais, de professores, é importan
tíssima, para evitar-se principalmente, que
determinados aspectos da preservação pos
sam ser minimizados".

P�ESERVAÇÃO:ESTADO
Ao governo estadual cabe, evi_dentemen

te, criar um setor específico que fosse res

ponsável pelo tombamento e' controle de
todas as jazidas componentes do patrimô
nio pré-histórico, que não só, sambaqui.
Existem grutas, casas subterrâneas e outros

Estas foram as declarações do Prof.
Sílvio Coelho dos Santos, diretor do Museu
de Antropologia da Universidade Federal
de Santa Catarina, em entrevistá exclusiva
concedida ao Caderno II de O Estado.

tória
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o sarau estava claramente dividido. A velha guarda
ouvia Silvio Caldas, Dorival Caymi e Dolores Duran,
guardando o silêncio' que certamente há de preceder o
juízo final. Uma varejeira insolente foi enxotada com o

ágil espanejar de mãos providencialmente transformadas
em leques; Na sala de jantar, reduto dos velhos, ouvia-se
apenas um ou outro suspiro e o chiar constante da agu
lha da velha e bojuda radiola, ex traindo dos sulcos do

velho disco ardentes saudades e reminiscéndias triste

alegres. Só Noite do meu bem foi tocada cinco vezes,

tendo, � última delas, o condão de entrelaçar mãos mar
cadas pelo tempo e pela indiferença. Os homens estavam
graves e as suas mulheres haviam desfraldado um incon

fundtvel olhar de enlevamento, indicativo talvez de uma

08 150n08 dé Aninha

recherche memorial a tempos mais felizes. Ninguém dan
çava. Todos deixavam-se ficar.Jassos, ouvindo Caymidi
zer que o mar é bonito e Dolores Duran assegurar que
não há maior ternura que a áe mãos se encontrando.

Na sala de visitas, separada da outra por duas portas e

um pequeno corredor, o som produzido pela eletrolinha
portátil abafava o zumbido inócuo de inconformadas va

rejeiras, como abafaria o som uniforme e marcial de um

batalhão em marcha. As caixas de som se espalhavam
pelo chão, estrategicamente distribuídas de modo a inun
dar todo o ambiente, roubando, contudo, a sonoplastia
de longos beijos e breves risadinhas. Janis Joplin, Jimi .

Hendrix, Simon & Garfunkel, os Beatles, juntos, 'Ou iso
ladamente, Paul, John e Yoko. E os Rolling Stones, o

.

mano Caê, Gil, Be thân ia, Gal e 'rrzil conjuntinhos de

oboés, flautas e atabaques. Uma curtição, bicho. Os io-
, vens se contorsiam dando ao corpo movimentos estra

nhamente satânicos, como as elétricas evoluções dos lon
gos cabelos pretos de Aninha, a aniversariante de 15 anos

diferentes, não mais celebrados com bolos imaculada
mente brancos e tntoçáveis, ou com o "Tema de Lara"

dançado amavelmente com o pai e com o "scort", enver
gonhado e rubro como um pom-pom de carnaval. Bem

que o velho insistira, mas Aninha ridicularizara sua idéia
dos 15 anos no clube, com orquestra ao vivo e as três
valsas: do avô ("A Valsa Branca" ou "O Danúbio Azul"),
a do embevecido papai e "a do seu amiguinho ': E nada'
de "bole": caipirinha "pega." mais, argumentara Aninha,

com o claro desejo de escandalizar.
Às três da manhã o dono da casa dividida em dU

gerações desejou acabar 'a festa. Nem ao menos

tin�visto a filha. Quis entrar na salà de visitas, mas foi repe/'
do: "ia haver strip-tease, impróprio para os mais velhos,
avisar� Anin�a em meio a penumbra e por entre a fresl
de dozs centzmetros que concedera ao pai.

O pai, amargurado, voltou a sua geração e nela
instalou, pensativo. Maior do que a preocupação de sab�
se Aninha brincava ou falava sério, uma dúvida maior l�embaraçava o pensamento:

.

Como serão os 15 anos da filha de Aninha?

Sérgio da Costa Bamo"8

Cinema

'''Os Diamantes são eternos": nova Bond Girl é Lana Wood.

007 OS DIAMA�TES SÃO ETERNOS (Diamonds
are Forever) de Guy- Hamilton; é o 70. filme da série
iniciada com o O Satânico Dr. No, e que conseguiu a

aceitação de crítica e de público. Renovando os

elementos da escola dos ftimes seriados, â série
acrescentou o uso da cor e de belas mulheres em

quantidade, aliados a excelentes trilhas sonoras e

apurada qualidade de fotografia; resultou de tudo isso,
urna sofisticação de narrativa que o filme policial ou
aventura' de espionagem não conhecia. O herói criado

por lan Flernrning, tem dimensões extra humanas, e suas

aventuras devem ser encaradas pelo prisma da abstração.
No caso atual, há novamente um harém de mulheres
bonitas povoando a narrativa; entre 'elas Lana Wood

(irmã de Natalie Wood) e nu St. John. O veterano Bruce
Cabot também participa do elenco; a direção é de Guy
Hamilton, o mesmo que fez Goldfinger. Technicolor.
Censura 18 anos. Cine São José - 3-7,45-9,45 horas '

O SENHOR DA GUERRA drama épico �om Charlton
Heston e Joan Forsyth. Technicolor. Censura até 14
anos. Cine Ritz - 5-7,45-9,45 horas.

O URSO E A BONECA (L'Ours et la Poupée).
Comédia leve e cheia de romantismo, que recebeu
grandes elogios da crítica francesa, não só a respeito de
Brigitte Bardot, corno pela direção de Michel Deville,
que deu ensejo à opinião de Robert Chazan, do France
Soír.: "Urna comédia cheia de sedução e alegria. Michel
Deville trabalhou cama virtuoso sobre o roteiro e os

diálogos brilhantes de Nina Companeez", Eastmancolor.
Censura 14 anos. Cine Coral - 3-8-10 horas.

GANGSTER NALUA com James Olson e Catherine
Von Shell. Censura 14 anos. CONJUNTO DE ESPiÕES
comédia distribuída pela WARNER, dirigida à juventude
,e aos adeptos d? Rock. Censura até 14 anos, em

programação dupla no ROXY - 2-8 horas.
A VIÚVA VIRGEM - Mais urna incursão do cinema

nacional na área da comédia erótica, onde muitos
realizadores parecem ver a tábua de salvação do cinema
brasileiro. Fotografado em cores, A Viúva Virgem é

dirigido por Pedro Carlos Rovai, tendo o elenco formado
por Adriana Prieto, Jardei Filho, Carlos Imperial,
Darlene Glória e José Lewgoy. Censura 18 anos. Cine
Jalisco - 8 horas.

APOCALIPSE JOE - "Western" do tipo "spaghetti",
sem qualquer expressão. Com Eduardo Fujardo, Mary
paz Pondal e Fernando Cerulli. Telecolor. Censura 18
anos. Cine Glória - 5-8 horas.

.

AS CONFISSÕES DE FREI ABÓBORA. Com
Tarcísio Meira, Norma Benguel, Jacqueline Myrna e

Emiliano Queiróz. Nacional, a cores. Baseado no livro de
José Mauro de Vasconcellos e dirigido por Braz Chediak.
Censura 18 anos.' Cíne Rajá - 8 horas.

CHEGOU O TEMPO DE MATAR. "Western" com

Jean Sobiesky, Anthony Ghidra e Eleonora Ruffo.
Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine São Luiz - 8
horas.

Darci Costa.

Tv

TV CULTURA, CANAL 6
TV Educativa - 12:00; Futebol em VT - 13:08; Du- .

rango Kid - 14:30; Qual é o Sucesso -'15 :30; Clube dos
Heróis - 16:30; Ponto de Encontro - 17:00; O Signo da

Esperança - 18:00; Na Idade do Lobo - 18:45; Bola em

Jogo - 19 :25; Jogos da Primavera - 19:30; Câmera 6 -

19:35; Pie e Nic - 19:55; Bel=Amí - 20:00; A Pantera
Cor-de-Rosa - 20:45; Blota Júnior - 20:50; O Homem
de Virgínia - 22 :00; Cine Espetacular - 23 :00.

Teatro
"O Livro de Cristóvão Colombo", de Claudel, conti

nua sua temporada no Teatro de Arena Trapiche. Vinte e

um atares em cena, revivendo com muita sátira e verda
des, a vida, as viagens e os descobrimentos do navegador.
Pelo TECA, às 21 horas.

ALEGRE
SUA VIDA
OUVINDO
RÁDIO

Paiol

CAROLINE, MULHER
DE 15 ANOS

Apesar do forte esque
ma de segurança montado

.

na ilha de Skorpios, um fo
tógrafo dos mais afoitos
conseguiu furar a barreira
para fotografar qualquer'
dos seus famosos habitan
tes que resolvesse dar um
passo fora dos portais. Co
mo Jacqueline (que detes
ta a ilha) não estava, as

vítimas da indiscreta te

leobjetiva foram Caroline e

John-John, filhos do ex

presidente Kennedy, res-

'pectivamente com 15 e 11
anos que, ao contrário da
mãe, adoram a ilha grega,
passando lá todos os mo

men tos livres. Caroline,
agora uma mulher feita,
apesar de sua pouca idade,

.

começa a revelar muita be
leza e, apesar de uns quili
nhos a mais, promete mui
to em matéria de mulher:
Os dois estão em Skorpios
acompanhados de uma go
vernanta e alguns amigos e,

segundo John-John, "a
melhor coisa do casamento

de mamãe com Ari é poder
passar minhas férias em

Skorpios. Se pudesse não
saía mais daqui': A paz

•
dos dois pequenos Kenne

dy, entretanto, pode estar
muito próxima do fim. É
que o velho grego já anda.
dando os seus pulinhos e

na semana que passou, foi
visto abraçado à atriz Eisa

Caroline - traços de Jackie numa mulher feita

Estadual de Teatro. Depois
de seis meses de cuidadosa
montagem e ensaios é pre
ciso, agora, mostrá-la ao

público da Capital e provar
que já nasceu (com parto
muito suado e o uso de
fórceps) e está se criando
bein, uma nova mentalida
de em Florianópolis; .um
punhado de gente mais

� aberta às novas coisas que
surgem e que, antes de di
zer o velho e tradicional
"não gosto", faz a experi
ência. Experimente ir ao

Teatro Trapiche.' Ainda
que você não goste do es

petáculo, o que é impossí
vel, pelo menos vá conhe
cer teatro de arena. E não
tema pela parte mais sa

liente de sua anatomia: os
assentos são estofados. In
gressos na bilheteria, ao

preço de Cr$ 5,00, para
que ninguém use a quantia
da entrada como desculpa
para não ir.

NO MAIS ...
O Ballet de Câmara

Stagium, de São Paulo, fez
com que lotasse á Álvaro

de Carvalho, inclusive di
machões, pô! A contimu
assim, a coisa vai melhas
muito em breve. Um voto. '.

de louvor à Secretaria dG
Governo, que deu o miIJ.i·
mo para que o Stagiu:
aqui viesse - Lira Têni
Clube informa que hojl
tem boate só para casais,

que amanhã, domingo, I

dia de Festival da Juventu ,I

de, com "Os Binos" - En

quanto, isso, no Veterano
Doze de Agosto, que agora
está "exportando" os seUl

shows para Tubarão e [Ir

guna, vai de libra do Min·
gau e boate para a juvente
de - Murilinho Ferreira
Lima esteve de aniversário
na última terça-feira. En·

tretanto, como é mais de

23, a gente deixou prá di·
zer hoje, quando a maior

parte já esqueceu e o fato
. já passou - Não fume de»
tro de teatros, durante o

espetáculo. Além de falta
de respeito, você pode es·

tar incomodando terrtve.
mente um vizinho asmât:
co. Para fumar, existem os

intervalos.
.
I

Mauro J. Amorim

Carolin� e John-John: a tranquilidade pode acabar?

"Cristóvão Colombo", sátira & verdades no Arena.

Cebolinha

Martinelli, numa boate de
Roma, sem se importar
com os fotógrafos que ron

davam o casal.
FOCA'S, O NOVO

CLUBE

Com um coquetel em

b la ck-tie,. exclusivamente
para a imprensa, Carlos

..Müller inaugurou ontem,
em Blumenau, à rua 15 de
Novembro, 914, o Foca's
Club que, segundo o pró
prio cronista, se propõe a

dar mais um ponto de en

contro à sociedade' catari�
nense. O ambiente é lu- .'

xuoso e refinado e não
fossem os compro�issos
para o fim de semana, lá

estaríamos, atendendo ao

convite do Carlinhos. Co
mo não é possível, daqui o
nosso abraço e os votos de
muito sucesso. P.S. - Car
linhos, se a casa daí faturar
muito, instale uma filial
aqui na ilha, acrescentan
do um "fo" ao inz�io do

.
nome, para combinar com
o ambiente daqui, natural-
mente. -r

ARENA - HOJE E
AMANHÃ

"O Livro de Cristóvão
Colombo", de Claudel,
volta hoje, às 21 horas, ao
tablado do Teatro de Are
na Trapiche, às 21 horas,
com o elenco do TECA,
num espetáculo moderno e

agradável, que fez com que
a peça ganhasse sete prê
mios no último Festival

Bidú

e

o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116 .
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Z�ry. Machado
CASAMENTO

Logo mais, às 19 horas, na capela do Colégio Catari
nense, Anna Dimatos e Luiz Nâpoli vão receber a bênção
do casamento. No salão de festas do Lira Tênis Clube,
logo após, Anna e Luiz recebem os cumprimentos de
soá convidados, estando a elegante recepção a cargo da

equipe de ErJuardo Rosa.

CHEGANDO
Chegando do Rio, para fixar residência em nossa Ci

dade, a simpática e elegante senhora Maria .do Carmo
Osborne; esposa do Chefe do Estado Maior do 50. Distri
to Naval, ComandanteRoberto Osbome,
VANDA

Também representará Santa Catarina no Baile Inter-,
nacional, no Golden Roam do Copacabana Palace, dia
11 de novembro, a linda Vanda R. Maiinvemi. Vanda vai
ao Rio levando o nome da cidade de Lages e do Clube 14
de Junho.
CAMPANHA
A senhora Liliane Sabóia está à frente da promoção'

que se realizará amanhã, no Galera Clube, numa campa
nha das Forças Armadas, em beneficio do menor traba
lhador.
MÍNI-FEIRA
Noite de Prêmios, uma promoção das senhoras encar

regadas da Barraca da Bahia na Mini-Feira, será dia 29

próximo, às 2.0,30, no Clube Doze de Agosto.
CICLO
:.., Os diretores da Centrais Elétricas de Santa Catarina,
'Companhia Catarinense de TelecomunicaçÕes e' Banco
do Estado de Santa Catarina, assistirão ao inicio de um

ciclo de palestras do professor João Bosco Lodi, membro
da Fundação Getúlio Vargas, consultor de diversas em:

presas na Guanabara e autor de livros sobre administra

ção de empresas.
BIGUAÇU
Alunas do Colégio Normal Maria da Glória Verissimo

de Faria, de Biguaçu, organizando para hoje, no Clube
17 de Maio, um grande baile com o conjunto "A Messe ".
MINISTRO

O Secretário Prisco Paraiso, da Saúde, recebeu mensa

gem doMinistroMárioMachado de Lemos; confirmando
sua presença hoje em nossa'Capital. OMinistro vai profe
rir a aula inaugural do Seminário Sobre Planejamento e

Administração de Serviços de Saúde.
GOVERNADOR VIAJA

O governador Colombo Machado Salles, em compa
nhia do Secretário dos Transportes, CésarAmin Ghanen

.

Sobrinho, viaja amanhãparaBrasüia:
PREFEITO
Atendendo a convite do governo de Bonn, para visitar

a Alemanha Oriental, vai deixar a Capital por um mês, o
Prefeito Ary Oliveira, que viajará acompanhádo de sua

esposa, .

daria Lucinda.
TURISMO

Esteve em nossa Cidade o senhor Ruben Rasei, dire
tor de vendas da Astral - Linhas Aéreas Argentinas. O
senhor Rasei foi recebido pelo gerente da Trans-Brasil
Linhas Aéreas, Ayrton Salgado, discutindo contrato en�
tre as empresas aéreas, no setor do turismo.
VIAJAM ,

Componentes do 'Oube de Diretores Lojistas de Santa
Catarina viajam amanhã, pelo jatão da Trans-Brasil, para
a convenção nacionaldos lojistas, no Rio.

.

APARTAMENTOS
Escreve-nos um dos corretores da ImobiliáriaA. Gon

zaga, para dizer que o "Solar da Bala Norte': que tem
, confortáveis apartamentos, está sendo adquirido por pes
soas de muita projeção. Muito eficiente o trabalho da

equipe do senhor Admar Gonzaga, que merece cumpri
mentos.

CASAMENTO

Em Itaiai, hoje, às 18 horas, na igreja matriz, recebem
a bênção do casamento a bonita Magaly Schneider e 0-

capitão Antônio da Silveira, que receberão cumprimen
tos na igreja.
COQUETEL

Bastante concorrido o coquetel de quinta-feira, no
Santacatarina Country Clube, quando o jornalista Lázàro
Bartolomeu recepcionou convidados para comemorar o

20. aniversário do programa "Grande Gala"..
APLUB

.

Informa o senhor Ódson Cardoso, diretor-presidente
da APLUB em Santa Catarina e Paraná, que assumiu a \

gerência de produção da entidade em nosso Estado, o

senhor Carlos Ayrton Leal.
'

A jovem e elegante
senhora Tania

Fialho Schaefer,
presença

constante em

sociedade:

Anna Dimatos,
a bela
noiva de hoje.

• Tem sido notada em reuniões so

ciais, a auséncia da bonita e simpática
Rachel Tolentino de Carvalho.

Paula Suely Momm; será debutante
do Bela Vista Country
Clube, em Blumenau.

• Hoje, a partir das 22 horas, no Ou
be Doze de Agosto, a "Festa da Moto

ca", com. o sorteio de uma "motoca"
zerinho aos portadores do ingresso nu
merado, em benefício da Míni-Feira.

• Bela Vista Country Clube, de Blu

menau, está organizando noite de gala
com debutantes, marcada para o dia

15 de outubro prõxímo,

•Hoje e amanhã, no Teatro de Arena

Trapiche, continua a temporada de "O

Livro de Cristóvão Colombo", de

Claudel, Às 21 horas.

PARA

HOJE

CINEMA,
SAO JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 Hs. 'RITZ 5 -7,45 - 9,45 Hs.

EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

o SENHO,R
DA .

GUERRA

CORAL
.

3 - 8 - 10 Hs. JALlSCO 8 Hs.

E;LA, �

UMA GAROTA

MUITO VIVA •..

ELE,
UM RAPAZ UJY\

TANTO TíMIDO,
mue ReCUA seM

ceSSAR, PARA,
FINALMENTE,

�:���:/

,
.'J 'BRIGITTf

BARDOT
JEAHPIERRE

CASSEl
ll:!ii2!:Iimlil

"
)

2)

-1-i�
o URSO E A
BONECA" ',POUPÉE

r'OURSet"

,".,.""" �,W1,::,,, I�.':'��"'i:;.l .• �...::,;;..�.,."",� �.

CINE' ROXY

2 - 8 Hs.

PROGRAMA DUPLO

1� FILME

CINE S. JOSÉ' A PA-RTIR DE' hoje

MUITOS TENTARAM IMITA LO NENHUM CONSEGUIU IGUALA LO

Sean�rí��;Y'::·,tJameSBond
os !',=_::V'j

007rOS DIAMANTES SÃO ETERNDS I

(:J !. .:::�os !.�= FCIIE"EIll

J�lSTJOHN ror:;;"osr
CHARLESGRAY

«>1__ llll.' ....... l\my�lI"fII' -n. :11' !.o.(1D8Dr
_.....,""!W.R'fSoll.lIr.u.� .ll.l�l,�"",.� • ..,."""IiIl'!II/.I"ir�·.

"""..,.R:OUR()II&I;Ai)N.rOM�INl!If_wa "'-""''':'.<'' 'ENlat� _, .. h';R,:···

com

NORMA BENGUEL

JACQUELlNEMYRNA
EMILIANO QUEIROZ

GLORIA 5 - 8 Hs.

APOCALlPSEJOE
EDUARDO FAJARDO • MARY PAZ PONDAL FERNANDO CERULlI

E COM STElIO CANDELlI. DI"'" DE LEOPOLDO SAVONA

TELECOlOR

RAJA 8·Hs.

TARCISioMEIRA
EM

AS CONFISSÕES
DE EI ,Ó 'R

S. LUIZ 8 Hs'

"CHEGOU
O TEMPC
DE MATAR"

com: Jean Sobiesi()'
Anthony Ghidr.
Eleonora Ruffo

ealtmancolor

CINE RITZ ,:AMANHÃ,
I

Roma Filmes
apresenta

FORMuLA UM
"NO INFERNO

, DO GRANO
PRIX"
com:

Graham HiIi

,

Glacomo Agostini
Olinka Berova

CinemaScope - lechnicolor
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leolinina Marisa Ramos

•

crmnçasDecoração: o quarto das

E muito importante
que o quarto das

.

crianças seja
alegre e, já
que ali será o

seu mu ndo mu ito

particular,
o ideal

seria que um só

lugar servisse para
os estudos, jogos e

brincadeiras.
: como ninguém gosta
le abafamento, muito

menos as

crianças,
é indispensável muita
luz e ventilação.

Os modelos podem
variar e as cores

também, mas que
estejam sempre

presentes,
a cama, a

escrivaninha e a

estante.

As sugestões que
estamos

dando hoje, você
pode aproveitar ou
simplesmente
adaptá-Ias

ao seu gosto, mas,
por favor,

não esqueça de
consultar'

também seu filho ou

filha.
E muito importante

para eles.

este quarto, os módulos servem de cadeiras, brinquedos e armários, ao mesmo tempo.

Outro elemento importante, é o quadro de desenho, na parede. Tudo isso é em madeira

encerada na cor natural. A cortina é de enrolar, muito colorida e funcional.

Neste quarto, as paredes são laváveis (plástico ou papel). As estantes são desmontáveis,

podendo a criança usá-la conforme quiser: como mesinha, estante, etc. A cama é feita de

almofadas grandes de espuma, que durante o dia servem para sentar.

Mais uma idéia, para quarto muito simpático e simples. A indispensável escrivaninha, perto
da janela, para maior claridade. A cama é em laqueado branco, forrada de xadrez em cores

vivas.

0_ Cardoso I
ÁRIES - Dia que favorece so

bremaneira os interesses finan

ceiros. Todo e qualquer assun
to relacionado com dinheiro

poderá lhe dar muito bons re

sultados. Favorável às novas

amizades, principalmente com

nativos de Leã.o_
TOURO - Este será um dia
totalmente propícío a você. Os

astros estarão favorecendo .os

negócios, as viagens e o amor.

Poderá iniciar qualquer coisa

por conta própria, dedicar-se à
vida artística e receber visitas.
GÊMEOS - Neste dia você te=
rá todas as chances de realizar
um bom negóci.o, princi
palmente no que estiver rela

cionado a emprego ou suas ati

vidades profissionais, 'Mas não

perca tempo, Conclua o que
deve terminar.

CÃNCER - Corno nativo do

primeiro signo da triplicidade
aquática, esteja- certo, de que
terá um dia bem favorável nes

te sábado. Nojícias agradáveis,
viagens quase inesperadas ou

uma visita de parente poderão
ocorrer nestas próximas 24 ho
tas de influências.
LEÃO' - Você deverá aprovei
tar' bem este sábado, uma vez

que o fluxo astral tende a ser

dos mais propícios. Há indí

cios de que poderá receber no

tícias agradáveis sobre um ami

go ou pessoa mais idosa .que
você.
VrRGEM - Não trabalhe de

mais neste sabado, uma vez

que o fluxo astral tende a ser

dos mais propícios. Há indí-:
cios de que poderá receber no

tícias vindas pelo telefone .ou

por carta.

LIBRA - Para os nativos de

Libra o dia estará neutro, por
que Saturno, o astro que go
verna o sábado, tem sua exal

taçâo em Libra, que representa
sua Décima Casa Astral, uma
vez que seu domicílio é Capri
cômío.
ESt:ORPIAO - Os prenúncios
para este sábado são os melho

res que você poderia esperar.
Se estiver livre de compromis
sos, poderá encontrar uma pes
soa com quem se apaixonará.
Divirta-se.

SAGITÁRIO - O fluxo astral

deste sábado poderá favorecê-

1.0 em tudo, principalmente no

setor sentimental e financeiro.

Contudo, não dê ouvidos às in

trigas de pessoas invejosas e

mesquinhas, pois poderá ser

vítima de mentiras.

CAPRICÓRNIO - Hoje você
.

estará com o espírito, elevado,
traduzindo isso em sua disposi
ção para ser cortês, afável, in
teligente � lógico. Aproveite
para tratar de assun tos que lhe

interessem, inclusive contratar

0'" realizar casamento.
AQUÁRIO z, Dia favorável,"
uma vez que será bem sucedi
do nos negócios e na vida sen

timental. Alcançará êxito com

o sexo oposto, mas tudo isso

se você procurar desenvolver,

mentalmente, a firmeza, a es

perança, a constância e a per

sistência.
PEIXES - Com tato e diplo
macia o se!! êxito será total em

tudo que fizer .ou empreender
no dia de hoje, Há leves ind í-

_ cios de que poderá aborrecer- .

_

'

se c.om parentes, amigos .ou vi

zinhos.

As cores que predominam neste

quarto, são o branco

e vermelho.

Mesmo que o quarto

seja pequeno,
como este da foto,
com imaginação
você pode conseguir que
tudo tenha seu lugar
e a criança nunca sinta

falta de espaço.

CONVITE AS NOIVAS
ADQUIRAM SEU ENXOVAL EM

SEM MUITA PROCURA E PERDA DE TEMPO.

ÇAMA:VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE,

LENÇÓIS PARA TODOS OS GOSTOS E FAIXAS DE

PREÇOS, DESDE O MODERNO AO TRADICIONAL.
'MESA: COMPLETO SORTIMENTO DJ;: GUARNI ÇÕES DE

MESA.
BANHO:O MELHOR DAS MELHORES INDÚSTRIAS EM

ARTIGOS FELPUDOS.
MAIÔS - SAIDAS - MALHAS FINAS JÁ ESTÁ A VENDA

A BELA COLEÇÃO VERÃO 72/73

PREÇOS SEM COMPETIÇÃO.
CRÉDITO INSTANTÂNEO, SEM ACRÉSCIMO.

-

HORÁRIO: 9 ÀS 12e 14 ÀS 19 HORAS.

J

R. CONS. MAFRA.47! FONE 4302
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. Estreando hoje na cidade

, "?s Diamantes São Eternos", �
ultima aventura do eterno James

Bond, marca também a volta do/ator
Sean Connery à série. Abandonando-a
após "Com 007 só se vive duas vezes"
Sean voltou depois do aceno milionári�

que recebeu dos produtores Henry Saltzmann
e Albert Brocolli.

Em
"Os diamantes são

./

THUNDERBALL

(Bond,
Claudine

Augere
Adolfo
cau;

eternos": O, reencontro de

Também dirigido por
Terence Ioung, Thunder

ball, tinha em seu elenco,
.

além do vilão Adolfo Celli,
o e rotismo a cargo de
Claudine Auger e Luciana

Paluzzi; na trilha sonora a

canção tema Thunderball,
manteve o alto nível ante

rior, valendo ressaltar aqui
a importância que teve a

música dentro da série. A
-5a. aventura de James

Bond transcorreu no Ja

pão: You OnlyLive Twice

(Com 007 só se Vive 2 Ve

zes), que marcou o casa

mento de Bond no Japão,
para ficar viúvo, ainda no

mesmo filme. Lewis Gil

bert dirigiu, estreando na

série; o trabalho de Gilbert
mostrou um bom fílme de

aventuras, dentro do es

quema que era o padrão da

. série, reforçando assim a

tese de que I os "filmes de

Bond, eram mais trabalho

de eficiente equipe do que
de direção individual. No
60. filme, a coisa não foi
muito bem: Connery aban
donou a série, sendo subs

tituído por George Lazen

by em "A Serviço de Sua

Majestade" que apareceu
ao lado da atriz Diana

Rigg; ainda assim o filme
mantinha as características

de produção bem acabada,
típicas da série, tendo sido

dirigido por Peter Hunt.

Sean Connery declarou pu
blicamente que detestava o

personagem, mas teve de
reencontrá-lo por questões

.

-

Sean Connery com JamesBond
morta) em estátua doura

da, pelo homem cujo obje
tivo é também o estoque
de ouro dos EE.UU, no

Fort Konx. A canção tema

Godfmger, na trilha sonora
e nos créditos de apresen

tação, como as anteriores,
transformou-se também

em outro hit.
A atriz

_

Shirley Knight
foi a vítima transformada

em estátua dourada, pelo
louco vilão de ambição
sem limites; a inglesa
Honor Blackman também

teve atuação destacada,
nesta aventura de James

Bond, um mundo onde as

mulheres amam e lutam,
amam e metralham, amam
e espionam, mas no final

sucumbem ao olho de lin

ce de Bond, que é.. entre
todos o mais frio e insensí

vel, até por uma injunção
espéc ífíca da profissão,
que lhe dá o direito de ma

tar.

O mito James Bond

continuou alimentado

por Saltzman & Brocolli e

pela preferência de 'públi
co, com o 40. filme, que
foi 007 Contra a Chanta

gem Atômica (Thunder
ball). Cumpre ressaltar

que, Bond juntamente
com Os Beatles, integrou a

fórmula que resgatou o ci

nema inglês de certo vá

cuo, além de provocar o

aparecimento de uma epi
demia internacional de

agentes secretos que ainda

perdura nos dias atuais.

_.

MOSCaUCONTRA 007 (From Russia with Lave) Daniela Bianehi.

econômicas: cabelos já gri
salhos, a sobrancelha mais

grossa e um pouco marca

do pelo tempo, é como

reaparece Connery no pa
pel de James Bond, em Os
Diamantes São Eternos

(Diamonds are Forever) o

70. filme da série 007. A
fortuna de um milhão e

meio de dólares oferecida

pelos produtores Saltzman
& Brocolli, foi mais tenta

dora do que o já confessa
do ódio do ator, pelo per:
sonagem que o tornou fa
moso. Embora contra a

vontade, voltou a série:

"Com o dinheiro que es

tou ganhado, poderei ter

uma aposentadoria tran

quila. Afmal, já estou com

40 anos". Em Diamonds

are Forever, rodado em

Las Vegas, o mito volta a

reunir: um harem de mu-

I
lheres lindas à sua volta.
Entre elas: Lana Wood, ir
mã de Natalie Wood e Jill

St. John. Bruce Cabot
também comparece, em

seu último trabalho para o

cinema; o diretor Guy Ha

milton é o mesmo de

Goldfinger - : "Também
ju rei dar adeus a esse 007.
Mas preciso melhorar de

vida;'. A série continua de

pé. No começo de todos os

filmes, o olho da câmera
focaliza o herói através de
um can.o raiado de fogo.
Mas. Bond nunca está no

lugar do tiro. A roleta da
morte não páraem 007.

Bond

e

Lema

Wood _:

3 instantes

de

Os

Diamantes

são

Eternos.

Tudo começou em

1962, quando foi lançado
o 10. filme da série: O Sa

tânico Dr. No (Dr. No),
onde se deu no cinema, a

estréia do Agente 007. Se

gundo informações de

�tzinan & Brocolli, pro
dutores da série, a compra
dos direitos sobre as aven

turas de James Bond escri

tas por lan Fleming, foi a
"transação 'mais vultuosa" .

feita no cinema inglês. As
c aracterísticas que iriam

marcar a série, já estavam

presentes no 10. filme:

aventuras mirabolantes,"
dentro da escala dos filmes

seriados, grande dose. de

sexo e erotismo, mulheres
bonitas à granel, violência,
movimentação, e cuidados

especiais de ptodução, no
decor, na fotografia e na

música. Com Ursula
-

An

dress catando conchas em

Crab Key, de biquini e fa

cão, com Joseph Wiseman

fazendo Dr. No, com músi

ca de ótima qualidade fim

cional na trilha sonora, tu

do eficientemente maneja- I

do por Terence Young e

uma equipe perfeitamente
afinada, a série conquistou
o público de saída, trans
formando-se em moda. A

consagração de James

Bond, significava a volta

de mito típico dos heróis

de seriado; volta com a cor

e com toda a pujança das

-,técnicas da linguagem do

cinema, inserido num ultra

moderno mundo eletrôni-

co, marcado pelo erotismo
e pela violência, no comba

te aó crime organizado. O
herói de Ian Fleming criou
vida no cinema, na pele de
Sean Connery, ator até en

tão, semi desconhecido.

que, de imediato, transfor
mou-se em ídolo universal,
não pelo ator em si mes

mo, mas pelo personagem
e pelo tempo.

O segundo filme é con

siderado o melhor da série:

Moscou Contra 007 (From
Rússia With Love) de
1963. O diretor foi nova

mente Terence Young; as

mulheres foram em grande
número, com Daníella Bi

anchi puxando o desfile, e

com a surpresa de Pedro

Armendariz no elenco, em
sua última aparição no ci

nema, antes da morte. Des

táque também para o in

glêsRobert Shaw, fazendo
o assassino profissional e

paranóico, .a serviço do

Spectre. Na trilha sonora,

Matt Monro cantava dota

da de tremenda força de

comunicação, que se trans

formou em hit internacio

nal.

Goldfinger, foi o próxi
mo' potentado violão en

frentado por 007; Gert

Froeb o ator alemão, no

ajuste de contas é lançado
pela porta de um avião em

pleno vôo, enquanto que
as mulheres, são utilizadas

como escudo ou são víti

mas do próprio Goldfin

ger, uma é transformada (e
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Autom6veis

Aviões &

o maior terminal de passageiros do mundo, pertencente
a uma companhia de aviação, foi inaugurado pela Pan-Ame

rican, no aeroporto Kennedy, de Nova Iorque. Custou 92-

milhões de dólares e incluirá em suas dependências serviços
.

de alfândega, saúde pública e imigração. Pode-se. entrar ou

sair do terminal de automôvel e ninguém precisará andar ou

carregar malas. Um sistema automático de bagagens, com o

custo de 5 milhões de dólares, será capaz de atender a mais

de 5 mil volumes com a maior facilidade. Os passageiros não

entrarão em contacto cqm�as intempéries, ao embarcar ou

desembarcar, de vez que sairão diretamente para os salões

do terminal ou no interior dos aviões. A capacidade do

terminal é de 14 Jumbos, ou seja, um movimento simultâ

neo de cerca de cito mil passageiros.

.�

av.oes Farnborough

O DC-1O foi uma das atrações em Farnborough

o show aéreo de Farn

borough, ' que se realizou

na Inglaterra no início do

mês, atraiu um ürnero su

perior a 200 mil VIsitantes

durante os dias em que se

exibiram os modelos em

exposição.
Entre outros, exibiram

se o supersônico Concor-

de, o Loocked TriStar e o

ônibus aéreo europeu
'A-300. O Concorde reali

zou vôos diários em alta e

baixa velocidade; o TriS tar
exibiu suas novas turbinas,
por sinal as mesmas que

.
quase causaram a falência

da Rolls Royce, enquanto
que o protótipo do Airbus

permaneceu no solo, pois
o seu primeiro vôo de pro
va somente será realizado

no final deste ano.

O DC-10, da Douglas,
que entrará em operação
normal até novembro,
também foi exibido. Este

aparelho, um pouco menor

do que o Jumbo, transpor-

tará 320 passageiros a cer

ca de 1.000 Km. horários,
e já foi encomendado por

18 companhias aéreas.

Cerca de 300 fabrican

tes de aviões e equípamen
tos para a indústria aero

náutica estiveram represen

tados em Famborough.

PlUIsageD8 tle aviiio para Europa
clUltam menos a partir tle hoje.

Europa em plena primavera, diz Venício Andrade Ferreira,
especialista em tarifas da Air France.

Mas quem vai passar mais de 60 dias na Europa. limite fixado

para a tarifa Y-E60, pode comprar a passagem aérea com abatimento
até o dia 15 de dezembro, quando deixá de vigorar uma outra tarifa

especial, chamada Y-E90, para estadas superiores a sete e inferiores a

90 dias.'

Quem está pensando em ir à Europa pode aproveitar a

facilidade das novas tarifas aéreas que começam a vigorar a partir de
amanhã com 28 por cento de desconto sobre a tarifa normal. Agora
é a época certa de fazer a Europa pois, além de pegar um tempo não

muito frio - o final do verão e início do outono - você terá

também um desconto médio de 15 por cento nos preços dos hotéis.
Todas essas' facilidades, no entanto, estão limitadas a quem

vai passar um mínimo de 21 e o máximo de 60 dias o que permite
adquirir uma passagem pela tarifa Y-E60 que vigora até 15 de abril

do próximo ano.

Os preços são estes

Do Rio/Para Tarifa Normal Tarifa Y-E60 Tarifa Y-E90

(ida e volta) (ida e volta) . (ida e volta)
Cr$ Cr$ Cr$

Amsterdã 5748,00 4138,80 5376,00
Atenas 6744,00 485S,80 6300,00
Berlim, 6036,00 4346,40 5640,00
Bruxelas 5700,00 4104,00 5328,00
Copenhague 6264,00 4510,20 5856,00
Damasco 7524,00 5417,40 7032,00
Estocolmo 6480,00 4665,60 6060,00
Francforte 5748,00 4138,80 5376,00
Genebra 5640,00 4060,80 5268,00
Londres 5640,00 4060,80

.

5268,00
Madri 4752,00 3421,80 4440,00
Moscou 7 572,,00 4 570,80 5 928,00
Munique 5 640,00 4 060,80 5 268,00
Oslo 6 348,00 5 928,00 .4570,80
Paris· 5640,00 4060,80 5268,00
Roma 5640,00 4060,80 5268,00
Telaviv 75.24,00 5417,40 7032,00
Viena 6060,00 4363,20 5664,00
Zurique 5640,00 4060,80 5268,00

Reserve com

antecedência

Todos os anos a partir de 15 de setembro as tarifas dos aviões

para a Europa caem substancialmente por causa do início da

temporada outono/inverno quando a procura de turistas diminui
sensivelmente. Para incentivar o turismo nessa temporada mais fraca

chamada off season (fora de estação), a lATA, o órgão internacional
que delibera sobre os transportes aéreos, resolveu instituir a tarifa

especial Y-E60.
Dentro desse período de 15 de setembro a 15 de abril haverá

contudo duas semanas em que não valerá a tarifa especial .. Entre 4 e

24 de dezembro as passagens aéreas custarão o preço normal.

Quem quiser viajar logo que a tarifa entre em vigor deve

marcar suas passagens com a máxima antecedência, pois é grande o
número de pessoas - em excursão ou não - que só estão

aguardando o início da temporada off season para viajar à Europa
pagando menos e ainda encontrando discreto sol de verão.

No principio
e fim

- As pessoas em geral aproveitam a tarifa Y-E60 logo que ela

entra em vigor ,por causa do verão europeu que se despede ou então
nos últimos dias de sua validade quando, é possível conhecer a

O novo FNM 180.

É equipado com motor

diesel, com injeção direta e

215 BP a 2.200 rpm O sís
tema d� direção hidráulica,
opcional, é de eficiência

mundialmente consagrada.
Duas árvores de transmis-

·Lançado8

osFNMs

da

��Nova

Geração��
Foi lançada no início

da semana, em todo o Bra

sil, a nova linha dos cami

nhões FNM, que se com

põe, basicamente, de dois

modelos, o 210 e o 180.

Destes, o 210, de chassis

pesado, transporta como

damente a carga máxima

estabelecida pela lei da ba-

lança, ou seja, 40 tonela

das.

Budiofone
J em· automóvéis

LONDRES (BNS) - Foi lançado na Grã-Bretanha um

possante radiotelefone bidirecional, ideal para

comunicações claras a grande distância.
.

O radiotelefone, criado pela Pye Telecommunications
Ltd., de Cambridge, Inglaterra, é uma unidade

integralmente .de "solid-state", de 60 watts e 12 volts,
montado remotamente no porta-malas dos automóveis, com
um compacto quadro de controle-no painel de instrumentos
dos veiculos e alto-falante separado.
Ê de construção modular, o que permite simplicidade de

manutenção e, a qualquer tempo, a adição de extras

opcionais.
O radiotelefone funciona alimentado pela bateria dos

carros e oferece uma potência mínima de transmissão de 60

watts. Existe com espaçamento de canais de 20/25 kHz, e

em versões de canal único ou até oito canais.

são, dimensionadas para

grandes cargas, ligam em

breagem, caixa de mudan

ças e diferencial numa po

sição racional que facilita a

manutenção.

de 180 H.P. A caixa de

mudanças, com 8 marchas _

II frente e 2 à ré, entre nor

mais e multiplicadas possi
bilita o máximo de apro
veitamento do modelo. O

sistema de freios é a ar

comprimido e a direção hi

dráulica, a exemplo do

210, também é opcional.

A versão 180, para

transporte e construção, é

equipada com motor diesel

.i.>

Fittipaldi

pode bater

o recorde

deJ. Clark

Eme rson Fittipaldi, campeão mundial de

automobilismo com a antecipação de 2 carreiras, pode
bater o recorde estabelecido em 1965 pelo piloto Jim

Clark, que venceu sete provas do campeonato.
Atualmente, Fittipaldi tem 61 pontos, marca apenas

inferior, nos últimos 8 anos, às estabelecidas no ano

passado (62 'pontos) e em 1969 (63 pontos) pelo
ex-campeão Jackie Stewart. -.

Com a vitória conseguida em Monza, Fittipaldi já
conta com 6 Grandes Prêmios e já é o 60. piloto na

corrida pelo maior número de vitórias em provas de

campeonato, desde que começou a ser disputado na sua

versão atual, em 1Y60; Acima dele, apenas Jim Cblrk,
com 25 vitórias, Jackie Stewart, com 21, Graham Hill,
com 14, Jacky Ickx com 8 e 'Jack Brabham, com 7.
Desde 1960, 'em cerca de �40 Grand Prix, apenas 21
pilotos tiveram a honra de subir-ao podio dos veiicedores.
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Na Grande
,

Area
No diagnóstico de educação f(sica/desportos, sobre o

qual escrevi, ontem, a coluna inteira, há aspectos anima
dores como estes: o intercâmbio esportivo nos ntveis
médio e superior de ensino, ainda inexpressivo em

termos absolutos, apresenta-se em fase de significativa
expansão; em termos relativos, a procura de professores
diplomados, no nivel médio de ensino, e crescente em

todo o pais - com o número de professores leigos
decrescendo - e as possibilidades salariais são favoráveis.

Além desses, outros aspectos revelam uma perspectiva
otimista:

1) A indústria de material, construção e instalações de
educação física/desportos/recreação; apresentou cresci
mento de cerca de ,135 por cento no periodo de
1964/69.

2) Está surgindo, nas concentrações urbanas mais
desenvolvidas, pressão comunitária no sentido do atendi
mento das necessidades do tempo de lazer por meio de

felicidades para a educação [tsicaldesportoslrecreação;
3) Os Estados e Munictpios mais adiantados estão

progressivamente destinando maiores recursos às ativida
des esportivas; .

4) As informações de caráter noticiosodo setor des
portivo' alinham-se entre os principais assuntos de inte-
resse da população brasileira.

.

Convém ainda acrescentar, na clave do otimismo, que
a loteria esportiva vai representar uma valiosa e decisiva
injeção de recursos e esttmulos a expansão do universo

esportivo no pais. , .

_

BOLAS DEPRIMEIRA - O futebol é tema dominan
te na obra do famoso caricaturista Lan, em exposição na
Galena Lume, na avenida Delfim Moreira. O presidente
Médici é um dos personagens de Lan, numa deliciosa
caricatura: .Médici, gravata rubronegra, radinho de pilha
ao ouvido, assistindo a um jogo- no Maracanã. Por falar
nas Charger e caricaturas do rubro-negro Lan, uma per
gunta que já fiz, certa vez, à pintora Djanira: por que
será' que os pintores brasileiros tem se ocupado tão

pouco do futebol no talento de suas tintas? * * * De
volta das olimptadas, meu velho colega Julio Delamare
me dá um esclarecimento: não é certo que Mark Spitz
(seja), aos 22 anos, "um velho" para as exigências da

natação. A versão de que o nadador passa de "tempo por
volta dos 18 anos não tem fundamento: "o que ocorre é

que a partir dos 18 anos, via de regra, o nadador desperta
para novas atrações da vida - o namoro, a badalação, a
afirmação, enfim � e acaba descuidando a forma fisica:
Quando porém, o nadador se aplica, é justamente entre

Os 18 e 22 anos que ele atinge o zenite na forma. Esse é

o caso de Spitz. Como foi o caso, agora, do brasileiro
Fiolo que, aos 22 anos, fez o melhor tempo de toda a

suá carreira, reduzindo de cinco décimos. sua marca de

campeão. Ainda a natação oltmpica: Júlio destaca a aus

traliana Shane Gold ao ntvel do norte-americano Mark

Spitz como fenômeno da natação em todos os tempos.
Ele chama atenção para o seguinte ponto: Shane só não

ganhou mais medalhas de. Ouro porque nas provas de
revesamento não contou com a colaboração com que
contou, nas suas provas, o norte-americano Mark Spitz.
E pensando bem, a mocinha de 16 anos é um assombro:
só competindo em provas "individuais; isto é, ela por ela,
Shane Gold ganhou cinco medalhas em Munique: três de
ouro e duas de prata. Sem contar o ouro que ela já traz

do berço, no sobrenome. ***Foi mais expressivo do que
se possa imaginar o resultado que o Botafogo trouxe. do
Paraná, empatando com 'Ó Coritiba. Lá em casa, o time

do Coritiba é um adversário mais que temível. Que o

diga o-Palmeiras que, domingo passado, deixou lâuma
invencibilidade de 57 partidas, inclusive a campanha de

campeão paulista. ***Ainda o Paraná, os clubes da capi
tal estão eufóricos com a introdução do exame anti

doping no futebol brasileiro. Acham eles que o campeo
nato paranaense nosjogos do interior, é muito afetado
pela deslealdade do doping. *** Quarta-feira passada,
perdi uma excelente palestra sobre o método cooper
feita pelo capitão Luis Lacerda, que é um entusiasta do

revolucionário, processo de_ condicionamento físico, Ele.
falou no circulo militar, na praia vermelha. * * * Uma

informação preciosa para a leitora Laura Veiga Correi�:
O endereço do clube dos Aeróbicos, em Fortaleza, e:

caixa postal, 917, Fortaleza, Ceará. Pode escrever ao Sr.

Antonio Luiz de Assis Fialho, que é o fundador do
clube.

Armando Noguei,.a

LETRAS DE CAMBIO

�l--IV�':P
LIQUIDEZ IMEDIATA

\

PA'NIFICADORA RIAN

Pães de Laranja Maçã - Chocolate - Par-

rnezão - Milho e Trigo em diversos tipos.

.Tudo com Semolina B.

, Estacionamento fáêil.

Trabalhamos aos Domingos e Feriados.

Av. Rio Branco, 69 - Fone 2739.

Seis técnicos analisam,
nosso futebol olímpico

Antes das Olimpíadas
os torcedores achavam que
o Brasil passaria às semi-fi
nais, no futebol, juntamen
te com a Hungria, em seu

grupo, apesar de reconhe
cer que a Dinamarca era

adversário difícil, porém, o
I rã não nos oferecia a

mínima preocupação. Mas
os brasileiros perderam, na
estréia, para a Dinamarca,
empatando, depois, com a

Hungria, e foram derrota
dos, na despedida, pelo
hã.

Fracassou o futebol
brasileiro? De quem foi a
culpa? Ou será que os re

sultados conseguidos em

Munique, a rigor, foram ló
gicos? Ninguém melhor
para responder como um

técnico de futebol. Vamos
en tão a- seis excelentes
técnicos de futebol, sendo.
um, inclusive Tri-campeão
Mundial:

ZAGALO: -BOA LIÇÃO
O técnico Zagalo, sem

pre franco, disse que não
se pode julgar a Seleção
Olímpica apenas pelo lado
negativo:-

.

-
* A desclassificação

foi uma surpresa, desagra
dável para os brasileiros,
apesar de saber que. não se

ria nada fácil nossa tarefa
em Munique. Mas também
foi uma boa lição e, além
do mais, um grito de alerta

.

para o que nos espera na
.

Copa do Mundo de 1974,
•

na Alemanha. Outro deta
lhe muito importante:'
Nossa Seleção enfrentou
selecionados experientes' e
maliciosos. A' única coisa

que se tem de fazer, no

momento, é tirar todo o

conteúdo obtido em Muni
que para pensar na Copa

) do Mundo. Alição não PQ-

derá ser esquecida"
"GUERRA NÃO ACABOU"

Para o treinador Tri

campeão do Mundo, em

1976 o Brasil poderá con
seg!.l� o título que é o úni
co que falta a CBD:. Cam-
peão Olímpico:- .

- "Conheço bem o jo
gador brasileiro e a ��rro�a
em Munique não vai ínfluir
em nada para outras com

petições. Desta equipt; qu�
disputou os Jogos Olímpí
cos pretendo aproveitar
al�ns para o "Mundial",
em 1974, na Alemanha. A

guerra ainda não acabou,
no futebol olímpico, e te

nho certeza que em 1976
formaremos uma seleção
tão boa como essa, para
mostrar ao Mundo que tu

do não· passou de uma

questão de sorte. Contra a

Dinamarca, depois de per
der de 2 x O, o Brasil em

patou, sofrendo um gol
por absoluta falta de ex�e
riência. Contra a Hungna,
o Brasil mostrou o futebol
que o consagrou, enquan
to, frente ao Irã, perdemos
pelo clima inseguro de n�s�
sos jogadores. Nada mais,

Mas o futebol brasileiro
continua sendo, na minha

opinião, o melhor do Mun
do".
OTO GLÓRIA:
"MUITO DIFÍCIL"

O
.

técnico Oto Glória,
atualmente como Supervi
sor do América, terceiro

lugar na Copa do Mundo
de 1966, na Inglaterra diri

gindo Portugal, acha que
nas Olimpíadas, tudo é
muito difícil:-
r: "Para qualquer um

participan te dos Jogos
Olímpicos, a coisa fica
muito complicada. Princi

palmente, . nos setores do

futebol, basquetebol e vo

libol, onde um simples fra-
·

casso põe tudo a perder.
Pelo que acompanhei, an

tes dos Jogos Olímpicos, o
Brasil esperava passar pela
Dinamarca" na estréia, ten
do então a Hungria como

o verdadeiro "bicho-pa-·

pão" em Munique. Acon
teceu a derrota, na estréia,
e isto não figurava nos pla
nos de nossa equipe.-Para
mim, ali já se antefigurava
o fantasma da desclassifi
cação. Todos sabiam que
não podiam perder para a
Hungria, e nem mesmo

empatar. Isto para nos ga
rantir ainda possibilidades.
Houve novo imprevisto, is
to no que diz respeito a

gol de empate dos húnga
ros. Depois, contra o Irã,
já estava tudo praticamen
te liquidado. Foi uma pe
na. Pelo futebol que prati
ca, o Brasil merecia ir mais
além, em Munique. Mas; é
como disse antes, Olimpía
das não é uma competição
qualquer. Além do mais,
tem que haver muita sor

te".
AMARO: "FALTOU
EXPERIÊNCIA"

Amaro Barbosa, jovem
técnico do Bonsucesso,
que, como jogador,
ganhou longa experiência
internacional, acha que ,o
nosso quadro não rendeu o

esperado:
- "Faltou experiência

aos nQSSOS jogadores. Tam
bém observei que houve
muito toque de bola, em
nossa equipe, além da defi
ciência em atravessar o

nosso' campo, até o lado
adv ersário, Os europeus
utilizaram muita malícia, e
isto, nos derrotou. Sincera-

[Amadorismo I
Sete estados em Niteroi
no iuvenil de atletismo

Niterói - Com os atle

tas irritados e o público"
impaciente pela demora no

início das competições, foi
aberto, ontem, às 16h, no
Estádio Caio Martins, o

Campeonato Brasileiro de

Atletismo Juvenil, com a

participação de 350 moças
e rapazes de sete estados.

O campeonato é pro
movido pela Federação
Fluminense de Desportos e

dele, segundo os treinado

res, "participa a nata dos

desportistas juvenis do Es

tado do Rio, Guanabara,

f São Paulo, Minas Gerais,
Paraná, Rio _Grande do

Sul, e Santa Catarina". As,.

CENTRO HELIOGRÁFICO
CÓPIAS HELIOGRÁFICAS

MATERIAL:
ENGENHARIA E DESENJ,fOI
SOLICITE MENSAGEIRO

FONE: 27-�1

ATENÇAO

competições se estenderão

até domingo,
..

com provas
realizadas também à noite,

As provas foram assisti

das por cerca de 500 pes-

.

soasdas árquibancadas do

estádio, que apesar de te

rern ficado impacientes
com a demora de uma ho-

-'

ra na, abertura do campeo-

nato, somente vaiaram

quando os alto faltantes,
irradiaram uma música ro

mân tica cantada por

Agnaldo Timóteo.
A primeira prova foi a

I

corrida de 100 metros com
barreiras, semifmal, dispu
tada em duas séries, por
falta de raias suficientes na

pista' de atletismo. Os ven

cedores das duas séries fo

ram os atletas cariocas Ge

raldo Aluísio Rodriguês de

16 anos, e Abelardo Rosa

Pereira, de 18, ambos fize
ram o percurso no mesmo

espaço de tempo: 16s3d.

A partir da corrida de

SENHORA, SEJA DAS.
PRIMEIRAS ...

' .. a conversar com I da Bertolini, renomada esteticista da

famosa equipe de Helena Rubinstein, que chegará à Drogaria
Catarinense no dia 18 do corrente, para Informá-ta sobre ot

mais moder n os produtos' para os cuidados da pele e a beleza

da maquillage.
_

•

.

Na ocasião, fará também, uma aplicaçao GRATIS de

"SL:PERSTAR", Maquil1age que consagrou Miss Brasil 1972.

Marque hoje mesmo, hora para sua consulta, na Drogaria
Catarinense, Rua Trajano, 6.

obstáculos, as provas co

meçaram a ser' realizadas

simultaneamente. Os ven

cedores foram os seguin
tes: salto em altura para

.

muças - Hildgard Krause,
de' São. Paulo, com

lm50m. "200 metros para

moças - Ivete Pereira Bar

bosa, da Guanabara, com

35s5d. Salto em distância

para homens - Geraldo

Rodriguês, da Guanabara,
com 6,60m. Corrida de

1 500 metros para homens
- André Luiz Pereira, da

·

Guanabara, com 4m02s2d.

Arremesso . de peso para

moças - Veronika Brun

ner, de São Paulo, com

11,78m. Corrida de 100
metros para homens (se
mi-fínal) - Wilbe S. Barre-

..

to, do Estado do Rio, com
11 S. Corrida de 400 me

tros; (semifinal) para ho
mens a Pedro Carlos Tei

xeira, da Guanabara, com
50s5d.

�----�Tabelao------�
CAMPEONATONACIONAJ., DA PRIMEIRA DIVISÃO
GRUPOB:

Em Fortaleza . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Maguari x Calouros do Ar
.

...,.
(MA)Em Teresina

'

, . . . .. River x Ferroviário
GRUPO C:

Em Maceió CS.Alagoano x Ferroviário (PE)
Em Natal. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . .. . . . .. Alecrim x Botafogo (PB)
GRUPOD.�" '.�

Em Aracaju .. ;-;. :. . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Confiança x São Domingos
CAMPEONATO FLUMINENSE'DEPROFISSIONAIS � 5a. RODADA

Em Campos
'

_. . . . . . . . . . . . . . . . .. Goitacaz x Americano
, CAMPEONATO NACIONAL - DIVISÃO EXTRA - 3a. RODADA.
Em Manaus ; '.' Nacional x Vasco - (loteria)
Em Belém :......................... Clube do Remo :x Flamengo - (loteria)
Em Fortaleza . . .. . .. .. .. . . .. . . .. . . . .. .. . . . .. . . . .. ... Ceará x São Paulo - (loteria)
Em Natal ......•........................ : . . . . . . . .. �C x Internacional - (loteria)
Maceió ; '

,.. CR.Brasil x Cruzeiro - (loteria)
Em Aracajú , . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Sergipe x Palmeiras - (loteria)
Em Salvador . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Vitória x Santos - (loteria)
Em Recife ; .. . . . . . . . . . .• . . . . . . Santa Cruz x América (GB) - (loteria)
Em SaõPaulo..................................... Corintias x Atlético - (loteria)
Na Guanabara �. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Botafogo x Grêmio -- (loteria)
Em Curitiba Coritiba x Bahia - (loteria)
Em Belo Horizonte. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. América-MG x Porto Desportos - (loteria)
CAMPEONAT�NACIONAL DA PRIMEIRA DIVISÃO

Em Sobral Guarani x Tiradentes (PI)
Em São Luiz.. .. . . . . . . . . .. . . .. . .. . . .. .. .. .. .. . .. . .. . . . Moto Clube x Fortaleza
Em Teresina � . .. F1amengo x Sampaio Correa

GRUPOB:

Em Campina Grande � : . . . . .. Campinense x América (RN)
GRUPOD:

Em Alagoinhas , � '. Atlético x Central
Em Feira . . . .. . . . . . . . . .. . ;........... Fluminense x Itabaiana
TORNEIO BERNARDO SPECTOR
Em Salvador, . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . • . .. Botafogo x Conquista
CAMPEONATO GOIANO - 5a. RODADA - RETURNO
Em Itumbiara ; Itumbiara x Goiânia
Em Anápolis .........................................•...... , Ipiranga x Goiatuba

.

Em Inhumas .- .. .-. : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Inhumas x América
Em Goiânia. . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Campinas x Atlético.
CAMPEONATO CUIABANO - 3a. RODADA - RETURNO
Em Cuiabá ; . . . . . . . . . .. Dom Bosco :x Comercial
CAMPEONATO PA ULISTA - CLASSIFICAÇÃO -la. RODADA
Em Campinas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Ponte Preta x Botafogo
Em Araraquara. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. .. . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . .. Ferroviária x Paulista
Na Rua Javari .....................•....................... : .. Juventus x América
Em Marilia '

; . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. Marilia iX São Bento
Em Piracicaba �. . . . . . . .. XVde Novembro x Comercial

.

mente que até hoje não en

tendi a derrota no último
jogo, para o Irã. O Brasil

pode enfrentar o Irã 10�
vezes que não perde mais

uma. Mas, no fundo, isto
foi uma grande lição para
o Brasil. Tem que haver
muito cuidado para a Copa
do Mundo, na Alemanha".'
PINHEIRO:- TUDO SE
COMPLICA"
-

Pinheiro, treinador do
Fluminense, também figu
rante de várias seleções do
Brasil, nos seus tempos de
um senhor zagueiro cen-

.

tral, reconhece que, "lá fo
ra não é como muita gente
pensa":-

- "Lembro-me perfeita
mente dos meus tempos de
jogador na seleção brasilei
ra. Tenho muitas alegrias,
mas também algumas má
goas. Jogador de futebol
pensa em muitas coisas, e

não quer entender uma

derrota. Aconteceu isto

co.nigo na Copa do Mundo
de 1954, na Suíça, quando
fomos derrotados pelos
húngaros, por 4 x 2. Muita
gente, até hoje, acha que
nós fracassamos. Não hou
ve nada disto. O Brasil

GRUPO A:

Em.Bauru •••••••••••••
'

•••• 0 ••••••••••••••• 0 •••••••••••• Noroeste x Porto Santista

l

atuou bem, mas a Hungria
apareceu também em gran
de jornada, e venceu, Acre
di t o que o selecionado
olímpico deve ter sentido
um verdade,iro impacto,
com a derrota para a Dina
marca, 'na estréia. Depois,
tudo se complicou, como
geralmente acontece em

Olimpíadas" .

PAULINHO: "JOGAMOS
ERRA:DO" .-

Paulinho .de Almeida,.
que já dirigiu o Vasco da
Gama, América e Botafo
go, afirma que o Brasil não
atuou como devia nas

Olimpíadas:-
- "O resultado foi to

talmente desfavorável para
nós, que não tivemos uma

única vitória. Jogamos er

rado, eom excesso de to

que de bola. Também mos

trámos um futebol muito
lento, que foi tranquila
mente superado pela velo
cidade do europeu. Fize
mos tudo certo: prepara
ção num período ideal,
bom time, talvez o melhor
já formado para Olimpía
das. No final, aconteceu-a
desclassificação do Brasil.
Na minha opinião, vale a

pena se fazer um estudo
maior sobre os treinamen
tos para' o "mundial" -

. 74, porque, às vezes esta
mos ultrapassados e não

percebemos"- _

ROBERTO PINTO:- NAO
ENTENDI"

Roberto Pinto, técnico
do Olaria, também como

jogador de futebol teve vá
rios confrontos internacio
nais, e acredita que o Bra
sil poderia ter ido às semi
fínaís--

- "É tudo questão de
opin ião. Eu, particular
mente, acho que podería
mos ter ·empatado com a

Dinamarca e com a Hun
gria. .Mas jamais figurava
nos seus cálculos o que
aconteceu. Ainda por cima
uma despedida com uma

derrota para o Irã. Até
agora não entendi o que
aconteceu em Munique.
Vamos ver se os erros apre
sentados nas Olimpíadas
serão concertados, para
ou tr as futuras competi-

. ções. O Brasil tem o fute
bol Tri-campeão do Mun
do e não está mais em fase
de passar por estas situa

ções".

C O Z I N H E,I R A
Precisa-se de cozinheira de. Forno e Fogão, que durma no

emprego. As interessadas deverão tratar à Rua Nunes
Machado, no. 14 Edifício Tiradentes conjunto 94, com a Sta,
Marisa no horário comercial.

A. GONZAGA MANTI:M PLANTÃO NO·

TURNO ATe ÀS 22 HORAS .

ATENÇAO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Seleçao perdeu 2 x O. Mais foi
treino e Saul achou muito bom

o maior problema en

contrado por Saul' Oliveira,
além da falta de tempo,
para preparar a seleção, foi
a má condição física de al

guns jogadores, principal
mente os do Hercílio Luz.

Djalma, Rainoldo e Zenon

estão sem treinar desde.
que o campeonato termi

nou. O meia cancha é que
mostrou mais dificuldade

pois, aliada à falta de fõle- .

go, está com uma lesão no

joelha' esquerdo, surgida
ainda durante o Estadual.

Antes do treino, no ves- .

tiário, surgiu um problema
com os três do Hercílio:

Eles vieram de Tubarão

sem o material necessário e

sários Saul Oliveira teve

que se valer de alguns joga
dores' do Avaí. Alguns
chiaram, pois tinham saído

de uma maratona mas aca

baram colaborando com o

.

técnico do selecionado.
Os titulares, de camisas

azuis, sairam jogando com

Da Costa; Djalma (H.L),
Lili, Batista e Orivaldo; Ze
non e Veneza; Rainoldo,
Moacir, Lica e João Carlos.

O Avaí treinou de camise

tas brancas, enxertado pe
los que sobraram do sele

cionado: jacaré; Djalma
(América), Deodato, Jaico
e Raulzinho; Gonzaga e

Miltinho; Rogério, Vado,
Ismael e Castor.

tiveram que se arranjar O primeiro tempo ter

com o do Avaí. Rainoldo ' . minou zero a zero, com

foi quem mais sofreu, pois boa movimentação do dois

tem um pé muito pequeno
- calça 38 - e o roupeiro
Janga passou trabalho para
arrumar uma chuteirinha

que servisse no jogador.
No fim ele saiu se queixan
do' que "o quebra galho.do
Janga não deu pé". A chu

teira não estava lá essas

coisas e "mordeu o pé de

moça" de Rainoldo.

OTREINO

Para juntar os 22 neces-

Só Kussi e

César não

aparec�ram

na FCF

times. No combinado, des
taque .para Veneza, Djal
ma, Moacir e Lica. O pe

qu eninho Rainoldo trei

nou um pouco inibido e

também fora de f6rma.

.A preocupação de Saul

Oliveira, explicada antes

do treinamento, foi jogar
com ponteiros abertos e

Moacir deslocado pelo la

do direito, criando espaço
para as penetrações de Li-

ca.

Depois de 50 minutos

Saul interrompeu o treino,
deu a camisa azul para Va

do, que vinha se destacan

do no time de baixo, e a

branca para Rainoldo.

Mais 50 minutos com

muita movimentação de

ambos os lados e dois aze

ro para o time considerado
reserva, gols de Rogério,
Para Saul, que pretende jo
gar amanhã para ganhar, is
to pode ter sido um bom

sinal. Sempre que os titula-'
res treinam mal ou perdem
para os reservas, na hora
do jogo a coisa muda de

figura.

Para hoje de manhã
Saul determinou treina
mento leve, apenas com o

objetivo de movimentar
um pouco o plantel. Em

seguida eles irão para o

Lux H otel, onde estão

concentrados desde ontem

após o treino.
Na apresentação dos jogadores ao técnico Saul Olivei

ra, na sede da Federação, dois não apareceram: Kussi, do
Paisandu, que não conseguiu licença do emprego e César
do Hercílio, que está no Paraná resolvendo assuntos par
ticulares.

O primeiro a chegar à sede da FCF foi o Vado do

América, que desde quinta-feira à noite está em Floria
;-.jpolis, acompanhando a família. Em seguida chegou o

esto do pessoal do América, e por último, os do Hercí-
lio Luz. Os convocados do Avaí já estavam no Adolfo
Konder, alguns desses em tratamento com o massagista
Pires e outros fazendo maratona, último treino.orientado
por Zezé. O' gordo entregou o posto ontem à tarde, ao

auxiliar Nelinho.
Na sala de reuniões da Federação os jogadores foram

apresentados a Saul Oliveira, por Paulo Brito, repórter
do Jornal de Santa Catarina. Ele fez uma breve explana
ção sobre os objetivos da promoção de.O Estado e ou

tros órgãos de imprensa da capital, salientando o aspecto

Apesar da derrota no
treino, por
2 a 0, Saul Oliveira gostou
da movimentação. E que
muitos estão

fora de forma, sem
treinar desde

que o campeonato
terminou. A preleção
antes do
coletivo foi apenas
para uma

orientação dos que

jogaram no time

de cima. Hoje tem

recreativo.

beneficiente da partida Figueirense x Combinado.
Para Saul Oliveira, ex-jogador e técnico da seleção

catarinense de 59, a última formada no Estado, restaram
as providências com relação aos treinamentos e aloja-
mento do selecionado.

-

Conhecendo a maioria' dos jogadores, Saul limitou-se
a dar ênfase ao pouco tempo disponível para entrosa

mente .do pessoal e que confiava no espírito de colabora

ção de todos. O técnico disse também, que não pretendia
fazer ninguém jogar diferente no que vinham jogan
do em seus clubes, mas aue.era um homem suficiente
mente frio para tirar do time quem não estivesse
correspondendo.

Da sala de reuniões os convocados foram para os ves

tiários do Adolfo Konder, menos o goleiro Rubens, que
pediu para não treinar, alegando uma dor nas costas.

Além do coletivo de ontem à tarde, o combinado deve
fazer hoje de manhã um treino recreativo, também no

campo do Avaí.>

Vacaria na lateral,u�a
novidade para a torcida

Apesar ria vitória dos ti-
.

tulares por 2 a 1 o coletivo

gue serviu de apronto para
o jogo de amanhã contra a

seleção catarinense, foi um

dos piores já realizados pe
lo Figueirense.

O sistema de jogo ado

tado por Jorge Ferreira

não surtiu o efeito deseja
do, com o tripé de meia

cancha não funcionando.

Pelé, constantemente em

bolava na frente com Tião

Marino entre os zagueiros
e Jair limitou-se apenas a

jogar ofensivamente na

ponta direita, não fazendo

o recuo para auxiliar a de

fesa. Almir, com escalação
garantida para amanhã, foi
o que rendeu mais para o

time.

A defesa titular por
tou-se com discreção r Va

caria, ainda mancando um

pouco, teve sua escalação
confirmada pelo treinador

e começará jogando.

Moenda treinou com mui

ta seriedade e não perdoou
os companheiros do time

reserva. Jogou duro, pro
vocando a revolta de Ar

mando.

No ataque, Land foi a

grande figura, com deslo

camentos rápidos e chutes

precisos a gol. Tião Marino

treinou mal e perdeu gols
impossíveis, o mesmo

acontecendo com Luiz

Everton que abusou do in

dividualismo prejudicando
o conjunto.

No time reserva, nova

men te
.

Luiz Antônio e

Armando foram os desta

ques, dando muito traba

lho a Moenda e Jailson. Os

atacantes eram bem servi

dos por Amaral e Jorge
Ferreira, que ,atuou 30 mi

nutos no time reserva, on

de revelou-se como bom

apoiador, dando inclusive

o passe para o gol de Luiz

Antônio. No final cansou e

RESTAURANTE

ARPOADOR
,

Antiqo I ssac, agora sob nova direção, com no-

va e:quipe. Totalmente reformado, com preços
I

módicos. Possui preços especiais para grupos.

Aberto a partir de 6.09.72.

Iberê Rosa entrou em seu

lugar.
Os gols dos titulares,

saíram através do ponteiro
esquerdo Land, que atuava

nas costas do lateral. No

primeiro, ele serviu a Tião

Marino e no segundo, após
uma das poucas tabelas do

ataque, Jair completou.
Antes do coletivo Iberê

Rosa fez aquecimento para
os jogadores, e Çaco vol

tou a sentir. a contusão;
sendo dispensado dos trei

namentos e vetado para o

jogo de amanhã. Adailton
também não treinou, pois
ainda sente fortes dores no

joelho direito. Quincas por
medida de precaução, tarn
'bém não treinou.

Embora o coletivo não

tenha sido dos melhores,
Jorge Ferreira está con

fiante numa boa apresenta
ção amanhã: "a seleção
tem muito jogador arman

do. Fará um trabalho boni-

to com muitos toques de

bola, mas sem agressivi
dade".

O treinador, já encon

trou a fórmula para vencer

o jogo de amanhã: "como

tem muito armandinho na

seleção, bastará neutralizar
as ações de Lica e ficarei

tranquilo, pois o time joga
rá em função do jogador".

Jorge Ferreira faz um

apelo para os torcedores

comparecerem em massa

no Orlando Scarpelli ama
nhã, para aplaudir os cam

peões estaduais e ajudar o
menor trabalhador. O trei

nador escalou o time que
começara jogando: Egon;
Pinga, Jailson, Moenda e

Vacaria; Jair, Pelé e Almir;
Luiz Everton, Tião Marino

e Land. Jocely no lugar de
Egon e Fernando no de

Vacaria, serão as primeiras
alterações que Jorge Fer

reira fará na equipe.

o ESTADO

Rua Felipe
Schrnillt llG

'Vacaria voltando à
lateral esquerda e Almir

no meio de campo,
são algumas das novidades
que o Figueirense vai

mostrar à torcida no jogo
de amanhã contra o

selecionado. Ontem até

Jorge Ferreira
teve que dar os seus

chutinhos no treino
muito ruim, que serviu

de apronto
para o jogo de' entrega
das faixas. Mas
o técnico está convicto
de uma vitória, pois
acredita que com tanto.

armandinho a seleção
não pode 'incomodar

Inter será empresa

seguir exe'mplo do
em 73. Vai

Figueirense
Lages (Sucursal) - O Internacional de Lages poderá vol

tar; no próximo ano, a participar do Campeonato Catari

nense de Futebol. Um grupo de desportistas da cidade ini

ciou um movimento com vistas a transformação do

E.C.lnternacional em empresa, com bases no plano de estru

turação do Figueirense. Com a assessoria técnica do Diretó

rio Acadêmico 8 de Maio, o grupo realizou uma reunião em

residência particular, ocasião em que ficou decidido que a

empresa iniciará com um capital de Cr$ 1 :500.000,00 �

que, tão logo seja estruturada, começará a adqu,irir jogado
res visando a sua participação no próximo certame estadual.

O Major José Mauro Ortiga, presidente do Figueirense,
foi consultado por membros do grupo sobre a possibilidade

de fornecimento de alguns detalhes técnicos do plano de

reestruturação do clube da capital. Em resposta, 'o sr. José

Ortiga ficou de enviar uma cópia dos estatutos desua agre

miação, e mais algumas sugestões.
A emissora de rádio local iniciou uma campanha de pro'

moção do E.C.lnternacional, enquanto empresários do rnu

nicípio r�velaral!l desejos de participar desta promoção.

Atualmente o Internacional está. com suas atividades no

departamento de
.

futebol completamnete paralizadas.
Dispensou técnico c quase 'todos os seus jogadores, ficando
somente com os que poderão ser aproveitados para a

próxima temporada.
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